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TEMPO: F rente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1009,8 milibares. Tempe
ratura média do dia: 21,2 graus centígrados.
Umidade relativa média: 77,4%. Estado mé
dio do céu: nuvens esparsas. Estado médio
do tempo: nevoeiro no litoral e no planalto
pela madrugada; estável no decorrer do dia.
Previsão: A.Seixas Netto.
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CURSO - O Colégio Catarinense realizará
um ?UfSO intensivo de Etiqueta Profissional"
destinado aos seus alunos. O curso, a ser mi
nistrado por professores especializados, obje
tiva fornecer às alunas conhecimentos de li
derança e etiqueta profissional, postura, an

damento, vestuário e maquilagem

·Abalo sísmico· ..soterrou
100 pessoas em·São Paulo

, ,

Fittipaldi
•

vaI correr

em Monza

Está confirmada a participação.
de Emerson Fittipaldi no Grande

Prêmio de Monza, programado
para setembro. Maria Helena, es

posa do volante foi quem deu a

informação, pois Emerson, está

descansando na ilha espanhola
de Ibiza. A presença da Lotus es

tava ameaçada por um pretenso
processo' contra Colin Chapman,
chefe da equipe, acusando-o de

envolvimento no acidente que

matou Jochen Rindt, nos treinos

para o Grande Prêmio deMonza,
em 1970. Seu Lotus espatifou-se
contra um muro de proteção do

circuito, devido a falta 'de freios,
constatada pelos peritos que exa

minaram o carro logo após o aci

dente. Chapman, como chefe da

Lotus, "[oi acusado de negligên
cia. Este ano circularam os boa-

I

tos do processo contra Chap-
man, o que impediria sua presen
ça' e�onza. (Página 7 do n;

....

Sertanista
,é punido
pela Funa;

Sertanista Apoena Meirelles foi pu
nido pelo presidente da Funai, Ge

neral Bandeira de Mello, com a sus

pensão de 15 dias por ter denuncia

do a possibilidade de conflito entre

os xavantes e os posseiros de Mato
Grosso. Em nota oficial; a Funai diz
que o funcionário era reincidente

na intromissão de assuntos fora 'da
SUa competência. Em outra nota, a
Funai declarou ontem não ter qual
quer fundamento a notícia da mor

te de 100 índios em consequência
da epidemia 'de gripe e sarampo. A
'notícia da morte foi prestada pelo
padre José Vicente César, secretá

rio-geral do Conselho Indigenista
Missionário.

Estádio �

desaba:
50 feridos

Cinquenfà pessoas ficaram grave
mente feridas no desabamento da

arquibancada de madeira do Está
dio Lindolfo Monteiro, de Teresina,

. durante a partida entre as equipes
do River e Flamengo, decidindo 'o

terceiro turno do campeonato pia
Uiense, disputada ontem à tarde. A

. partida foi paralizada, enquanto as'
vítimas eram conduzidas para o

!iospitru'Getúlio Vargas. Vinte mil
pessoas compareceram ao estádio,
tendo a arquibancada desabado de
uma só vez. Mais tarde o jogo foi

reuliéiado, tendo o River vencido

por Um a zero. Após o galos torce
dores do Flamengo iniciaram um

grande quebra-quebra.

Russos acusam

base americana

no Haiti
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Avião boliviano ;á
liberado vai hoje

no Peru. Segundo o diretor da em

presa, Gillermo Abdalla, � avião po-
I

deria ter voado ainda durante três,

horas. Atribui à sorte o fato de o'
aparelho ter sido localizado por um

"Aero Comander" particular na al

tura de Itajai. Antes de alcançar a
quele ponto o "Alcon" já havia so
brevoado Florianópolis, mas a lima

grande altura. não sendo poss ivel

J'ver a Cidade (Página 8).
�--------....:..

o Ministério da Aeronáutica

concedeu na noite de ontem autori

zação para que o DC-7 da "Aeroli

neas Comerciales da Bolivia" dei

xasse Florianópolis, onde aterris-

sou na madrugada de ontem após
ter voado durante sete horas sem

rumo certo: Os tripulantes do apa
relho pretendem levantar vôo às oi

to horas de hoje para Corumbá, on
de irão comprar gado para vendê-lo

'Morreu no

Rio Sérgio
Cardoso'

Vitimado por um cole pso cardíaco

morreu na noite de ontem no Rio

de Janeiro o ator Sérgio Cardoso,
que há alguns meses já havia sofrido

distúrbios circulatórios.
, O ator, qu�

notabilizou-se no teatro pelas suas

interpretações de personagens de

Shakespeare, dedicou os últimos

anos da sua vida artística às novelas

de televisão.
Era considerado um

,

dos mais conhecidos e populares as

tros da tv brasileira e atualmente

desempenha o papel principal na

novela "Meu Primeiro Amor", pro
duzida pela TV Globo e qúe vin�a
sendo transmitida em Santa Catari

na pela TV Coligadas, Canal 3, ele

Blumenau.

Esporte

. ,

Um abalo sísmico provocou um deslizamento de

terra em Campos do Jordão, São Paulo, soterrando
mais de cem pessoas dentro de suas casas, Até as

últimas horas de ontem, apenas 20 corpos haviam

sido 'retirados dos escombros. Apenas um menino,

de dez anos foi retirado com vida. pois a terra co

briu inteiramente seu corpo.unas a cabeça ficou do

lado de fora. O abalo ocorreu às oito horas da ma

nhã e deixou a cidade em pânico. Irmã Gemma, •

que viu toda a cena, disse que a "terra subia e

descia, enqolindo casas. Dezenas de fam ílias intei

ras foram soterradas dentro de suas próprias casas.

O deslizamento ocorreu numa área de 700 metros

de extensão por 150 de largura, num bairro pobre
da cidade, e em toda esta extensão, apenas quatro
casas não foram soterradas. (P.S)

Governo' dése;a
safra 'agrícola.
naiorl em 20%

6 Presidente Médicilançou ontem, em Uberlândia (MG)
Campanha da Produção e da Produtividade, cujo objetivo é

aumentar em 20% a produção agrícola deste ano em relação
li. dó ano passado. Na oportunidade o Chefe da Nação decla

rou que o slogan "Plante que o Governo Garante" é uma

realidade cada dia mais aperfeiçoada, mesmo nos remotos

rincões da terra brasileira". O Ministro da Agricultura, Cirne
,

Lima, disse que o Governo cria condições para que a inicia

tiva privada produza, oferecendo-lhe estímulos e orientando

o trabalho daqueles que plantam, aununciando: "Vamos

plantar um n�vo Brasil". Representantes de' agricultores do

interior de Minas assistiram ao ato.

Dispensa e

empréstimo
na Capital
Duas dispensas inesperadas
aconteceram ontem à tar

de no plantei do A vai:
Eraldo e Valmor foram
mandados embora, sob a

alegação de contenção de

despesas e necessidade de
novas contratações. No Fi
gueirense também tem

gente indo embora. Só que
a liberação acontecerá de

pois do campeonato, quan
do Quincas.vai para Natal,
emprestado pelo Figuei
rense ao ABC. Fora isso às

dois clubes fizeram os últi
mos treinamentos da sema

na ontem a tarde, definin
do os times para enfrentar
Hercilio Luz e América.
No Avaí nenhum proble
ma de ordem física ou dis

ciplinar, enquanto no Fi

gueirense Quincas estará

outra vez, fora do time em

virtude da suspensão de
um jogo, acontecia no jul
gamento de quinta-feira:
Pelé será o seu substituto,
retornando à posição que
foi sua durante boa parte
do segundo turno do cam

peonato (Página 8 do II
Caderno).
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A ONU quer saber se Porto Rico
é ou não colônia' norte-americana-

II

II

H�i ti. ponta de lança para derrubar Fidel, a apenas 45 milhas do território cubano.
/ .

Russos acusam EUA
éom base no Haiti
para derruba, Fidel
Funcionários norte-americanos negaram enfaticamente

a Moscou de que o Pentágono estava planejando ,

construção de uma base militar no Haiti. A transmissão da
Rádio Moscou sugeriu fortemente que o plano estavs
fazendo parte de um futuro ataque contra Cuba, que está
situada só a 45 milhas da costa nordeste de Haiti. A rádio

.inforrnou que há conversações contínuas em Pot-Au-prince
:e Washington sobre a intenção dos Estados Unidos de:
construir a base na costa ocidental de Haiti, vizinha direta!
de Cuba.

haitianos que não são favoráveis ao regime de Jean-Claude
Duvàlier.

Recentemente uma missão militar visitou Haiti para
avaliar as necessidades de patrulhamento costeiro daquela
Inação assim como estudar as necessidades de defesa de

rHaiti, com vistas à aprovação de certas compras.
[especialmente de equipamento militar.
I Manifestou-se que não havia sido adotadas nenhuma
decisão sobre a venda deste equipamento. Diz-se que cada'

Ipaís' marítimo tem um legítimo direito a instalações,
adequadas de patrulhamento costeiro e que provavelmente
:os Estados Unidos estariam de acordo com qualquer
solicitação haitiana para encarar estas necessidades. Há
'vários anos, uma frustrada rebelião naval' contra o,

presidente François Duvalier, já morto, eliminou
virtualmente os elementos de patrulha costeira do Haiti e.
de acordo com um funcionário, "se um iate
norte-americano encalha nas costas da ilha, não há como

receber alguma ajuda das autoridades haitianas.

1,\
I

Em Washington, admitiu-se que· provaram,
recentemente solicitações haitianas para compras limitadas
de equipamento militar norte-americano, mas assinalaram

I
que não existem planos para prover Haiti com armas grátis a

fim montar uma missão militar. Haiti é considerado como

uma área de interesse estratégico dos Estados Unidos devido
a sua proximidade, mas os funcionários disseram que
estavam sob pressão do congresso, a imprensa e exilados-c,

A no'va preocupação de Allende:
e que fazer com dez argentinos

maís um problema grave, além do que já enfrenta em

relação à Oposição e aos extremistas de esquerda.
Os grupos mais radicais da esquerda chilena - que

quinta-feira
.

à noite entraram em choque com a polícia
durante- uma manifestação - querem o asilo político para
os dez guerrilheiros. Caso isso não seja viável, eles admitem
a possibilidade de Allende .enviá-los num avião para Cuba ou
outro'país. Só não admitem sua extradição. Já a Federação
Internacional dos Trabalhadores no Transporte Aéreo, num
telegrama ao Presidente, pedem apenas que Allende dê uma

solução imediata ao caso, ou ordenando a extradição, ou
julgando os guerrilheiros pelas leis chilenas. Este
julgamento, se concretizado, deveria ser feito segundo o

?onvênio internacional sobre pirataria aérea.
I

Salvador Allende está agarrado a outro grave problema,
que surgiu sem que ninguém de seu Governo pudesse:
evitá-lo: os dez guerrilheiros argentinos que esta semana'
fugiram da prisão de Rawson, sequestraram um avião. e
foram para o Chile, onde' pretendiam obter asilo político.
Atualmente, os dez seguem "retidos" pela polícia e o

Governo já disse que não pode conceder asilo político
considerado "juridicamente impossível". Mas se o Governo

não sabe ainda o que fazer, seus adversários e partidários já
surgiram com dezenas de sugestões, cada uma de acordo

com as tendências políticas de seu grupo. Enquanto uns

pedem asilo político e outros exigem a extradição, Allende
já tem em seu poder unia solicitação oficial do Governo

argentino para que peça à Corte Suprema a "prisão
preventiva" dos dez guerrilheiros, enquanto espera uma

petição formal de extradição.
Ontem pela manhã, os jornalistas foram falar com

Allende e sentiram claramente a preocupação e irritação do

Presidente chileno. Ao perguntarem quando remeteria' à'
Corte Suprema e Petição argentina. ! jf,,,. "Ilende disse

locanicamente: "perguntem ao
\ chanceler (Clodomirc

Almeyda). "Almeyda foi um pouco mais claro, mas

também estava meio irritado: "O documento será enviado",
respondeu - mas não disse quando. o incidente poderá
criar mais uma crise política para Allende, desta vez nas

relações internacionais, colocando seu Governo frente a

Enquanto. o 'Governo pensava no que fazer, os grupos
mais radicais da Unidade Popular foram visitar os argentinos
'para expressar-lhes "solidariedade humana", Para estes

l,grupOS, a extradição é inviável porque os guerrilheiros são

"perseguidos políticos". E para a possível defesa em

julgamento dos
_ argentinos, quatro advogados já foram

designados, dois do Partido Socialista, de Allende, um do
Comunista e outro independente. Miguel Schweitzer
ex-ministro do Trabalho, foi designado advogado do
Governo argentino. A embaixada argentina em Santiago não

quis comentar estas notícias.

O corpo de Segurança das Nações Unidas foi posto em

lestado de alerta quando a comissão especial sobrei

Icolonialismo começou a debater se deve classificar Porto'
'Rico como colonia dos Estados Unidos. Apesar da guarda:
Iser avisada que deviam esperar grandes manifestações de

'Igrupos extremistas porto-riquenhos nos arredores da ONU.
não houve ainda nenhuma alteração da ordem. Uma mulher
[que se identificou como membro do Movimento
!Revolucionário Porto-Riquenho telefonou à Associated

Ilpress
dizendo que explodiram duas bombas nas imediações;

do edifício de 38 andares da ONU.
. I

A polícia informou depois que havia encontrado uma;

Ibomba incendiária no décimo-terceiro piso do Hotel Tudor,i
[próximo à. Organização Mundial. A polícia continua'
'investigando. Anteriormente, as autoridades acharam duas;
'bombas no centro de Manhattan, depois que nesses!
estabelecimentos houve princípios de incêndio, sufocados ai
tempo.

OS DEBATES I

I "Não se permitiu nunca a Porto Rico nem sequer num
breve momento exercer o direito à sua liberdade", disse o

.ernbaixador cubano Ricardo -Quesada, A delegação da China

. Popular acha que Porto Rico- ainda é colônia dos Estados
;Unidos. Houve também uma denúncia de que os

:porto-riquenhos se viram obrigados a contribuir com o povo
.ao Exército dos Estados Unidos para agressão em várias
;partes do mundo. Duzentos mil porto-riquenhos serviram
iaos EUA na Primeira Guerra Mundial; 400 mil na segunda
'!guerra e 40 mil na Coréia, sendo que a contribuição de
:Porto Rico em homens e mortes na guerra do Vietnã é
[incomparavelmente mais alta que em outras partes dos
[Estados Unidos. O embaixador cubano acrescentou que os

'emigrantes porto-riquenhos a Nova Yorque recebiam os

.portos pior pagos e viviam em circunstâncias degradantes
,.numa sociedad: tipicamente raci�ta.

,Fogo corrunista em Da Nang rna,a
94 e aca_b'a com 16 _bombardeiros

o comando norte-americano declarou que não tinha
comentários a fazer em relação a· uma acusação de Hanói
sobre as incursões de quinta-feira, que teriam matado ou'
ferido muitos civis e destruíram uma escola médica, uma
'escola superior e uma fábrica de medicamentos em Thai
Binh, capital provincial a 80 quilômetros a sudeste de
Hanói. Um .comunicado da Sétima Frota informou que
aviões do navio Oriskany tinham atacado barracões
militares a um quilômetro a sudeste de Thai Binh e que
entre danos estão oito.edifícios 'de vários pisos destruídos e

urna grande explosão secundária, com vários incêndios
residuais.

Na frente norte do Vietnã do Sul, os artilheiros e

aviadores 40 Governo destruiram cinco tanques
norte-vietnamitas num choque entre uma unidade
aerotransportada e outra comunista apoiada por blindados a

oito quilômetros ao sudoeste de Quang Tri. Na sua intenção
de deter o fluxo de abastecimentos até o sul, jogaram 900
toleladas de bombas no sexto dia consecutivo de incursões a

ambos os lados d a zona desmilitarizada. Sabe-se
extra-oficialmente que morreram 272 soldados comunistas
nos combates na frente norte ontem. Dezoito'

sul-vietnamitas morreram e 99 ficai am ferielos.

Foguetes comunistas choveram sobre a base de Da
Nang, na maior descarga desta ano contra esse aglomerado
de edifícios civis e militares. Chu Lai 80 quilômetros ao sul,

.

!�mbém foi alcançada pelo elo fogo comunista, com um

saldo total de 94 vítimas. Entre elas está um soldado
norte-americano e 21. feridos em Da Nang. Vinte e oito.
pessoas morreram nas zonas residenciais. O ataque ocorreu

enquanto o assessor presidencial Henry Kissinger concluia
dois dias de extensas conversações em Saigon e viajava para
Tókio sem revelar nada do que aconteceu nas seis horas-de
reuniões com o presidente Nguyen Van Thieu. A demora da
conversa sugere que o encontro foi de extrema importância.

O total de baixas militares sul-vietnamitas nos dois

ataques foi de um morto e seis feridos; 16 unidades aéreas
aliadas foram destruídas ou inutilizadas, entre elas dois
aviões norte-americanos. Na guerra aérea, os reatores
norte-americanos realizaram ontem 340 missões sobre o ,

Vietnã do Norte. Entre os alvos significativos está uma

ponte ferroviária de uma linha que liga Hanói ao nordeste,
70 quilômetros da China, que tinha sido destruída e depois
�rrumada.

'"

'Chegou de bicicleta, par� fazer
o sequestro. E exigiu bastante_

(J mais exigente sequestrador da história da pirataria
aérea chegou ao aeroporto de Reno pedalando uma

.bícicleta com um fuzil em cimadó guidon e vestindo uma

máscara de esquiar. Depois de entrar no avião ameaçando
passageiros e tripulantes pediu que pusessem a bicileta para
dentro e rumassem par Vancouver, na Columbia britânica e

logo depois para Seattle. Aí começou a fazer os pedidos: 15
barras de ouro, dois milhões de dólares para os órfãos do
Vietnã, armas, lanternas, roupas, alimentos, remédios e

mensagens por rádio. As exigências iam aumentando quanto
mais o dia avançava e algumas se modificaram. O sequestro
faz parte de uma série de 'atentados contra a empresa
United Air Lines que acontecerão enquanto durar a guerra
do Vietnã.

. A Uní ted., segundo as autoridades, é a maior
contribuinte ao esforço bélico, com o objetivo de lucrar
muito. O Bureau Federal de Investigações em Seatlle disse
que as autoridades estavam tratando de fazer acordos para
satisfazer os pedidos. Um funcionário da United disse que o

dinheiro estaria disponível mas não deu detalhes. Não se

sabia o destino final do sequestrador e nem se sabia os seus

planos em relação às granadas, duas pistolas magnum e três
sub-metralhadoras, além das outras exigências.

As 15 barras de ouro foram conseguidas em Vancouver,
enquanto os outros pedidós eram feitos em Seatlle. O

sequestrador, um homem de meia idade, deixou de lado os

passageiros e ficou com três pessoas da tripulação a bordo:
o capitão C. 1. Lenahan, o primeiro oficial R. J. Harrison e

o segundo oficial J. P. Vosso O Avião, vôo 877 de um

Boeing 727, chegou ao meio dia e 32 minutos em

Vancouver e saiu às quatro e vinte com o ouro.

Enquanto esteve em Vancouver, o sequestrador pediu a

urna estação de rádio que transmitisse uma mensagem sua.

Foi. feita uma transmissão, mas ele não ficou satisfeito e

preparou outra. "Fizel\los vários pronunciamentos
conforme ele ordenou, mas não ficou satisfeito com

nenhuma e resolveu fàzer o seu" disse .um jornalista: Em
Reno, há três meses atrás, houve outro sequestro.

I ICo&ertura intemcxionalpelaAssociatedPress
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Acordo nuclear-- '''SUBVERSÃO
EUA-URSS tem

08 atentados

'continuam

IUI Argentina
o acordo soviético norte

americano para limitação de f-o
guetes estratégicos foi aprovado
por maioria na Câmara dos Re

presentantes mas continuou de
tido no Senado. Apesar da vota
ção de 329 contra 1, houve algu
mas reservas na Câmara. "Se no'

equivocamos neste tratado não
estaremos vivos muito tempo
para contá-lo," comentou o de
putado Roman C. Pucinski, de
mocrata de Illinois, acrescentan
do: "Rezo para que esta não seja
urna falta nuclear".

nova aprovação
.

Na Capital argentina e em

numerosas localidades do inte
nor recrudesceram nas últimas'
horas de ontem os atentados ter

ronstas, alguns dos quais os pró
pIlOS militantes extremistas con
fessaram terem praticado. Os
atentados, que causaram danos

materiais. de relativa importân
era, não ocasionaram vítimas e,
em alguns casos, estiveram diri

gidos contra as Forças Armadas.
Numa casa do bairro Norte de
Buenos Aires, onde sub-oficiais
reformados têm seu círculo, ex
plodiu um artefato causando sé
nos danos, Entretanto, a bomba
mais poderosa, fOI desarmada

oportunamente, no Panteon Na
val do Cemitério da Chacarita,
também na Capital Argentina,
Os terronstas haviam dissimula
do o explosivo num ramo de flo
res depositado entre muitos, pe
la passagem do 1220. aniversário
da morte do general José de San
Martin, comemorando quinta
feira. Também houve atentados
no In tenor. Em Córdoba, no

conetro do País, registraram-se
14 explosões, muitas frente a lo
cais de institutos das Forças Ar
madas, mas em nenhum caso

ocorreram vítimas. Outros aten

tados tiveram lugar em Salta, no.
noroeste c em Santa Fé, a 500

quilômetros ao norte de Buenos
Aires,

Gelo da Antártida para
o nosso seco Nordeste Contrabando

de gado preso
no lJruguai

Dois cientistas da Rand Corporattion apresentaram um

plano para o transporte de blocos de gelo da Antártida, onde
estão acumulados dois terços da água doce do mundo, para
irngar zonas desér ticas. Ã investigação da Rand foi financiada

para encontrar uma solução relacionada com a irrigação da

zona seca do sul da Califórnia, mas poderia ser mais aplicável
ainda, pela menor distância ao Norte chileno ou ao Nordeste

brasileiro. O método consiste fundamentalmente em rebocar

grandes blocos até as costas continentais onde seriam instala

dos equipamentos de ligação que enviariam por terra a água
através de longos canos. O conceito, revolucionário como pa-'
rece, não é novo, pOIS já foi pensado nos fins do século passa
do. A Rand é urna das diversas instituições deste país dedica
das à formulação das opções para solucionar problemas com

plexos. O estudo, feito por Jonh Hilt e Neli Ostrander, fOI

financiado pela Fundação Nacional para o Avanço das Ciên
cias e é o primeiro que se faz sobre a utihzação dos blocos de

gelo do mundo. O transporte sena fr-ito na velocidade de um

nó por hora, o que levaria meses para chegar até a Califórnia.

f

AS torças policiais de

Artigas, a 600 km ao norte da
fronteira com o Brasil, pegaram
um contrabando de gado em pé
valorizado em 100 milhões de
pesos (100 mil dólares). O gado
Ia ser conduzido ao Brasil e par
te Já estavam em solo brasileiro.
A manada estava composta por
434 novilhos de seis e sete anos

tipo exportação. O dono das ca-

beças seria um fazendeir� Salto
vizinho a Artigas, que já está de:

. tido. Um sub-corníssãrio de polí
cia está sendo também interro
gado.

•

o chanceler
da Guatemala

Herrera I barguen,
declarou que seu

país está preocupado
com a embaixada
soviética na Costa
Rica, considerando,
que seus diploma'as,
"também participam em

atividades do
tipo subersivo",
Herrera I barguen

entrevistou-se com o

presidente Arturo Molina
visando a

realização de uma

junta de chanceleres
que consiga

"harmonizar quanto
antes as relações
dos paízes da área
centro-americana",
Depois de sua reunião
com o Presidente
e o chanceler de
São Salvador,
Herrera falou

com os jornalistas
para expressar,

sua preocupação com

à representação
soviética na Costa Rica.

, I

Tufão Setty matou mais
seis pessoas emManila

Empregados
"

.

,em greve
são despedidosSeis pessoas afogaram-se e 16 estão desaparecidas em

consequência das fortes chuvas provocadas .pelo tufão

"Betty" que se abateu sobre a província de Luzon, em

Manila. As inundações afetaram 21localidades na província e

obrigaram a população a buscar os terrenos mais altos. A
Cruz Vermelha Filipina e o Centro encarregado do
atendimento de desastres nacionais, disseram, entretanto, que
ainda não receberam informação sobre afogados.

Os empregados da aviação
na Colômbia estão sendo despe
didos e os juízes foram ameaça
dos pelo presidente Misael Pas
trana Borrero de serem processa
dos por "sonegação de justiça",
face às greves gigantes que têm
paralisado parcialmente o tráfe
go aéreo, suspendido os serviços
postais e a administraçãp da J us

tiça. Os empregados da Empresa
Avianca, que \controla 80 por
cento do movimento de passa
geiros e a totahdade .do correio.
aéreo nacional e internacional,
além dos 30.000 juízes e empre
gados subalternos do poder Judi
ciário, estão em greve reivindi
cando aumentos salariais e maio-

.

res vantagens trabalhistas. Am
bas as greves foram declaradas

,ilegais pelo Governo, que aútori
zou a dispensa dos dirigentes
sindicais, enquanto que a avia

ção paralisada, a suspensão do
correio aéreo e a prática de dili
gências judiciais criam uma gra
ve situação no País. A Avianca
cancelo u os con tratos de traba
lho de 36 dirigentés da greve e

anunciou que está contratando
•

pessoal para substituir aqueles
que não querem trabalhar. O
pessoal especializado das ofici
nas de manutenção mecânica se

rá substituído por mecânicos
aposentados da Força Aérea.
Entretanto pelo terceiro' dia
consecutivo, a Avianca pôde
apenas realizar alguns vôos, ape
sar de haver anunciado que rei

niciaria ontem.

,A imposs{vel fuga de JS

prisioneiros na Suécia
l...Jm pouco de manteiga, três jogos de duplicatas e lima

escada de sete metros feita de cordas foram os recursos que
permitiram a fuga de 15 penitenciários de uma prisão de
máxima segurança, situada a oeste de Estocolmo. Entre eles
estavam dois assassinos iugoslavos que mataram o embaixador
'do seu país na Suécia no ano passado. A manteiga foi coloca
da no sistema de alarma, as chaves abriram uma série de
portas e a escada serviu para escalar uma parede. DepOIS de
fugirem �a Prisão Estatal e Kumla, considerada a maissegu
ra do pais, eles deixaram abandonadas duas bicicletas numa

granja e um automóvel roubado para facilitar a operação.
Numa ressendida declãração, um porta-voz de Kumla

disse quê os trabalhos que foram feitos na prisão para dar um
"ambiente mais humano" aos encarcerados ajudaram os assas

sinos a escapar. Acrescentou que tinham permitido mais liber
dade e maior número de visitas, pelo menos uma vez pOI
semana. O material usado para construirem a escada foi reco
!hido na. sala de refeiçõese no ginásio de esportes, segundo as

Investigações policiais.
Em Belgrado, a porta-voz oficial Ana Kovacevic disse

que a notícia da fuga dos assassinos do embaixador IUgoslavo
em Estocolmo tinha sido recebida de forma muito desagradá
vel pela oponião pública e pelo governo. A embaixada, o
consulado e as agências de turismo dos dOIS países receberam
�roteção especial.
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Sabóia chega heje para
assumir S� DN 3� feira

,,�(l

�

Está marcada para às 11 horas de hoje
a chegada a esta Capital do Contra-Almi

rante Antônio Leopoldo Amaral Sabóia,

que na terça-feira assumirá o Comando do

50. Distrito Naval. O ato será realizado _às
11 horas na Escola de Aprendizes Mari

nheiros.
Natural de Piracicaba, Estado de São

Paulo, onde nasceu a 29 de maio de 1922,
o Contra-Almirante Sabóia ingressou na

Marinha em 1940, onde já ocupou urna

série de cargo e comissões, entre as quais
as últimas foram o Comando da Base Na

val de Val-de-Cães e a de membro da Co

missão de Construção Naval da Marinha.

Possui os cursos de Comando do Esta

do-Maior e o Curso Superior da Escola

de Guerra Naval.

SIMAS DE ALCÂNTARA
Também chegará hoje a Florianópolis

o Almirante Francisco Sirna's de Alcânta

ra, Chefe do Estado-Maior da Armada e

Comandante de Operações Navais. Vem

dar posse ao novo Comandante do 50.

Distrito Naval.
Durante sua permanência em Santa Ca

tarina o Almirante Simas de Alcântara vi

sitará as cidades de Blumenau e Itajaí e na

segunda-feira se avistará com o Governa

dor Colombo Salles, além de no período
da tarde, assistir a uma conferêncià a ser

feita no Comando do 50. DN pelo Vice

Almirante José da Silva Sá Earp.
O Almirante Simas de Alcântara vem

acompanhado do Dírétor=Geral do pes
soal da"Marinha, Almirante Hélio de Aze

vedo Leite; do Chefe do Estado-Maior

do Comando de Operações Navais, Vice
Almirante Joaquim Coelho Lobo e de ou

tros oficiais.

Bem estar

do menor,

é debatido

A Secretaria de Serviços
Sociais confirmou para o

período de 19 a 22 de se

tembro, no auditório do'

Curso de Direito da Ufsc,
o II Encontro Catarinense

de Bem Estar do Menor,
que este ano focalizará co-

'

mo tema principal "Con
tribuição da Comunidade

na Solução do Problema
do Menor".

Os promotores já defi
niram a Comissão Organi
zadora, que será presidida,
pelo Secretário Bandeira

Maia e terá a participação
do Juiz de Menores, Pro
motor de Menores, Advo
gado de Menores, Diretor"
da Divisão de Ensino Espe-

,

cial da Secretaria da Edu

cação, Gabinete Civil, Sesi,
Companhia Habitacional e

Promenor.

Barranco

cai e fere

pedreirosDetran
alterações

anuncia mais duas'
no trânsito

O Departamento Estadual de Trânsito'

continua preocupado com as dificuldades

de tráfego de veículos e deslocamento de

pedestres no centro da cidade.

Procura, por este motivo, obter melho

res resultados, com alterações nos senti

dos de direção em vias que apresentam

problemas e causam acidentes constantes.

A próxima medida do Detran, segundo
nota expedida pelo CeL Alinor Ruthes,

atingirá a rua Marechal Guilherme, que te-

rá sentido único, partindo' da rua Nereu

Ramos para a Praça Pereira Oliveira,
Outra modificação afetará a rua Padre

Roma. A direção será permitida tão so

mente para os veículos que partam da rua

Francisco Tolentino e Conselheiro Mafra

para a Felipe Schmidt.
A nota alerta, ainda, os proprietários

de veículos que no último dia de agosto
termina o prazo para emplacamento dos

veículos com terminal 8 na chapa.

'Zaldir reúne imprensa e

abre Sema'na do Exérc'ito

o Coronel Zaldir de Lima agradeceu a cobertura que a imprensa dá ao Exército.

Ao reunir vários jornalistas para o

"Almoço da Amizade" ontem no 140.

Batalhão de Caçadores, disse o Coman
dante Zaldir de Lima que a solenidade re

presentava "uma retribuição' a tudo aqui
lo que a imprensa catariense tem dado ao

Exército, Nacional, através da deferência

especial que vem dando às forças militares
aqui sediadas".
Ao agradecer a homenagem à impren

sa, que, serviu também para a abertura da

Semana do Exército a ser iniciada hoje, o
Presidente da Casa do Jornalista, num rá

pido discurso, declarou que "a imprensa
barriga verde está bem informada e na sua

posição séria e madura é testemunha de

que a segurança, associada ao direito da

liberdade de expressão, é fundamental pa
ra o desenvolvimento".

- Nesta confraternização - disse o jor
nalista Ciro Barreto - sentimos o dever
de externar a veracidade, pois ela já é co

mUm a todos os brasileiros, de que as ati

Vidades do Exército estravasam aos seus

encargos de rotina e concorrem, através
da segurança, como poderoso instrurnen-

to do desenvolvimento e da integração na

cionaL
\

O almoço informal contou também

com a presença de vários oficiais do 140.

BC.

SEMANA

As comemorações da Semana do Exér

cito, programadas pela 16a. Circunscrição
do Serviço Militar de Florianópolis, a te

rem início hoje, serão desenvolvidas até o

próximo dia 25. A sua execução objetiva
"cultuar nossas tradições militares e es

treitar os laços que unem o Exército à

Nação".

De acordo com o programa, hoje às 8

horas, ias organizações militares sediadas -

em Florianópolis desfilarão no pá te o
.

interno do 140. BC para o hasteamento
da Bandeira Nacional. Às 9 horas, no mes

mo local, será realizada a Páscoa dos Mili
tares com a participação de guarnições da
Marinha, Exércitos,Aeronáutica e Polícia
Estadual. Várias competições esportivas
estão previstas para os períodos da tarde e

à noite.

Cinco pedreiros resulta

ram feridos em consequên
cia do desabamento de um

barranco, onde está sendo

construído o edifício "Jai

me Linhares," na rua Vidal
Ramos esquina com Jerõ

nimo Coelho, tendo sido

transportados para o Hos

pital de Caridade, onde fo
ram prontamente medica

dos. Os pedreiros são Osni

Ferreira, Olceli Roberto

Bernardi, e Pedro Jaco

Scheidd, este último mes

tre de obras da construção.
Segundo explicação de

Nilo Sebastião Porto, 29
,

'

anos, pedreiro, as estacas

que apoiavam os andaimes

dás obras rebentaram devi

do à força do barranco, in
do desabar sobre eles que
estavam dentro do buraco.

Justamente por ser areia os

ferimentos foram leves,
atingindo mais a parte in

ferior de seus corpos. Ape
nas ValIDar Osni Ferreira

merecia maiores atenções,
já que foi o mais -atingido
pelas estacas.

Arquitetos"
tem novos

dirigentes'
O arquiteto Luiz Felí

pe da Gama Lobo D'Eça
foi eleito presidente do

Instituto, dos Arquitetos
do Brasil, Departamento
de Santa Catarina. A nova

diretoria da entidade está

composta dos arquitetos
Odilon Figueiredo Montei

r o , Jorge Luiz Martins,
Carmem Seara Cassol, Ro
gério Freitas Varela, Alfre
do, Lindner Júnior e Odil

mar Gerson Merlin. O Con

selho Fiscal tem como

membros efetivos David

Ferreira Lima, Dagoberto
Koehntopp e Altair Guidi.
São representantes Moyses
Liz, Adernar. José Cassol,
Evald Juarez Lasso e

Tuing Ching Chang.

Governador e Prefeito visitam
obras públicas de Florianópolis

Os Srs. Colombo Salles e Ary Oliveira percorreram um grande trecho do aterro hidráulico da Bala Sul.

As obras executadas pe
la Prefeitura Municipal de
Florianópolis foram visita

das, na manhã de ontem,
pelo Governador Colombo
Salles.

Acompanhado do CeL

Ary Oliveira, que prestou
as informações sobre os

projetos da municipalidade
e as benfeitorias intr�duzi
das na variante da Conse
lheiro Mafra, o chefe do
executivo catarinense per
correu a pé todo o trecho
da rua Francisco Tolenti
no, até a sede do Veleiros
da Ilha, onde a Companhia

Brasileira de Dragagem rea

liza as obras do aterro da
Baía SuL

com os opérários da Draga
Sergipe sobre os serviços
em andamento.

O Governador fez ques
tão de caminhar pela área

aterrada, onde os menores

estão improvisando cam

pos para a prática do fute
bol.

O 'sr. Colombo, Salles,
cumprimentado várias ve�
zes por populares, enquan
to caminhava com o Pre

feito, manteve diálogos

Convênio garante a titulação de
105 professores da região Oeste
Um total de 105 professores do oeste catarinense vai

receber titulação na Fundação Universitária do

Desenvolvimento do Oeste.
O aperfeiçoamento decorre de convênio firmado entre a

Secretaria da Educação e a Fundeste, ocorrida, ontem, sob
a presidência do Governador Colombo Salles, em ato

realizado no Palácio dos Despachos.
O acordo permitirá a realização de licenciaturas de 10.

grau, em regime intensivo, de Matemática, Língua Nacional
é Estudos Sociais, com inscrições abertas aos professores da

rede estadual de ensino.
O Secretário da Educação, Esperidião Amirn Helou

. Filho, 'falando na assinatura do ato, salientou que "o
Governo Colombo Salles volta-se com ação efetiva para o

oeste.catarinense tão desasistido no passado".
Lembrou o Professor Esperidião Amim o esforço do

Governador junto ao Conselho Federal, de Educação,
procurando incluir o município de Chapecó como Palo <te

.
Surgência.

Por sua vez, o Secretário do Oeste, sr. Plínio de Nez,
declarou que "a confiança que a gente do oeste tem no seu

Governo e que o Governo tem no povo traduzem uma

integração de mentalidades, permitindo que Santa Catarina
saia da estagnação em que vive".

'EMBRATEL
EMPRESA BRASILEIRA
DE TELECOMUNICAÇOES

VINCULADA AO MINISTERIO DAS COMUNICAÇOES

TÉCNICO DE TElECOMUNICAÇOES NrVEl 1

e

AUXILIAR TÉCNICO DE TElECOMUNICAÇOES

Oferece: -Salário mensal:
Técnicos c-s I 473,30
Auxiliares Cr$ 970,80
- Seguro de Vi�a em Grupo
- Assistência Médica
-r-r- Férias de 30 dias.

Exige:
- Curso Ginasial completo ou equivalente
- Idade de 18 à 35 anos
- Aprovação em: exame de seleção em nível
de Escola Técnica de Grau Médio.

, Os candidatos que preencherem 1 t
documentos:

p enamen e os requisitos deverão se apresentar munidos dos seguintes
- Certificado de Reservista
- Título de Eleitor
- Certificado de Conclusão do Curso Exigido
,- 2 fotos 3 x 4

, hA rua Saldd�ha18M2arinho, s/n, (defronte a Faculdade de Educação) das 08:00 às 12:00 horas e �as 14'00 às 18'00oras nos las
, 1 e 22 do corrente mês. .:

. .

Será cobrada no ato da inscrição a taxa de Cr$ 10,00.
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Cartas

CHAPECÓ
Temos o prazer em informar a V.Sa.

que o Conselho Regional de Contabilida
'de do Estado de Santa Catarina, na pes
soa de seu presidente, irá instalar a sua

13a. Delegacia na cidade de Chapecó, no
dia 19 do corrente.

A escolha do Delegado que passará a

atender a vasta região do extremo Oeste

Catarincnse, recaiu no nome do contabi
lista Leonhardt Lang, tendo como su

plcnte o contabilista Pedro Edimar
Klauck,

Tratando-se de um evento de interes

se público pois que envolve a numerosa

classe dos profissionais da contabilidade,
solicitamos a esse prestigioso jornal O

E�TADO uma colaboração, mandando

noticiar o acontecimento, pelo que este

Conselho Regional de Contabilidade

muito agradece.

Antecipando nossos agradecimentos,
valemo-nos do ensejo para hipotecar a

V_Sa. os nossos protestos de estima e

admiração. Antônio Mendes de Souza,
presiden te.

ESPORTE
- Parabéns pela brilhante reportagem

"Anotações à Margem do Clássico" do

brilhante Paulo da Costa Ramos, e pelas
excelentes reportagens esportivas. Apro
veito para parabenizar-me com a brilhan

tc carta do sr. João José Caldeira Bastos,
referindo-se a arbitragens em Santa Cata

rina, o que fez muito bem, demonstran
do talvez conhecer a fundo a difícil mis
são de julgar, e julgar em frações de mi
nutos. Excelente a citação de árbitros,
nominalmente, que se projetam agora, é
um incentivo para os novos. Felizmente
os árbitros que agora atuam no Estadual,
foram escolhidos pelos clubes, sem vetos,
aceitos em assembléia geral, e confirma

dos anos após anos, pela integridade mo

rai que possuem. Erram e falham como

_ erram e falham árbitros de todo o mun
do. Felizmente, e isto é o que interessa, a
opinião da imprensa que. aponta erros

crítica e elogia, é o que interessa mais,
depois do julgamento de consciência de

cada um; e nesse ponto a imprensa tem

sido de uma lisura a toda prova. Jamais

nos contou que juiz algum de Florianó

polis tenha se vendido, em tempo algum

O passado, a posição financeira, cargo
ou emprego de cada um atesta isto, pois
nossos árbitros nunca viveram do apito.
Os erros, os supostos erros de cronistas

de arquibancadas é que fazem o árbitro

ladrão, palavra internacional para �queles
que se propõem a apitar futebol. A pe
cha de ladrão, já atingiu a todos os árbi
tros de Santa Catarina. Roldão Borja foi
taxado de faccioso em ofício, por duas
vezes, pela direção do Figueirense e de

pois o clube venceu duas e classificou-se
com sua arbitragem. Pedro Moura é Ia

'drâo, assim disseram; Alvir Renzi foi ve
tado, é ladrão; Antônio Rogério Osório
também é ladrão, foi-vetado; José Carlos
Bezerra em div�rsas oportunidadfs tem

sido ladrão, na boca de muitos fanáticos,
quando os clubes daqui perdem; eu, te
nho sido também ladrão pois sou juiz de

futebol, e no decorrer de 15 anos de ár

bitro, aqui, Brasília, Natal, Guanabara e

Goiás, os termos são os mesmos. A me

mória de muitos é fraca. Diziam que eu

não poderia ir a Rio do Sul porque o

Figueirense vencera aqui duas vezes com
meu auxílio; em Joinville, disseram atle

tas e imprensa que o Figueirense venceu

com o auxílio do árbitro por 1 X O, eu
fui' o juiz. Contudo o choro é livre, e

todos têm o direito de julgar como.dese
ja o coração. Ninguém agrada ninguém.
Felizmente tem uma frase que diz assim:
"Todo o juiz de· futebol é ladrão, mas

nem todos os ladrões são juízes de fute

bol". Gilberto Nahas.
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Avicultura
Já se pode escrever, sem incor

rer em exagero da otimismo que
Santa Catarina' é, no país, uma

das unidades regionais que mais
têm desenvolvido a avicultura,
em moldes de organização em

presarial e técnico-especializada
verdadeiramente modelar. Já se

afirma que ° Município de Cha

pecó, no Oeste Catarinense, se fa
rá, em breve, o maior produtor
de aves, na América Latina.

A despeito, pois, de não ha

ver, até há pouco, movimentado

grancles empresas, a avicultura vi
nha obtendo, no Estado,
auspicioso crescimento, apresen
tando mesmo índices apreciáveis
de produtividade. Mas tudo isso
consistia em esporádicas ativida

des, por assim dizer, acessórias,
não havendo maior interesse, ca
paz de assinalar um grande desen
volvimento dirigido nesse setor

de atividades rurais.
Uma notícia, porém, agora di

vulgada sem grande alarde, embo
ra, vem despertar atenções gerais
para o que, a respeito de produ- '

ção e comércio de aves, se está
realizando no referido Município
do nosso Oeste: poderosa organi
zação explorará ali o, ramo de

produção avícola e, tudo o indi

ca, vai estabelecer naquela região
o maior centro de avicultura da
América Latina.

Dispondo de financiamentos
do Banco do Estado de Santa Ca-

tarina, que lhe credita cerca de 1
milhão e 900 mil cruzeiros - par
cela dos quais, no montante de
367 mil cruzeiros já foi entregue
como primeira liberação - uma

grande empresa, resultante da fu
são de capitais locais e de técni
cos vindos do Rio Grande do Sul,
implantou nas proximidades da
cidade de Chapecó a Granja Letí
cia.

Esse pujante complexo avíco
la, destinado especialmente à

produção de pintos para comer

cialização, vai inicialmente pro
duzir nada menos de 280 mil pin
tos por mês, quantidade que,
dentro de três anos, será elevada
a um milhão mensal de espéci
mes.

/ É interessante salientar que a

avicultura, que nos Estados Uni
dos da América do Norte é man

tida com predominante influên
cia entre os setores de produção
prepostos ao consumo alimentar,
con.quista preferências entre as

populações economicamente me

nos providas do Brasil, por situar
-se em nível das medianas facul
dades aquisitivas. E Santa Catari
na tem muito que favorecer aos

avicultores, como evidentemente

o compreenderam os homens de

empresa do Oeste Catarinense,
cuja iniciativa não pode deixar de
merecer registro em relevo.

Além de representar uma con-

centração de inteligência, esforço
e ânimo realizador, a nova frente
de produção rural trará como

contribuição à prosperidade cata

rinense um fator positivo a mais

para o impulso geral do Estado às
metas do desenvolvimento.

A avicultura oferece imensas

possibilidades de expansão co-

merciaI. Essa circunstância, é cer
to, terá preponderado entre as ra

zões pelas quais se uniram empre
sários catarinenses e gaúchos, am
parados em pesquisas e estudos

I

técnicos, para a constituição du
ma Gramja de proporções consi

deráveis, cujas atividades já tive
ram início e prometem acelerar
se.

E será sempre motivo de satis
fação para quantos desejamos o

, mais amplo e seguro crescimento
de Santa Catarina o fato da im
plantação duma nova empresa -

tanto mais significativa .quanto
não vai simplesmente sondar pos
sibilidades, mas atuar com as ga
rantias de sucesso que se compre
endem implícitas na viabilidade
das concessões de financiamento
bancário, E oxalá outros empre
endimentos, de igualou de maior

porte surjam e possam correspon
der à acessibilidade do crédito
com que se está estimulando a di

namização dos potenciais de eco

nomia, franqueados às iniciativas
dos meios empresariais.

do Exército
Começa, hoje, a "Setnana do Exército ", que se pro

longará até o dia 25. As comemorações programadas pa
ra homenagear; na memória do Duque de Caxias, as for
ças de terra do Brasil incluem, além de desfiles e compe

tições esportivas, dissertações alusivas à história militar,
com realce da preponderância do Exército na formação
da consciência nacional e defesa das instituições.

Mas há também um sentido civico nessas celebrações
da Semana: o da integração popular no espirita das clas

ses armadas e, particularmente, do Exército Nacional.

,
Haverá quem esqueça a parte mais' expressiva, do pon

to de vista do civismo, nesse preito que anualmente é

prestado ao Soldado Brasileiro e que é representada pela
influência da Caserna em função, não apenas do fortale
cimento duma mentalidade de defesa do país, mas tam

bém da integração politica social e espiritual do Brasil.

É evidente - e a nossa evolução histórica o mostra -

que somos um povo pacifista, infenso a agressões arma

das e votados, por isso mesmo, a expandir, no Continen
te Sul-Americano, os sentimentos que plasmaram, atra
vés de mais de quatro séculos e meio, a alma nacional.

Todavia, quando arrastados a lutas, em que sempre assu

mimos posição defensiva, implicitamente propugnando o

direito e a justiça, não tem faltado aos nossos soldados,
antes tem culminado em gloriosos feitos de bravura, a

compenetração dos deveres de honra para com a Pátria e

suas instituições fundamentais.
Escola de adestramento militar, fazendo da disciplina

,

consciente de cada homem a expressão da dignidade do

Exército, a Caserna é também a estimuladora das grandes
virtudes que se fundem no caráter altivo e liberal do
Brasileiro. Longe estamos moralmente de povos cuja ra

zão de unidade e sobrevivência parece estear-se na pró
pria insegurança, convertendo-se em ameaças à paz inter

nacional e convertendo em motivo de orgulho a intransi

gência de classe, que distingue da própria existência civi
ca o imperativo da desconfiança armada.

Não há, pois, entre os Brasileiros, qualquer que seja a

região em que vive ou a filiação politica, filosófi.ca ou,

religiosa a, que se vincule, linhas divisórias entre militares
e civis, soldados e operários - mas tão somente, unidos
em causa comum pelos deveres para com a Nação, pa
triotas brasileiros, e patriotas nO mais exato sentido de
trabalhador na obra do desenvolvimento e da sobrevivên
cia da Pátria.

AS celebrações da Semana do Exército não possuem,
pois, o significado de festejos estanques, rigidamente dis
criminatórios entre militares e paisanos. São mais ampla
mente, festas nacionais, populares, congraçando na Ca
serna aqueles que lá eventualmente se encontram, a servi

ço ativo do Brasil, e aqueles que por lá já passaram, no

cumprimento de obrigações de cidadania, ou mesmo

nunca 'passaram, por circunstâncias compreensiveis, - e

todos na plena consciência duma unidade de sentimen

tos, de propósitos e de lidimo orgulho patriótico.
A Semana do Exército, que hoje se inicia, tem, por

tanto, sua natural e significativa repercussão popular.
Ressoa na sensibilidade de todos quantos já experimenta
ram, ou ainda experimentam, a nobreza do serviço das

armas, em setores prqprios da organização da defesa na

cional, enquanto em outros setores, nunca menos dignos
e meritórios tantos compatriotas porfiam em tarefas liga
das também a altos interesses da mesma Pátria, coliman
do idêntica meta, qual a da salvaguarda e expansão inte-

gral do Brasil.
,

Em lapidar pronunciamento feito no ato da assinatura
da Lei que instituiu o Programa de Integração Social, o
Presidente Médici definiu assim a amor à Pátria, tal co
mo ele o entende: "É o silencioso ofício de todo homem
de bem, que ama a lei e a ordem e que, construindo o

seu destino e o dos seus, também· se faz responsável e
'participante nos destinos de seu País". Az éstá o que, em

síntese, definindo a integração social do Brasil, consolida
a perfeita fusão cívico-militar na unidade do amor à
mesma Patria.

'Gustavo Neves

Férias' em '�Brasiloche"
Hoje • viaja-se a Argentina com a mesma

facilidade com que se vai a São Paulo ou ao

Rio, cidades mais próximas da região sul. Um
apartamento para casal em hotel de primeira
categoria, que naquelas cidades custa no míni
mo 120 cruzeiros, em Buenos Aires varia entre ,

60 e 80 cruzeiros. Já ouvi dizer que os_hotéis do
Brasil são os mais caros do mundo. E por isso
que as "hosterias" de Buenos Aires estão cheias
de brasileiros nas temporadas de férias. Este ano
o afluxo superou todos os índices anteriores,
calculando-se 50 mil o número de turistas brasi
leiros que demandaram à Capital argentina e Ba
riloche durante o mês de julho.

A barreira linguística praticamente não
existe. Não há necessidade de intérprete, pois o

brasileiro, de modo geral, entende bem o caste-
,

lhano, embora certos fonemas lhe soem de ma-
'

neira estranha, como ó "y", que se, pronuncia
com o som de "j" em português, o mesmo ocor
rendo com os "11" geminados. Numa "boite" o
apresentador, ao referir-se a uma jovem cantora,
disse que ela tinha "una personalidad mui
suya", o que, evidentemente, soou mal aos nos
sos ouvidos. Conta-se que uma criança brasileira
achou muita graça ao ouvir de uma professora
argentina esta explicação sobre a amneira de se
semar a terra: "hacese um hueco, ponese el cs
tercol, y después Ia semilla".

lhas negras" as mulheres costumam percorrer as
ruas em bandos e, com raras exce�ões, são belas
e graciosas. As mais moças, que- ainda não com

pletaram trinta anos, acrescente-se. Porque a

partir dessa idade - diz o escritor - a mulher
espanhola, como, aliás, muitas portuguesas, ga
nha rapidamente em opulência o que perde em

viço e graça. A capital argentina pode-se dizer
que é a cidade dos homens. Homens elegantes,
bem vestidos, usando roupa impecavelmente
cortadas pelos figurinos europeus. Raro é en

contrar-se na rua uma bela "muchacha". E,
quando as encontramos, são como aquelas ma
drilenhas de mais de trinta anos: opulentas, roli
ças, desgraciosas.

Assisti a um "show" de danças típicas, ao
som das milongas e dos tangos. Quando vi um
casal subir ao estrado para dançar um tango ar

gentino -- ele um paquiderme de mais de 120
quilos, já madurão, ela uma mulher aparentan
do trinta e cinco anos de idade, alta e fina como
um pavio - pensei de mim para comigo: isto é
piada! Era a primeira vez que ia ver. um elegante
dançar com uma libélula. No mesmo instante,
logo que a orquestra atacou as primeiras notas
de "La Cumparsita", aquela montanha de carne

volatizou-se, como se fosse uma pluma, na leve
za e agilidade dos passos, na harmonia dos mo
vimentos, na perfeita simbiose com que o' casal
de dançarinos acompanhava os ritmos, ora do
lentes, ora ligeiros, do tango imortal.

Trivial
Màrcflio

Variado Medeiros,
filho

Quanto

foge

. .,

o otimismo

Um escritor portusuês observou que na "lu
minosa e risonha � ladrid dos cr�I'!OS e das manti-

realidade
"

a

A Oposição está encarando com surpreendente euforia os resultados
do pleito de 15 de novembro. A exuberância do otimismo oposicionista
'é explicada pelos politicas do MDB como consequência das crises muni

cipais que estão ocorrendo na Arena, onde à divisão das correntes anta-

... gônicas estaria ensejando ao Partido da Oposição a oportunidade de
rachar o eleitorado descontente da agremiação majoritária, conquistan.
do assim o apoio de uma parcela da opinião pública que, pela tendência '

natural, não se inclinaria para os lados do MDB. Não resta dúvida de
que os problemas arenistas oferecem certo desgaste a_o Partido, mas não
ao ponto em que estimam os líderes da Oposição. E preciso atentar-se,
antes de tudo, para a indiferença que atinge a maior parte do eleitorado
em relação às coisas da politica, não se deixando sensibilizar com as

mazelas que acontecem' nos bastidores dos Partidos. O eleitor comum,
hoje, é um mero expectador dos acontecimentos politicas. As divergên
cias e as dissenções que atualmente se verificam na Arena poderão ser

facilmente esquecidas. no curso desses três meses que ainda faltam para
as eleições. A 15 de novembro o quadro apresentará_sensiveis modifica
ções com os acordos que serão feitos entre as correntes divergentes da
Arena às vésperas das convenções partidárias ou, na pior das hipóteses,
com a acomodação dos grupos conflitantes sob o toldo amplo das sub

legendas. Apesar de todos os problemas que a Arena tem enfrentado
nestas últimas semanas, não se pode duvidar do poderio da sua estrutura

que, se claudica nos escalões intermediários, possui bases solidamente
sedimentadas na fortaleza que no passado representavamPSD e UDN O
MDB, enquanto isso, lança-se à campanha na base do entusiasmo. Esse é
um fator importante na disputa eleitoral, mas por si só não se basta. É
preciso que, a sustentá-lo, exista um respaldo que nada tenha de român

tico, como parece estar acontecendo, mas que seja sobretudo objetivo e

realista, sempre com a atenção voltada para a importância que o Partido
majoritário exerce no contexto estadual. A euforia do MDB implica
numa indisfarçável minimização da potencialidade arenista por alguns
setores menos esclarecidos da Oposição. No dia de hoje, é inequivoca a

vantagem que Ieva o MDB em um bom número de municipios. Mas a

fazer a sua campanha eleitoral. E na hora de medir forças, quem duvida

que a Arena detém a esmagadora maioriados votos do eleitorado de
Santa Catarina? O pleito de novembro pode produzir surpresas, mas

estas, numa observação serena do ambiente politico, não terão a dimen
são que alguns lideres oposicionistas estão pretendendo dar.

gências internas, no ponto em que
estão.

PERACHI BARCELOS
O Sr. Perachi Barcelos, que che

gou ontem a Florianópolis para par
ticipar do jantar das indústrias, esta
rá hoje em Joinville, onde vai dialo

gar com os líderes empresariais' e

políticos daquela cidade. É muito

provável que, na oportunidade, uma
solução j� encaminhada para a su

Cessão municipal seja definitivamen
te .adotada pela Arena local que, a

esta altura, já está se dando conta

da responsabilidade que terá de en

frentar em novembro. A retirada es

tratégica da candidatura do Sr. Má
rio Cesar Cubas pode ser considera
do um passo à frente nesse sentido.

PRISCO PARAISO
O Secretário da Saúde, Sr. Prisco

Paraíso, está elaborando um doeu,
mento que, sem rodeios e com o

mais absoluto realismo, vai expor a

verdadeira situação da Saúde Públio
ca em Santa Catarina. No mesmo

documento, vai reivindicar do Co
vemo Federal a realização de obra!
no setor em nosso Estado. O Secre
tário dirá, em seu trabalho, que está
havendo ações paralelas objetivando
o mesmo fim, numa dispersão de re

cursos que poderia ser racionalizada
à altura de produzir resultados mas

compensadores.
CELSO RAMOS

O Senador Celso Ramos conside-
,

ra normais a ocorrência dos proble
mas municipais da Arena, às véspe
ras da escolha dos candidatos para o

próximo pelito. Segundo o ex

Governador, as divergências são

consequências naturais da estrutura

ção arenista com base em dois ex

tintos Partidos radicalmente antagô
nicos em Santa Catarina - ex

UDN e ex-PSD - e adoção das
sub-legendas representa o remédio

adequado para superar os obstácu
los que estão aparecendo. Acrescen
tou 'que a instituição do voto distri
tal possibilitaria a extinção das sub
legendas e o término dessas diver-

RODOVIÁRIA
Parece ter caído no esquecimen

to geral o problema (grave) da �sta'
ção rodoviária de Florianópolis. A

que atualmente existe, situada nu·

ma quadra que suporta diariamente
um movimento intenso dos veículo
que fazem o tráfego urbano, não
poderia estar pior colocada. O mo

vimento dos transportes coletivo

intermunicipais e interestaduais da

Capital está a exigir uma solução ur·

gente para que seja construída o

quanto antes a nova estação. O

complexo viário Ilha-Continente já
está definido. Não há razão para a'

diár qualquer decisão nesse sentido.!
,

Em uma livraria de Buenos Aires encontrei _

nada menos de cinco edições de "Martin Fier
ro" e três de "D. Segundo Sombra", dois clássi
cos do regionalismo portenho. Do primeiro ma

nuseei uma edição monumental, em quatro
línguas - espanhol, italiano, francês e inglês -

ricamente ilustrada com motivos folclóricos e

iconografia gauchesca. No Brasil, uma obra que
se situa no mesmo nível da de José Hernandez,
não só pelas suas raízes telúricas como pela im
portância literária, embora vazada em lingua
gem erudita, são "Os Sertões" de Euclides da
Cunha. Procure o leitor essa obra nas nossas

livrarias, no meio dessa avalanche de livros tra

duzidos, e veja se a encontra.

Bariloche é de uma beleza inverossímil: os,
cerros nevados, os lagos de águas quietas, de um

azul profundo, os bosques, as cascatas, os cerca
dos de sebes com os seus chalés suíços, o Par

que Nacional de Nahuel Huapi com a sua flores
ta virgem, onde se encontram a Ilha vitória co

berta de pinos gigantescos e a Ilha de Arrayanes
oferecendo-nos um cenário surrealístico com as

suas árvores (arrayans) de .troncos nus e rosa

dos, dando a impressão de se haverem despido
das casacas (foi ali que Walt Disney apanhou as

imagens do filme "Bambi"), o Cerro Catedral,
onde se pratica o ski sobre a neve, as montanhas,
do Vale Encantado, cujas grimpas parecem ter
sido modeladas por um artista genial, tal a su

cessão de fi�ur�s que podemos ide!ltificar à dis-

tância, esculpidas ria rocha por um singular ca'

pricho da natureza.
'

Llao-Llao (que na língua nativa quer dizer lin'

do-lindo), é uma península onde, a cavaleiro dI

uma colina, entre montanhas e lagos, encontr�
se, o Hotel do mesmo nome. Noventa por cento
dos hóspedes eram turistas brasileiros. Tanto nO

hall de entrada como no restaurante viam'se,
lado a lado as bandeiras argentina e brasilei�,,

.Isso demonstra - e pude comprová-lo at�aY,.
de várias demonstrações de simpatia e hOspltal1
dade do povo argentino para com o turista,bra'
sileiro, que é através do turismo que se reahza3
melhor política de aproximação dos povos.

No Hotel Llao-Llao, para supresa minha, eU:
contrei um porteiro que me falou sobre RUI

Barbosa, revelando conhecer melhor a vida do

glorioso tribuno do que muitos brasileiros.

Em Barriloche há uma loja que tem e�te 0.0:
me: BRASILOCHE. Justifica-se: entre os tun;tas que em julho procuram aquela região, 90'
são brasileiros.

-------------------------------�
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Loteria: deputado
quer saber onc!e
está o dinheiro

Com a realização do sorteio no. 100 da Loteria Esportiva, a

arrecadação atingiu a Cr$ 2900 milhões, ou sejam, mais de 480

milhões de dólares. Esta cifra representa dois terços de todo o

dinheiro do Programa de Redistribuição de Terras do Governo -

protcrra - su perando ainda toda a arrecadação do Estado de

Guanabara no ano passado. O deputado Fernando Lira (MDB-PE),
que está realizando um estudo sobre o funcionamento, a

arrecadação e a aplicação dos recursos da Loteria Esportiva, fará um

pronunciamento na tribuna da Câmara sobre o assunto, ocasião em

que defenderá a aplicação proporcional dos recursos obtidos através

de planejamento específico nos municípios. Esta tese foi aprovada
na recente Congresso Nacional de Municípios, realizado em

Guarapari, no Espírito Santo. .

Informou Fernando Lira que fora a rateio dos ganhadores e as

despe�as de administração, a arrecadação da Loteria Esportiva foi

assim destinada, conforme a lei: LBA; mais de Cr$ 260 milhões;
Ministério da Educação; mais de Cr$ 190 milhões; Fundo Nacional

de Desenvolvimento do Esporte (que o parlamentar ignora o que

seja); Cr$ 190 milhões; INPS; Cr$ 290 milhões; Imposto de Renda;
mais ou menos Cr$ 300 milhões. "Isto é o que sabemos da

destinação do dinheiro arrecadado - disse - Não através de

balancetes da Loteria, mas pelos jornais e publicações particulares.
Quanto ao emprego dos recursos destinados à LBA, do MEC, dOJ
FNDE, INPS, Imposto de Renda, nada conseguimos apurar. Parece

que não existe a preocupação das autoridades responsáveis em

explicitar a aplicação".
Observou' o deputado Fernando Lira, para exemplificar o

déficit ·que os municípios vem enfretando, em consequência da

Loteria Esportiva, que o trabalhador nordestino - o logicamente o

brasileiro - "está pagando inconscientemente o 130. salário na

Loteria Esportiva - 52 apostas semanais, a Cr$ 3,00 alcança quase o

salário mínimo no Nordeste.
PROJETO JURÍDICO
I. Comissão de Justiça da Câmara considerou injurídica o

projeto do deputado Juarez Bernardes (MDB-GO), que destinava,
por um ano, os lucros da_Loter�a Esportiva à construção da Ferrovia

ligando Brasília a Belém.Segundo o relator, deputado Altair Chagas
(Arena-MG), o projeto interfere no sistema jurídico da distribuição
dos recursos da Loteria Esportiva, que possui mecanismo de

destinação própria, com planejamento específico, atendendo as

neGessidades sociais prioritárias. Explica o deputado Juarez

Bernardes, em sua proposição, que a Ferrovia deveria acompanhar, o
quanto possível, o traçado da ligação rodoviária Brasília-Belém,
passando pelas proximidades da Serra dos Carajás, região da

Amazônia onde já foram descobertas grandes reservas de minérios.

Presidente da
EMBRATEL foi
exonerado a pedido
o Presidente da República concedeu exoneração, a

pedido, ao general Francisco Augusto de Souza Gomes
Galvão do cargo de presidente da Empresa Brasileira de

Telecomunicações - EmbrateI. Em outro decreto, também
a pedido, o presidente Garrastazu Médici' concede
exoneração do cargo de diretor da mesma empresa ao

economista Iberê Gilson e aos engenheiros Jorge Marsiaj
Lea, Lourival Ribeiro do Rosário Filho e José Maria Couto
de Oliveira.
ESTRANGEIROS EXPULSOS

O presidente Garrastazu Médici expulsou do País o

uruguaio Juan José Vasquez Girnenez, residente no Rio e o

chinês naturalizado espanhol, Slavador Saez Uai, também
conhecido por Salvador Saez Wai, Salvador Saez e Salvador
Saes Uai, morador em São Paulo e filho de Santiago Saez

Campos e Yo Yo Uai Kang ou Luzia Saes Uai ou Lucia Uai
Kang.

Amazônia: decreto
para que ecologia
se;a preservada
O Presidente' da República assinou decreto instituíndo

o Programa do Trópico Úmido, destinado. a coordenar a

contribuição da ciência e da. tecno!ogIa ao �elhor
conhecimento da umidade tropical e a preservaçao do

equilíbrio ecológico da Reg!ão. Am�zônica: D� o. de.creto
que o Programa do Trópico Urrudo sIstema�I��ra objetivos a

serem obtidos, resguardada sua compatibilidade com o

Plano Nacional de Desenvolvimento e com o Plano de

Desenvolvimento da Amazônia.
É a seguinte a íntegra do decreto: Art. 10.) Fica

instituído, como componente. do Plano Básico de
Desenvolvimento Científico e Tecnológico - Pbdct -

, regulado pelo artigo 40. do decr�t� no: 7?553, d� 17 d�
maio de 1972, o Programa do TropICO Urrudo, destm�do a

coordenar a contribuição da cíêncía e da tecnologia ao

melhor conhecimento das condições de adaptamento do ser

humano às peculiaridades do Trópico Umido, e a

preservação do equilíbrio ecológico da Região Amazônica..
Art .. 20.) O programa defmirá prioridades .e sistematiza!á
objetivos a serem obtidos por órgãos e entidades federais,
diretamente, Ou por outras entidades, inclusive particulares,
com o Plano Nacional de Desenvolvimento e com o Plano
de Desenvolvimento da Amazônia.

ESTAMOS APRESEN·
TANDO OS ÚlTIMOS
LANCAMENTOS DE
PARIS ARMACÕES DE
METAL lEVE' EM MO·
DElaS SENSACIONAIS
E NA COMPRA DO SEU
OCUlOS DE GRAU VOo
CE lEVA DE PRESEN·
TE UM MODELO ES·
PORTE IMPORTADO

. CORRIGINDO E
'PROTEGENDO A SUA

�ISÃO
A OTlCA GUA·

NABARA PRESTA
DOIS SERVICOS PELO
REÇO DE UM

OglWabara
rua deodoro, 15 - fone 2478
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Costa Cavalcant]:a caducidade de certas leis.

Ministro Costa
Cavalcanti fala
das le;s caducas
A caducidade de várias leis em vigor e a necessidade de

se associar à segurança foram destacadas ontem pelo
ministro Costa Cavalcanti, ao encerrar o lo. Encontro
Jurídico do Ministério do Interior. Em seu discurso, o

ministro afirmou que "não se pode pensar num

desenvolvimento divorciado da segurança, pois esta requer
também a participação do direito, que elabora normas

consubstanciadoras
.

das aspirações, propósitos e desígnios
das sociedades humanas".

Para o Ministro do Interior, a maioria das teses

apresentadas' no. Encontro evidenciaram a caducidade de
'várias leis em vigor, algumas com mais de 30 anos, outras de .

elaboração mais recente, "que já nasceram superadas,
porque em lugar de projeções sobre o futuro, limitam sua

in tenção às conotações de experiências ultrapassadas,
quando a 'Ientidão dos 'processos perfeccionistas parecia
ignorar que o ótimo é às vezes inimigo do bom e até vizinho
do péssimo" :

.

O encontro jurídico do Ministério do Interior contou
com a participação do jurista Themístocles Cavalcanti; do
presidente do Tribunal de Contas da União, Ministro Mem
de Sá; do deputado Célio Borja, além de representantes dos

.

diversos órgãos vinculados ao Ministério do Interior.

Valioso "laterial
arqueológico foi
achado no Recife

,

Balas de canhão e de mosquetes, louças do século XVII,
escudo de chumbo com as armas de Portugal, plaqueta de
cerâmica tupi e cachimbos de barro usados por portugueses
e holandeses foram os materiais encontrados pelo
arqueólogo Marcos Albuquerque durante a primeira fase,
concluída ontem, das escavações na fortaleza de Matias de

Albuquerque. Localizada no Arraial do Bom Jesus, no.
bairro de Casa Amare l a, serviu de quartel-general durante
cinco anos na luta contra os holandeses e está sendo
restaurada pela prefeitura de Recife, após 200 anos. Em sua

áre a serão construídos bares, "drive-in", restaurante

típico, barraca para venda de artesanatove o Museu da
. Insurreição.

Com dez dias de trabalho, desenvolvido por uma equipe
de 30 homens, dirigidos pelo arqueólogo Marcos

Albuquerque e· sua esposa Veleda, já foram retirados 250
mil quilos de terra e localizados os fossos que circundavam
a fortaleza. As muralhas de pedra, com quatro metros de

altura por quatro de largura, já foram identificadas s serão
totalmente restauradas, após as escavações, para funcionar
como delimitação da área do museu, que foi planejado pela
Empresa Metropolitana de Turismo - órgão da Prefeitura
do Recife - e que guardará todo o material encontrado pela
equipe de Marcos Albuquerque naquele local. O professor
Marcos Albuquerque, da Universidade Federal de
Pernambuco, declarou que as descobertas feitas durante as

escavações são importantes para determinar aspectos
obscuros da luta contra os holandeses, historicamente, além
de seu valor arqueológico, determinando-se o exato

perímetro da fortaleza.
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Cem pessoas foram
soterradas vítimas
de um abalo sísmico
Vinte corpos de cerca de cem que foram soterrados por

um deslizamento de terra em Campos do Jordão, São Paulo,
foram resgatados dos escombros até as últimas horas de
ontem. Apenas um menino de dez anos foi retirado com

vida e levado para o hospital da cidade. Seu corpo foi
inteiramente soterrado, mas a cabeça ficou de fora.

O abalo sísmico que provocou o deslizamento de terra
ocorreu às 8 horas de ontem, no bairro de Vila Albertina,
reduto de operários e pessoas humildes. Vários habitantes
da cidade, uma estância hidromineral a 200 quilômetros da

capital paulista, presenciaram o deslizamento. Irmã Gemma,
diretora do sanatório da cidade, assistiu tudo da janela de
seu quarto:

"A terra silenciosamente engolia tudo. Deveria haver
umas oitenta casas. Muita gente morreu olhando para o

deslizamento sem acreditar no que via. A terra regorgitava,
subia ao alto e engolia casas inteiras".

O pavor tomou conta da população de Campos de
Jordão. Vários grupos de socorro chegaram logo ao local e

todos queriam ajudar. O major Marcelino, do Corpo de
Bombeiros, dizia que o I aterro realizado ao lado do
sanatório das Irmãs Vicentinas causou o acidente. Outra
teoria do major era que a erosão ocorrida pelo desvio do
riacho Piracuma, deverá ter obrigado a lama a ceder,
causando o "engole terra".

Segundo testemunhas, o fenômeno ocorreu durante
dez minutos e alguns diziam já ter sentido a terra tremer

quinta-feira à noite. Ficaram inteiramente soterradas

dezenas de casas com famílias inteiras. De toda a área
atingida - cerca de 7.00 metros de extensão por 150 de
largura - restou apenas destroços de três casas e um

armazém, que foi levado pela terra a 300 metros do local
onde fora construído. O proprietário do armazém, Vilson
Arcanjo de Siqueira, correu com sua família para o alto do
.morro e conseguiu salvar-se.

ABALO
O Abalo sísmico de Campos de Jordão pode ter sido

apenas reflexo de um terremoto ocorrido em outro lugar da
terra. A informação foi prestada por um técnico da Estação
Sismológica de Brasília, considerada a mais sensível da
América do Sul e a loá. do mundo. Comentou ainda o

técnico que o fenômeno do reflexo é comum no estado de
São Paulo por causa da constituição de sua crosta terrestre .•
Ressaltou, no entanto; que só segunda-feira, com a leitura e

o estudo da fita de registro de sismos, poderá ser feita uma

afirmação sobre as causas do abalo ocorrido em Campos do
Jordão. A Estação Sismológica de Brasília registra cerca de
15 abalos por dia ocorrido em toda a jerra, desde os

provocados pela própria natureza até os provocados pelo
homem, como as explosões atômicas. O registro é feito
numa fita, trocada de dois em dois dias.

.

Segundo um técnico, vários terremotos ocorridos nos
Andes já se refletiram em São Paulo. Recentemente, um
abalo em Minas Gerais também foi refletido no Estado
vizinho.

Senador da ArelUl diz que n088a

reforma agrária é ��terrorÜlmo��
"Quem tem 20,50, 100 hectares improdutivos é certo

desapropriar-lhe a terra, colocá-las ai serviço da produção,
mas desapropriar terras de quem está produzindo, somente

. tomando por base áreas fisiográficas de determinado
Estado, isso vai gerar - perdoe-me senhor Ministro - o

terrorismo".

Esta é a declaração do senador 'PAulo Guerra, gravada e

taquigrafada, cujo desmentido foi tentado pelo parlamentar
pernambucano, o que causou profundo mal estar inclusive
entre correligionários seus da Arena, presentes aos debates
do Ministro da Agricultura sobre à reforma agrária, na

Comissão de Agricultura da Câmara dos Deputados.
Confessando-se um "temperamental", o senador Paulo
Guerra depois de afirmar que fala "expressões que não se

coadunam COIl) boa ética parlamentar", acentuou: "Mas, sr.

Ministro, fiquei horrorizado com a reforma agrária de V.
Exa. Vou confessar a V. Exa., ql!e não vai ficar zangado por
isso; há poucos dias estive na Africa. Disse que se tivesse
sido esse decreto lá, teria tomado um susto, julgando que
Nrízola estivesse no poder. Não se ofenda com isso. E a

expressão de um homem temperamental como V. Exa., mas
isso ocorreu desde a distorção desse decreto".

Referindo-se ao projeto de desapropriação de
propriedade de mil hectares em Pernambuco, Paulo Guerra
declarou que "os proprietários que trabalham e produzem
ficaram alarmados". E acentuou: "se começa hoje com uma
área de mil hectares amahã irá pra 500, 300. Então,
ninguém tem mais segurança para trabalhar e produzir no

interior do Nordeste. O senador Paulo Guerra é presidente
da Comissão de Agricultura do Senado. Achou que o

ministro Cirne Lima "não foi bem assessorado".

Deputtulo da Arena defende o

voto indireto para prefeito
O secretário da câmara em Brasília, deputado Amaral

de Souza (Arena-RS), voltou a defender a extensão do
sistema de eleições indiretas à área municipal, a exemplo do
que fez em recente reunião das bancadas arenistas. "A es

sência da democracia representativa está na representação
popular, portanto, no legislativo. Quando os cargos eletivos
executivos nascem da vontade de colégios eleitorais cujos
representantes são eleitos diretamente pelo povo, está se

realizando de forma racional o ideal democrático", afirmou
o parlamentar gaúcho.

Para Amaral de Souza, o sistema proporcional para elei
ção dos cargos legislativos, agora aliado ao irlstituto da sub-

legenda está promovendo o divisionismo partidário, em pro:
porções semelhantes à fase em que havia treze partidos. "E
preciso extinguir-se a sub-legenda e instituir novo sistema
para a eleição legislativa, sob pena de voltar a imperar o

caos na vida política que a revolução de 64 corajosamente
combateu". continuou ele.

Sobre o voto distrital, Amaral de Souza reiterou sua

opinião favorável ao sistema misto que vigora na Alemanha,
permitindo o voto por distrito e o voto proporcional. Na
sua opinião, o sistema misto viria contribuir 'para a maior
estabilidade das instituições políticas, valorizando muito o

mandato popular.

Comunistas 'infiltrtul08 noMDB
o presidente do Diretório Regional do MDB em São

Paulo, disse que a informação de infiltração de comunistas
no Partido, ou à participação de elementos filiados ao extin
to Partido Comunista Brasileiro, é uma denúncia grave, que
no momento oportuno terá a merecida resposta da direção
nacional do MDB.

Lino de Matos presidiu uma reunião da
executiva regional do MDB ontem em São Paulo, e infor
mou que não retirará o nome do vereador Efraim de Cam-
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PRECISA

pos, detido e incomunicável no DOPS, da lista de candida
tos à Câmara Municipal de São Paulo. "O pedido de registro
de sua candidatura está no Tribunal Regional Eleitoral, com
as certidões negativas e o enfático "nada consta" dos órgãos
de segurança da capital, do DOPS, serviços secretos do
Exército, Aeronáutica e Marinha", afirmou. "Eu designei o
vice-líder deputado Dias Menezes para informar a todas as

bancadas do MDB na Câmara e no Senado, sobre o proble
ma", concluiu o parlamentar Lino de Matos.

C. R. ALMEIDA S.A.
ENGENHARIA E CONSTRUÇÕES

Para serviços de diversas obras neste e em outros estados.
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CBT - Rolos autopropulsores e outros tipos.

. I ,

:Rua Felipe Schmidt, 58 - 60. andar -_ sala 603
Fone 4658 - Florianópolis - SC.

Avenida Vicente Machado, 1771 - Fone 24-6511
Curitiba - Pr.
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técnicos vêem recurso

humano para a saúde
Com a finalidade de tratar dos estudos

relativos à formação de recursos humanos
.

na área de saúde pública em Santa Catari

na, estiveram com o Secretário Prisco Pa

raíso as enfermeiras Florinda Molina e

Marina Navarrete, do Projeto de Forma

ção de Auxiliares de Enfermagem e de

Melhoria dos Serviços da Organização
Mundial da Saúde.

A visita à Secretaria ocorreu depois de

reuniões sucessivas mantidas nas Escolas

de Enfermagem de Blumenau e Criciúrna,
onde foram avaliadas as condições do en

sino daquelas unidades.

rio do IBGE assinalam que o Est�do de

Santa Catarina, no setor hospitalar, tem
um défit de 774 enfermeiras e 3 553 auxi

liares de enfermagem, com um total de

4327 técnicos.

Para o atendimento das necessidades

para-hospitalares e de unidades sanitárias

são precisos' 367 enfermeiras e 1 180 au

xiliares de enfermagem, com um total de

1547.

Os números da Organização Mundial

da Saúde apontam, ainda, que o Estado

dispõe de 96 enfermeiras e 362 auxiliares

de enfermagem nas unidades hospitalares
e 11 enfermeiras e 395 auxiliares nas uni-

dades sanitárias e para-hospitalares, o que
dá um total de 107'enfermeiras e 757 au

xiliares de enfermagem, para uma necessi

dade de 1 248 e 5 490, rpspectivamente.

DADOS

A preocupação da Organização Mun

dial da Saúde é procedente. Os dados es-

o tatístícos, levantados com base no Anuá-

SERVIÇO DE INFO:!MAÇIO' DE MERCADO AGRICOLA = snu. =

C o N V E N I o : MINISTERIO DA AGRICULTURA = SECRETARIA DA AGRICULTUHA = SC.

P R E ç '0 S D E A T A C A D o = 18-08-72.

�--==============---:-=r==========r======================;==;;=-�=ç==:==�====================n
'III P R O D U TOS 11 UNIDADE II. II 'I " 'I II
" Ii 11 FPOLIS. ,R.JANEIRO I, P. ALEGRE II S. PAULO I, CURITIBA ::
"==================Il============Il==================='=========================================�

"
"
"

::
"

�,� �,OO �,oo �
"

611,00 67,50 62;00 !:
1011,00 1011,00 li

,

1 BANHÁ CONUM ........ Lata 16 kg. 53,60 49,50 49,50 55,70!'
11 I

II MILHO AMARELO cmmM. se, 60 Kg. 22,50 21,00 23,50 20,00 18,00 '

11 ii
II ovos VERJ.lELHO mIO. Cx. 30 Dz. 66,00 58,00 72,00 60,00 62,00 I

Iii FRANGO ABATIDO...... KG. 3,70 4;50 4,10 4,60 4,10 I,
I

t

II

li"
rOHATE PAULISTA..... ex. 27 Kg. 25,50 27,50 28,00 29,00 35,50 ii

II BAIATINHA Se. 50 Kg. 1111,00 118,00 115,00 110,00 50,00 !
fi

CEl'iOURA ex, 30 Kg. 19,00 211,00 32,50 32,50 32,50 ii
,I ahp/SiR. I
U=======================================================================================�

ARROZ AMARELXO ..... �. Se. 60 Kg. 79,00 107,50 91,00 89,50

FAR.MANDIÓCA FINA ••• Se. 115 Kg. 33,50 27,50

FEIJlo PRETO COMUM.. Se. 60 Kg. 55,00 61,00
BANHA ESPECIAL•••••• ex. 30 petes. 103,00

Jaison analisa problema
da . mão-de-obra feminina
Brasília (Telex) - O Deputado Jaison

Barreto abordou da tribuna da Câmara o

problema da mão-de-obra feminina no

Brasil, afirmando que "velhos" preconcei
tos dificultam uma maior participação fe

minina em vários anos de atividades".

Citando uma série de estatísticas mun

dial, disse que o índice de participação
de mão-de-obra da mulher no Brasil alcan

ça 10% enquanto que nos Estados Unidos

ele alcança a casa dos 36% e na Alemanha
Ocidental 41%.

ao qual teceu várias críticas. Defendeu a

adoção de uma nova política da saúde

.

"sob a tutela real e efetiva do Ministério

da Saúde, como terapêutica ideal para os

males existentes no Ministério do Traba

lho" .

METALURGIA

O Sr. Jaison Barreto falou também so

bre a declaração final do 70. Congresso
dos Trabalhadores nas Indústrias Metalúr

gicas de São Paulo. Afirmou que o docu

mento "demonstra que o trabalhador bra

sileiro está consciente e não abre mão do

direito de ser dono do seu destino". Disse

ainda que a declaração' reflete a realidade

brasileira.

f

ASSISTÊNCIA MÊDICA
Em outro procunciamento, o parla

mentar voltou a abordar o processo de'
assistência medica providenciária no País,

ENCERRADO· O CURSO DA Ct(RYSLER
Foi encerrado ontem nesta Capital o

curso sobre mecânica de veiculas Chrys
ler,

.

ministrado pela equipe de escola vo

lante na empresa nas oficinas de Mayer
S/A.

O curso teve a duração total de 40 ho

ras, abrangendo a atualização mecânica de
.

toda a linha Dodge. Entre os assuntos fo
calizados estão os seguintes: metrologia
geral, matarei Dodge, regulagem de mo

tores, .i.cema de transmissão, sistema elé

trico e sistema SDFR.
Todos os partici

pantes realizam testes no final do curso.

Ar; '/eva plano
para a Câmara

o Prefeito Ary Oliveira estará, na próxima segunda
feira, na Câmara Municipal de Florianópolis, a fim de

ofisializar a entrega do novo Plano Diretor da Cidade.
Na oportunidade, deverão ser abordados pelo Prefeito

e seus assessores alguns aspectos dos estudos desenvolvi

dos pelos técnicos da municipalidade.
DECRETOS

Ontem, o Prefeito de Florianópolis sancionou duas

leis aprovadas 'pelo legislativo municipal. A primeira de

clarando de Utilidade pública o Museu do Índio, funda
do em 15 �e agosto de 1951, com sede nesta Capital. A
'segunda denominando Professora Emilia Boos Schrnidt a

[via pública do loteamento-que parte da rua Antenor Mo

rais e alcança a rua Fernando Ferreira de Mello, no Es

treito.

DECORAÇÃO
A Diretoria de Turismo e Comunicações da Prefeitura

vai expedir na próxima semana o edital de licitação 'para
apresentação das propostas de ornamentação da cidade

.

para o próximo carnaval.

Ao mesmo tempo, abrirá o prazo para inscrições ao II

Festival da Ilha de Santa Catarina.

CURSO
A Secretaria de Administração da Prefeitura Munici

pal vai promover, nos dias 25, 26 e 27, às 20 horas, um
Curso sobre Problemas do Desenvolvimento Brasileiro.

Será orientado por professores da Universidade de São

Paulo, íntegrandes da Sociedade Brasileira de Cultura -

Convívio.

Fazenda dá as

quotas do ICM'
A Secretária da Fazenda vai distribuir nos próximos

dias os índices de participação dos 197 municípios cata

rinenses no Imposto de Circulação de Mercadorias (20%
no produto da arrecadação). As listas conterão os nomes

dos declarantes, o valor das saídas, das entradas e das

respectivas diferenças.
O índice do município é estipulado pela soma das

diferenças - resultado entre a saída menos á entrada.

Após a publicação' da lista no Diário Oficial do Esta

do, os prefeitos terão um prazo de 30 dias para apresen

tar reclamações. Esse' prazo não poderá ultrapassar o dia

15 de setembro.

Segundo informou a Secretaria da Fazenda, os muni

cípios que apresentaram os maiores índices foram os se

guintes:
Joinville 17,846%
Blumenau 12,333%
Lages 8,361%

Florianópolis _ � 3,984%
Itajaí 3,104%
Concórdia _ 3,001%

Por outro lado, foram os seguintes os municípios que

apresentaram menores índices:

Lontras 0,000.1950%
Alfredo Wagner _ 0,000.9434%
Imbituba 0.001. 2� 14%

Itapema : 0,(lO�.41·17%
Paulo Lopes 0,002.5160%

O Secretário da Fazenda, segundo a mesma fonte,
deverá manter contatos com os presidentes das associa

ções comerciaisdos municípios, para propor a instalação
de uma comissão com a finalidade de fiscalizar e opinar.
sobre a fixação definitiva dos referidos índices.

Deselllprego: índicf!
entregue a BCi-rata

Porto AlegreIAl'B) - Pesquisas realizadas nos últimos
seis meses sobre o desemprego de pessoas acima de .35

anos terão seus resultados entregues ao Ministro do Tra
balho, segunda-feira pelo Grupo de Trabalho encarrega

do de estudar o problema,
A principal conclusão é de que não vai faltar ocupa

ção para os trabalhadores de qualquer faixa etária, desde

que tenham alguma qualificação, segundo informou, nes
ta capital, o sr. Edmo Lima de Marca, que participou da

comissão especial.
O Grupo chegou à conclusão de que somente o Plano'

Habitacional cria 1 milhão e 200 mil empregos por anO,

possibilitando a construção de 800 mil casas pelo BNB·

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTXDU - -9 (le Xgosto <1e 972 - rãgIna 7

IIIRAMA

o Serviço Social da In-

dústria inaugurou em Ibi- ,

ama mais um posto de

�bastecimehto. A solenida

de foi presidida pelo presi-
,

dente da Federação das In

dústrias do Estado de San

ta Catarina, sr. Bernardo

Wolfgang Werner, e contou

com a presença do sr. Os

valdo Pedro Nunes, supe

rintendente do Sesi.
Maques Gramkow, pre

feito de Ibirama, além de

outras autoridades. O novo

post;, destinado a operá
rios; funciona em prédio
cedido pela firma Marchet

ti S.A., e foi instalado em

colaboração com o Sindi

cato' dos Trabalhadores da

Construção ,e do Mobiliá

rio de Ibirama.

LAGES

Assaltantes roubaram

em Lages um. caminhão

Mercedez Benz de placa
YA-0126, que estava esta

cionado em frente de uma

residência da rua Ercílio
GranzotO. O proprietário
do veículo sr. Valdemar
Rosa dos Santos, disse não
entender como os ladrões

conseguiram roubar o ca

minhão se estava estacio

nado numa rua

'movimentada e fazia pou
cos minutos que o havia

deixado. Junto com oca.

inillhão, foram levados os

documentos e um bloco de

notas que estavam no por
ta.luvas. Até agora a Polí

cia não conseguiu nenhu

ma pista.

SANTO AMARO

DA IMPERATRIZ,

O Grupo' Teca; que obteve

prêmio de ,melhor elenco
no V{Il Festival de Teatro
Amador de Santa Catarina,
vai se exibir hoje pela pri
meira vez em Santo Amaro
da Imperatriz, com a peça

h 'O Livro de Cristóvão Co-
lombo", de Paulo Claudel.
O espetáulo foi programa
do para às 20h30min no

Teatro Paroquial. Após a

apresentação, o elenco di

rigido por Sérgio Lino será
homenageado pelo prefei
to municipal, Melquíades
Mansur Elias com um jan-

.

ta r, pela divulgação que
deu ao município ao repre
sentá-lo no festival de tea

tro realizado em Lages.

LAGES

o Secretário Miucelo Ban
deira Maia, dos Serviços
Sociais, estará na próxima
terça-feira em Lages a fim
de presidir a solenidade de

inauguração de agência do
Instituto de Previdência do
Estado de Santa Catarina.
O ato contará com a. pre
sença do prefeito Áureo
Vidal Ramos, Luiz Cer
queira Cintra, presidente
do Ipesc, além de outras

autoridades da região. A
nova agência do Instituto
atenderá toda a gama de
aSSociados residentes no

planalto serrano.

SÃo FRANCISCO
DO SUL

O Departamento de
Estradas de Rodagem con
cluiu a obra de calçamento
a paralelepípedos da estra
da de acesso ao porto São
Francisco do Sul. O trecho
tem 2 600 metros de ex

tensão, 'numa área de 26
metros quadrados. O custo
da obra foi' de
Cr$ 400000,00. O acesso'
compreende as ruas Marcí-
)' .

io Dias, Marechal Deodo-
ro e ayenida Nereu Ramos.

CANOINHAS
\

A Secretaria dos Trans- .

POrtes e Obras entregará
nos próximos dias à Secre
ta'
E
na de Educação o Grupo
sealar Alto Palmeiras no

m .
,

C unlcípio de Canoinhas.
Onstituído de 8 salas de

aulas '

" area coberta para
�asselO, instalações sanitá
tIas sal d di -

II
' a e ireçao e uma
a destinada à biblioteca

o n
'

e
ovo estabelecimento de

nSmo começará a funcio
nar no '.

prOXlmo ano letivo.

Arena de Jo;nv;lle'

tem novo d;�;gente
Joinville (Sucursal] - O� deputado estadual Adernar

Garcia Filho assumiu a noite passsada a presidência do
Diretório Municipal da Arena de Joinville, substituindo no

cargo o industrial Wittich Freitag, que renunciou ao mesmo

em consequência das divergências existentes no seio

partidário. O parlamentar foi empossado na presidência da

agremiação, enquanto convocava para o dia 26 do corrente

a data para efetivação da convenção destinada à escolha dos
candidatos que disputarão o pleito de 15 de novembro.

Apesar de tudo permanecer sigiloso, uma fonte
altamente credenciada da Arena, confirmou que o ,partido
na convenção do dia 26, deverá indicar duas chapas para
disputar a sucessão de Harald Karmann.jqos bastidores tem
se como certa as candidaturas do atual vice-prefeito Luiz
Carlos Garcia e do industrial Alfonso Schutzler numa das

chapas arenistas, enquanto a sublegenda seria encabeçada
pelo atual presidente da câmara municipal Jamel Dippe,
tendo como companheiro o vereador' e industrial Curt
Alvino Monich. Não está inclusive afastada a hipótese de vir
a Arena a apresentar uma terceira chapa, com intuito único
de vir apenas a somar votos para o partido. Caso seja
definida tal situação que se aventou nos meios locais, Mário
Cesar Cubas, um dos nomes mais lembrados para concorrer

pela Arena, retirará sua candidatura, omitindo-se de

qualquer participação no pleito novembrino.
Elementos ligados ao mundo político local, acreditam,

que é errônea a tese arenista de vitória no pleito de 15 de
novembro com os nomes aventados como candidatos, já
que não, conseguirão sobrepujar o prestígio eleitoral

conseguido na comunidade pelo candidato oposicionista,
Pedro Ivo Camp,.os.

Seara tem candidatos
Seara (Correspondente) - Uma comissão designada pelo

Diretório Municipal da Arena, integrada pelos Srs. Arternio
Paludo, Adenir Farina, Adrnar Farina, Otávio Batistella e

Teodoro Barbieri, selecionou os candidatos a serem

homologados pela convenção do próximo dia 26 para
disputar os cargos de prefeito e vice. em Seara. Segundo os

entendimentos preliminares, o Partido lançará duas chapas,
utilizando' a sub-legenda, e para compô-las a comissão
escolheu os Srs. Lídia Manoel Delzan e Ernesto Moscheta,
numa das chapas e Etelvina Pedro. Tumeleito e Hilário
Moscheta, na sub-legenda.

Para a Câmara de Vereadores os candidatos ainda estão
sendo relacionados. Para a nova legislatura, o Legislativo
Municipal de Seara terá aumentado de 7 para 9 o número
de cadeira na Casa.

Por sua vez, o MDB disputará as eleições à Prefeitura

Municipal com :o Sr. Dorvalino José Rech, tendo como

companheiro de chapa o Sr. Arlindo Zolete para o cargo de
Vice-Prefeito. Seus nomes já foram acertados e a

homologação é tranquila na' convenção marca para a

próxima semana.

.

Su&-Iegen,da emP. União

Porto União (Correspondente) - Em convenção realíza-. ,

da no último dia 15 a Arena homologou duas chapas para
disputar as eleições de novembro no município. A Arena-I
terá como candidato a Prefeito o Sr. Vitor Buch Filho, e

como candidato 'a Vice-Prefeito o General José Carlos Mo
reira. Pela Arena-Z.concorrerâo o Sr. Alexandre Passos Puc
cina e a Sra. Salime Farah,

A Arena-I lançou 14 candidatos à Câmara de Vereadores,
os Srs. Herbert Bauer, Alcides Oliveira, Carlos Metzler,
Darcy Araujo, Romeu Savi, José Schramp, Olivio Weber,
Lando Kretz, Evaldo Felipe, Abilio Heis, Airton Andrade
Martins, Raul Teixeira Filho, Rusveldt Savi e Pedro
Germano Bostelmann,

.

A Arena-2 terá apenas quatro candidatos a Vereador:
João Maria Olinger; Germano Berkenbrock, Fernando de
Assis Runph e Eloi Pereira.

'

Arena certa .emAraquari
Araquari (Correspondente) - Os Srs. Antenor Sprotte,

pela Art:na-I; e Miguel Tito Rosa, pela Arena-2, serão os

candidatos do Partido situaciopista à sucessão municipal no
pleito de 15 de novembro. Os seus companheiros de chapa,
como candidatos a Vice-Prefeitos, serão respectivamente os

Srs. Justino Laura Rosa e Wíltonir Antonio de Araújo.
A Arena lançou doze candidatos à Câmara de

Vereadores, que são: José Anacleto, Manfred Von Runkel,
Agostinho Anacleto, João Luiz Filho, Adolfo Thomazelli,
Vicente Pereira, Francisco Lader Filho, Epaminondas Rosa,
Armando Persike, José Elpídio Moreira, Alaor Silvano Silva

e Antonio Procópio da Carvalho.

LETRAS DE CAMBIO

LIQUIDEZ IMEDIATA

Ien, Silveira, 21- - Salas 4' e 5
. \

t

Diretores da CSN chegam
a Joinville para visita

Joinville (Sucursal) - O presidente da

Companhia Siderúrgica Nacional, General
Alfredo Américo da Silva, desembarcou
ontem às 9 horas no aeroporto Ide Cuba

tão, em Joinville, acompanhado' de mais
nove diretores da CSN. Foi recepcionado
por uma comitiva constituída pelo prefei
to Harald Karmann, sr. Rui Faraco, dire
tor da Sotelca, direção da Associação Co
mercial e Industrial de Joinville, sr. Gersi
Rocha e Ciro Miranda, assessores da Dire
toria da Sotelca e Everaldo Miranda, da

Eletrosul, além de outras autoridades.

Acompanham o' General Américo da
Silva nesta viagem o Coronel Antônio
Carlos Gonçalves Penna, vice-presidente
da CSN; General Aloysio da Silva Moura,
Diretor de Matérias Primas e Provisões;

.

General Adhemar Pinto, Diretor Indus

trial; engenheiro Plínio Reis de Cantanhe
do Almeida, Diretor-Tesoureiro; enge
nheiro Mauro Mariano da Silva, Diretor
de Obras; engenheiro Joubert Coscarelli

Diniz, Diretor Comercial; sr. Jorge da Sil
va Mafra Filho, diretor de Pessoal e de

Serviços Sociais e General Goubert Espín-

dola e sr. Vidal Corrêa, Assessores da Pre
sidência.

Do aeroporto de' Cubatão os visitantes
deslocaram-se até a Metalúrgica Douat

S.A., onde visitaram o complexo indus
trial. Às 10h30min realizaram visita à In
dústria de Refrigeração Cônsul S.A. Em
um coquetel que lhes foi oferecido pela
Associação Comercial e Industrial de

Joinville, os dirigentes da Companhia Si

derúrgica Nacional mantiveram o primei
ro contato com a classe produtora deste

município. O ato realizou-se às 12 horas
no Ilo, andar do Edifício Manchester.

Em seguida, com a presença do prefei
to municipal e outras autoridades, os visi
tantes foram homenageados com um al

moço no restaurante Tannenhof.

Á tarde, após a visita que realizaram ii

Fundição Tupy, a cúpula administrativa
da CSN embarcou em seu avião especial
com destino a cidade de Tubarão, onde se

reunirá com a diretoria da Sotelca a fim
de debater assuntos relacionados a ambas

empresas.

Inpm fiscaliza e

apreende no Sul
Dezenas de casas comerciais foram autuadas durante a

"blitz" que o Instituto Nacional de Pesos e Medidas
realizou nos municípios de Tubarão, Criciúma e Laguna. O
maior índice de irregularidades constatadas pelos fiscais do
INPM foram nos pesos de ferro' fundido e balanças
semi-automáticas. Grande quantidade de pesos, metros e

balanças foi.apreendida enquanto diversos autos de infração
foram lavrados cujas multas variaram entre Cr$ 403,.00 e

Cr$ 537,00.
.

O Administrador do Instituto Nacional de Pesos e

Medidas na área ,do Rio Grande do Sul e Santa Catarina,
revelou que muitas pessoas ao tomarem conhecimento da
pr o x imi dade dos agentes metrológicos escondiam as

balanças e pesos, na tentativa de que estes não fossem
vistos, "mas é um procedimento inútil porque todos estão
cadastrados tanto nesta Administração como no órgão
regional" .

O sr. Antônio Alves anunciou para os próximos dias uma
nova fiscalização, desta vez em depósitos dos armazéns,
paióis e todos os locais de firmas onde possa ser utilizada
uma balança de peso. Explicou o Administrador do INPM
que o órgão está procurando fazer uma fiscalização em

todos os setores a fim de que as diferenaças· nos pesos e

medidas sejam as menores possíveis.
CERTIFICADOS

O Instituto Nacional -de Pesos e Medidas voltou a

anunciar a obrigatoriedade das firmas que trabalham com

pesos de medidas exibirem em local bem visível os

certificados oficiais de aferição para que o consumidor
possa saber' quando houve a fiscalização e se o instrumento
está ou não em perfeitas condições de uso. Esclarece o

INPM que os consumidores têm todo o direito de 'saber se o

i n s t r u m ent o está funcionando eficientemente
principalmente em �ombas de gasolina.

'
Madeira. �xportada de se
sofre maioração de 8%'

Joinville (Sucursal) - Os preços da ma

deira exportada para os mercados euro

peus sofreram aumento em torno de. 8%

por metro cúbico. A majoração foi delibe
rada durante a reunião em Joinville de 40,

delegados representando madeireiros dos
três Estados' sulinos. Neste encontro foi
feita uma análise dos mercados platinos,
atualização do preços mínimos para os

mercados livres e controle de preços na

produção.
O presidente do Sindicato dos Madei

reiros de Joinville, sr. Hilário Benghy, de
clarou a O ESTADO que o metro cúbico

da �adeira que atualmente custa 95 dóla
res passará a ser exportado por 100 dóla
res. Informou que durante a reunião foi
discutido o disciplinamento do regime de
cotas para o mercado. platino, cabendo tal
incubência ao Instituto Brasileiro de De-

senvolvimento Florestal..
O Estado de'Santa Catarina é o segun

do maior exportador de madeiras do Bra
sil e, segundo o sr. Hilário Benghy, o lu
cro anual dessas exportações é de 70 mi

lhões de dólares. Estiveram presentes a.es

ta reunião representantes da CACEX do
Rio de Janeiro.

Movimento de exportação foi bom

81ulllenau vê hoje
e�posição coletiva

Blumenau (Sucursal) - Está confirmada para hoje a

abertura da mostra coletiva de artistas blumenauenses, que
reúne trabalhos de Orlando Ferreira de Mello, Rui Guilhon,
Sueli Beduschi, Abelardo Luz, Reinaldo Pfau e Rubens
Oestroen. A exposição, que será realizada no "hall" da
Furb, tem encerramento marcado para o próximo dia 31 e

faz parte do programa oficial das comemorações alusivas a

passagem do Sesquicentenário da Independência.
Paralelamente a mostra, tamém está programado o

lançamento de mais uma obra de Carlos Ronal Schmidt,
in ti tul ada "As Origens". O poeta catarinense, que
atualmente exerce o magistério na .Comarca de Biguaçu,
possui duas obras puvblicadas - Poemas e contos de Ariel.

. Sua mais nova obra deverá ser lançada no dia 29 e foi
editada pela Editora Livros do Mundo Inteiro, em convênio
com o Instituto Nacional do Livro.

,

O programa artístico de Blumenau marca ainda a

abertura da exposição de fotografias, às 20 horas do dia 4
de setembro vindouro. A promoção também 'é da Furb
juntamente com o, Foto Grupo Indaial e inclui trabalhos
fotográficos de Francisco Azmann e Mário Simões Alves.
Após a instalação da mostra, o fotógrafo Francisco Azmann
- detentor do grande prêmio do Xl'X Salão Internacional
de Bordéus, na França, onde competiu com profissionais de
36 países - proferirá palestra sobre o tema "Juventude e

Fotografia" .

São Francisco do Sul (Correspon
dente) - O porto de São Francisco dó Sul
exportou durante o mês de julho 11.552

toneladas de produtos diversos para a In

glaterra, Holanda, Alemanha, África do

Sul, Dinamarca, Suécia e França, num to

tal de Cr$ 10.957.550,64. Os produtos
exportados foram o pinho, madeira de

Mogno, cabos de vassouras, imbuia, ma

deira beneficiada, tecidos, fumo em fo

lhas, conexões de ferro, conservas de pal
mito, fios de crina, raízes vegetais e pel
lets (torta de soja).

Para os portos nacionais foram embar

cadas 560 toneladas de produtos diversos

no valor total de Cr$ 380.682,06. Por ou
tro lado, foram importados do México a

través do porto de Saõ Francisco do"Sul
,

1.089 quilos de óxido de ferro no valor
de Cr$ 56.509,25.

IMBITUBA
Técnicos das Centrais Elétricas de San

ta Catarina estão realizando estudos visan
do a elaboração de um orçamento para.a
Companhia Do as de Imbituba, que pre
tende expandir sua substação de energia
elétrica. Essa substação servirá também

para fornecer energia à Indústria Carbo

química Catarinense.

Mesquita falou no

Dia do Economista
Joinville (Sucursal) - "A Ciência Econômica e o Desen

volvirhento" foi o tema da palestra proferida na Associação
Comercial e Industrial de Joinville pelo professor Ary Can

guçú de Mesquita, Superintendente Regional do BRDE em

Santa Catarina, dentro da programação estabelecida para as

comemorações alusivas a' passagem do Dia do Economista.
O programa teve início quarta-feira última, ocasião em

que foram prestadas homenagens ao diretor da Faculdade
de Economia, professor Hamilton Sidney Alves de Carva
lho.

No dia seguinte, o. Secretário da Fazenda, sr. Sérgio
Uchôa de Rezende' foi homenageado por ter sido escolhido
o "Enconomista Catarinense de 1971" e recebeu, na oca

sião, uma placa comemorativa, oferecida pela Associação
dos Economistas do Norte e Nordeste do Estado.

Ontem à noite, com a presença do prefeito Harald Kar
mann e outras autoridades, os economistas confraterniza
ram-se com um jantar.

Comércio confiante no Governo

Ouça a notícia pela emissora que sabe informar.
Diariamente nos horários de:

7:05,8:00,8:55,9:55,10:55,11:55,12:55, 14:55,16:55,17:55,18:10,18:50,21:00 é 22:00.
RÁDIO GUARUJÁ

1420 khz .- Florianópolis -- Santa Catarina.

A Diretoria da Associação Comercial
de São Francisco do Sul enviou mensa

gem ao Governador Colombo Salles, reve
lando seu otimismo quanto a solução para
o problema do porto de São Francisco do .

Sul. Afirma o expediente que a última vi

sita do Ministro Mário Andreazza a Santa

Catarina trouxe nova dose de esperança fi
população de São Francisco do Sul.

A mensagem tem a seguinte íntegra:
I "A reunião com o Ministro Mário Andre
azza e assessores veio trazer novo alento

para a nossa comunidade. Pelo menos po
demos dizer que esse contato serviu para

JÓiAS E RELÓGIOS
E ARTIGOS PARA

PRESENTES.
ÚTICA ESPECIA

LIZADA.
CONSERTO DE

JÓiAS E RELÓGIOS.
I

JOALHERIA ROBERTO MULLER

RUA, TRAJA�O 4-C - ,FLORIANOPOLIS

\

Fone 2965

renovar nossas esperanças, quanto aos

problemas portuários. A primeira etapa
nos foi favorável e, justiça se lhe faça, sr.
Governador, pois V. Excia, advogou com

extraordinário ênfase a cau sa Fr ancis,

quense. 'Criticamos, mas também sabemos

dar a Colombo o que é de Colombo.

Cumprimentamos, agradecemos e espera
mos continuar contando com o decidido

apoio de V. Excia., pois vencido o primei
ro round a luta continuará nos subsequen
tes. Cordiais saudações, Antônio Tavares,
presidente da Associação Comercial de
São Francisco do Sul".

II

II
"
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Aciso termina etapaAvião perdido volta
hoje para a ,Bolívia

Mais de 55 pessoas,. entre

oficiais, professores,
- soldados, estudantes e

técnicos, trabalharam
durante uma semana no'

município de Antônio Car

los, onde a Aciso-72

prestou uma série de

auxílios

para a população.

Somente às vinte horas de ontem os cinco tripulantes
do avião DC-7, prefixo CP-996, pertencente à Aerolineas

Comerciales da Bolívia - Alcon - receberam autoriza

ção do Ministério da Aeronáutica para deixar Florianó

polis o que farão hoje às oito horas da manhã, já que não

se atrevem mais a viajar à noite, temendo outros proble
mas. Segundo informações do diretor da empresa, Gul

lermo Arinez Abdalla, 28 anos, a demora da decisão do _

Departamento de Aviação Civil de dar autorização de

decolagem foi um fato "muito esquisito" e nada compre
-ensível já que, a aeronave tinha permissão de entrar em

Corumbá, conforme telegrama da Direção Geral da Aero
náutica Civil da Bolívia enviado ao DAC solicitando au-

, torização em 15 último e que foi liberada um dia'depoís.,
Informou o sr.'Gullermo Abdalla que, após revisão no '

avião, a FAB pode constatar que, de fato, havia pane no

rádio, motivo principal do desvio da rota, fazendo-o che

gar à Florianópolis após sete horas de vôo. Hoje eles

retornam à Corumbájá que "compromissos seríssimos">

os aguardam.
'

será adquirido e também para o mesmo fim, o transporte
de gado para o Peru.

SORTE
Para o co-piloto German Mendez, boliviano, 40 anos e

20 de vôo, este foi seu primeiro grande susto no ar é foi
uma grande sorte te-rem sido localizados por um "Aero
Comander" particular quando na madrugada de ontem

sobrevoavam a cidade de Itajaí, de onde foram conduzi

dos até Florianópolis, auxiliados ainda por helicópteros
da Base Aérea. Naquele momento tinham apenas condi

ções de voar mais t�ês horas, pois a gasolina já estava no
.

fim. Embora de Santa Cruz de La Sierra, Bolívia, de
.

onde partiram, até Corumbá, Mato Grosso, seja necessá

rio muito pouca gasolina, já que são apenas urna hora e

quinze minutos de vôo, eles estavam com os tanques
cheios sem saber exatamente porque. E foi justamente
isso o que lhes deu condições de voar mais de sete horas,
até que conseguissem aterrissar no Aeroporto Hercílio

Luz, em Florianópolis. A falta de visibilidade deixou os

tripulantes do DC-7 com um pouco de medo - frisa o

co-piloto German Mendez - mas quando avistaram

Florianópolis "tudo ficou mais tranquilo". Confessam
q�e já tinham sobrevoado a capital antes de Itajaí, mas
como o aparelho estava a uma altura de 10500 pés, nada
viram.

O mau tempo, a perda da frequência do rádio e os

fortes ventos são as causas do desvio da rota do

quadrimotor, fazendo com que fosse parar no l�do
oposto da sua rota. No retorno - que ocorrerá hoje às
oito horas - eles irão à Corumbá, Mato Grosso, depois
Santa Cruz de La Sierra e finalmente Pucallpa, 1).0 Peru,
onde deveriam chegar ontem transportando o gado.

ria, foram iniciados segun
da-feira com a participação
da maioria da população
de Antõniq Carlos.

Com o apoio de 55 pes

soas, entre oficias, profes
sores, soldados, estudantes
e técnicos, a 2a. Compa
nhia do 14. BC atuou du

rante toda a semana, reali

zando os mais diferentes

serviços assistenciais.

O acampamento foi ins
talado ao lado da Igreja
Matriz, enquanto a Escola

Básica sediou todas as ope
rações médico.-assisten

ciais.

Nas cerimônias de en-

Com' uma concentração
cívico-popular ao lado da

Igreja do Sagrado Coração,
precedida de - reuniões na

Escola Básica altarniro

Guimarães, encerra-se hoje
a Ação Cívico-Social de

1972 no municípiode An
tônio Carlos" executada

pelo 140. Batalhão de Ca

çadores, c0l!! a colabora-

"ção de órgãos públicos e

privados de Santa Catari

na.
. Os trabalhos de atendi

mento médico-odontológi
co, distribuição de medica

mentos, obras em escolas e

assitência médíco-veteriná-

cerramento estará presente
o CeI. Zaldir de Lima, Co
mandante do 140. Bata

lhão de Caçadores,' que
coordenou as operações da

Aciso/72 em Águas Mor

nas e Antônio Carlos, além
de orientar os planos defi

nidos em todos. os municí

pios de Santa Catarina,
com a supervisão geral do
Comandante da Guarnição
Militar, CeI. Francisco Ja

nane Neto,

NEGÓCIOS
Os negócios a ql!_e se refere o diretor do "Alcon" são

as 80 novilhas que o avião deveria transportar ontem de'

Corumbá para Pucallpa, Peru, conforme contrato' que
tem com o Ministério da Agricultura daquele país. Se

gundo ele, até 30 do corrente deverão ser transportados
1 500 cabeças de gado para o Peru, provindo do Brasil e

destinado à reproduç.ão. Para conseguir transportar o ga
do i10 tempo previsto é que a "Alcon" adquiriu o quadri
motor DC-7, com capacidade para 18 mil quilos. Breve
mente. - frisa - mais um outro, com igual capacidade,

ÁGUAS MORNAS

Enquanto no município
de Antônio Carlos as atívi-

.",<-
k'

:v�ter Ire. " ,eu,te :�' �le�a,�o: �.,

:sol;', a, br�SEf1·qu�,;�vem do. mar,
,E dermír' tranquilamente sem ,

pesadelos de dívidas de 15 anos'
que ao invés' de

.

diminuirem
aumentam assustadoramente.
Isto é, viver no Solar da Baía
Norte, sem apartamento
hipotecado. Solar da Baía Norte,
um edifício com apenas dois

"

apartamentos' por ,andar,.hall .

de mármore; elevador soei.I ,�
de serviço, salãp. de le
solarium. Alt;,:,QIÍd.é7'·u"
Rubens de

..

dades tinham o comando

.

direto do Capitão Capistra
no, em Águas, Mornas, rea
lízada na semana �nterior,
as equipes atuaram com a

direção do Capitão Dígiá
cano.

Depois de concluidas as

operações em Águas Mor

nas foram feitos os levan
tamentos para anexação
aos relatóriós parciais e

globais.
Em Águas Mornas a

equipe técnica estava cons

títuída de 5 acadêmicos de

medicina, um médico, um
dentista, 2 acadêmicos de

Odontologia, um estudan

te de bioquímica, um de

educação e um de enfer

magem.
Nos seis dias da Ação

Cívico social foram feitos

'2 520 atendimentos médi

cos, 610 extrações no Ga

binete Odontológico, aten

didos, medicados e vacina

dos 288 bovinos, 138 sui

nos e 25 equinos.
Ao mesmo tempo eram

.

distribuidos 6 quilos de se

mentes hortícolas e efetua

das cinco pequenas

cirurgias em animais.

O grupo de ,.oóràs im

plantou a rede de abasteci

mento d'água no distrito'

de Santa Isabel, com

utilização de 450 metros

de encanamento. Recupe
rou,' também, o Pavilhão

da Comunidade, gerido pe·

lo conselho Paroquial, com
obras de pintura e carpin
taria.

Farto material escolar
foi entregue aos estudantes

das unidades de ensino de

todo o município, ao mes

mo tempo em que as crian

ças eram brindadas diaria

mente com centenas de re·

feições da Campanha de

Merenda Escolar.
A Aciso , em, Águas

Mornas, montou, ainda,

um Ambulatório no distri

to de Vargem Grande, que
deverá funcionar perrna
nenternente, sob a orien·

tação de acadêmicos de

Medicina, Que lançaram a

idéia ,e tiveram a iniciativa

da implantação, em resi
dência de propriedade do

sr. Germano Steínbeck .

.

Anuncie em
o ESTADO

Rua Felipe
Schmidt 116
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As pessoas que se zan

gam com a frase "O que é

bom para os Estados Uni

dos é bom para o Brasil"
estão sendo obrigadas, ago
ra, a. aceitar uma outra, de
teor parecido: "O que é

ruim para Cuba e a União

Soviética é bom para o

Brasil". Pelo menos em

matéria de açúcar.
Graças à queda. da pro

dução de açúcar de beter

raba na União Soviética e

de cana em Cuba o Brasil

passou, desde abril último,
a ocupar o primeiro lugar
entre os países produtores
e exportadores. Uma ven-

da de 1 00 mil toneladas à
China provocou o aumen-

to das cotações em Lon

dres e só as exportações de ,

janeiro e fevereiro já igua
laram a todas as do ano

passado. \
Há entusiasmo nos ór

gãos governamentais liga
dos ao assunto, achando

que o açúcar passará, este
ano, a ocupar o segundo
lugar na pauta brasileira
das exportações, deixando
�s minérios em terceiro lu-

'�r. A receita cambial pro-

veniente do açúcar deve
chegar aos US $ 360 mi
lhões (Cr$ 2160 milhões).

Mas nem tudo é doce
no mundo do açúcar. A

imagem do produto dos
nossos canaviais, no exte

rior, continua muito ruim

apesar de tudo, a produção
ainda é feita por processos
arcaicos e o próprio merca

do internacional tem ca

racterísticas de grande difi
culdade.

O DOCE MAIS VELHO
O primeiro surto indus

trial do Brasil foi marcado
pelo açúcar. Já vendíamos
açúcar no mercado inter
nacional desde a segunda
metade do século XIV, e

em certas épocas a cultura
da cana floresceu de tal
maneira que o Brasil se

tornou o maior exportador
do mundo. Mas depois per
deu a posição para Cuba.

De 1965 .até o ano pas
sado, as exportações brasi
leiras de açúcar cresceram

.

50% e.m volume e 150%
em valor, e em janeiro e fe
vereiro deste ano o Brasil
já vendeu ao exterior-

1,223 milhões de tonela-

das métricas, d que já equi
vale a todas as vendas do
ano passado. Em divisas, o
aumento foi brutal: já re

cebemos US$ ss milhões,
contra apenas US $ 21 mi
lhões no mesmo período
do ano passado,
A causa,' segundo os

analistas do

I�tituto
do

Açúcar e do cool, é a

queda da produ I ão em Cu

b a, União oviética,
Tcheco-Bslovâquia e Polõ-.
nia. Individualmente, até

agora, o maior produtor
do mundo era a União So

viética, que fabricou 10
milhões de toneladas cur

tas de açúcar de beterraba
na última safra . Cuba pro
duzia 6,5 mílhõss, o Brasil
6 milhões e a India 5 mi
lhões.

Segundo o Brasil Açu
careiro de fevereiro últi

mo, o declínio da produ
ção cubana e soviética,
nesta safra, foi compensa
do pelo aumento verifica
do na Austrália, Brasil, Mé
xico e Filipinas. A declínio
total no Hemisfério Oci
dental foi de -5% em rela

ção a 69/70. Na Europa

J Segundo as estatísticas
do Serviço Agrícola Es

trangeiro, dos Estados Uni
dos, os estoques mundiais
de açúcar em 46 países es

pecificados no início da

moagem desta temporada

priental houve uma queda
�e 2%. Na Africa também
houve uma baixa de 14%,
mas a Ásia teve um aumen-
to de '2% e a Oceânia de
13%.
Em março deste ano,

descobriu-se que a produ
ção soviética já -não basta
va para suprir a queda re

gistrada em Cuba. Com a

venda de 100 mil tonela
das de açúcar brasileiro à
China, houve um reboliço
n9 mercado internacional,
cOfIl reflexos imediatos nas
cotações de Londres.

Com isto ficou fixado
um panorama açucareiro
internacional altamente fa
vorável do Brasil, com os

técnicos dó IAA estiman

dojque o deficit da produ-
,ção mundial no segunda
semestre deste ano chegue
a 1,2 milhão de toneladas
métricas.

Adocura
II"

que não tem
fronteiras

,

eram de 14,497 milhões de
toneladas, superiores às

l4,077 milhões do ano an

�erior. Mas havia a previsão
de uma grande queda nes

ses estoques, em face do
grande consumo.

As estimativas do lAA

para as exportações do
açúcar brasileiro, este ano,
são de 1,5 a 1,6 milhão de
toneladas, rendendo.US $
2�0 milhões (Cr$ 1,500
bilhão), nos mercados pre
ferencial norte-americano
e livre mundial. São cifras
recordes na história da co

mercialização externa. do
açúcar. O preço chegou à

mé\lia d.e US$ 200 (Cr$
1,2PO mil) a tonelada, con
siderada a melhor cotação
dos! últimos sete anos.

l<\no passado, o açúcar
representou 5,45% do to
tal das exportações brasi
leiras. Foram embarcadas
1 129 848 toneladas, no

valor de US$ 151 740335
(Cr$ 910442010,00), ao

preço médio de US$
112,17 (Cr$ 673,02) a to
nelada.

O DOCE MAIS
DIFÍCIL

..

"

Mas não será fácil para
o Brasil manter a situação'
a que chegou, e um dos

problemas é a má imagem
I externa do seu açúcar.

A dificuldade principal
.são as características do
I mercado. Em matéria de
i açucar, o mundo não se di
vide' em Oriente e Oci-
dente, mas em mercado
preferencial e mercado li
fiTe. O mercado preferen
eial é, por exemplo, o for-.
mado 'Pelos, Estados Uni
dos comprando açúcar da
Àmérica Latina (exceto
Cuba) e o dos países socia
listas comprando açúcar
em Cuba.

O mercado livre funcio
nal paralelamente ao prefe
rencial. E formado por 33

países e territórios expor
tadores, entre eles o Brasil,
e 15 importantes. Nesse
mercado, os preços não
o'hedecem aos custos de

produção: dependem ape
nas do jogo da oferta e da

.

procura.
. Isto significa que a ven

da de açúcar.do Brasil para
.

a China foi pelo mercado

livre. A China é um rnerca
do preferencial de Cuba e

da União Soviética - e no

dia em que cubanos e so

viéticos voltarem a produ
zir o suficiciente para ateu

derem aos chineses, é claro
que o Brasil deverá ser pos
to de lado.

car aumentou 27%. Mas
como as exportações já ha
viam crescido 50% no ano

passado e podem chegar a

pontos muitos maiores es

te ano, é claro que haverá
deficit. .

Segundo levantamentos
do IAA, o Brasil tem fábri
cas demais, com predomi
nância das pequenas. O
equipamento é absoleto, a

localização é imprópria e a

produtividade muito baixa
devido a métod 1S agrículas
arcaicos. A par.i, do ano

passado, as fusões no setor

açucareiro estão sendo in

ceptivadas pelo Ministério
da Indústria e do Comér
cio. Até fevereiro deste
ano, o IAA já havia finan
ciado a fusão de oito usi
nas, com o desaparecimen
to de cinco.

E há um fato novo: ano

que vem, Itaituba e Alta
mira, dois dos maiores por
tos fluviais do Pará, terão
usinas de açúcar, graças a

um plano de plantação de
mudas chegadas de São
Paulo para a Transama
zônica.

Para enfrentar esses

problemas, o Instituto do

Açúcar e do Alcool está
tentando aumentar a pro
dução e aprimorar a quali
dade do açúcar brasileiro.

\ Procura, também, fortale
cer a infraextrutura de co

mercialização externa.
A inauguração, em Ma

ceió; de um armazém com

capacidade para um mi
lhão de sacas está dentro
dessa política. E está para
entrar em operação experi
mental, em Recife, um ter
minal açucareiro para ar

mazenagem e embarque
mecânico da produção

"
nordestina exportável,
com capacidade para rece- .

ber 200 mil toneladas de
. açúcar a granel.

Nos últimos sete anos, a

produção brasileira de.açú-

•

� I

NOVO DESTAQUE BANAS PARA S. C'ATARINA
Com um parque industrial cada vez

maior e mais importante. Santa Catarina

começou a despertar a atenção do resto do

País, e de uns tempos para cá, seus indus

triais tem merecido um prestígio que tra

duz fielmente a consolidação dos objetivos
e idéias a que se propunha a nossa indús

tria. A Revista Banas, especializada, foi um
dos veículos de comunicação que sentiu es

tas verdades, e neste ano de 1972 tem dedi

cado várias reportagens - inclusive de capa
- a indústria e· industriais catarinenses.

.HANS DIETER SCHMIDT, capa Banas

desta semana, e uma confirmação disso. Já

há pouco tempo, outra indústria catarinen

se e seu Presidente toram objeto de repor-

\

tagem de capa de revista: E letra Aço Alto- ,

.

na. Agora, em bem elaborada reportagem,

presidente de várias empresas do País. É o

resultado do nosso crescimento, numa justa
homenagem aquele industrial que projetou
a Fundição Tupy, espalhando, implantan
do, motivando e ajudando a criar o patri
mônio industrial de Santa Catarina.

Agora, aqui em Porto Alegre, em Belo

Horizonte ou Brasília, crescer e intensifica-
.

se o interesse por Santa Catarina, através da

pujança de seu parque industrial e de um

índice de crescimento de 14,84 por cento,

o maior do País. Isso também repercutiu
nas altas esferas nacionais, ajudando a des

pertar o interesse pelo nOSSB Estado.
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1972
1971
1971
1969
1968
1968
1969
1969
1969
1962 '

I 1 Rural Verde e Branco OKm
I 1 Rural Cinza e Branco 1968

1 Pick up Verde e Patropi 1972
1 Pick up Verde 1970

I 1 F. 350 Verde e Branco
<, 197"O,019K6m7 [ .-lIPIRANGA

.1 F. 600 Perkins Vermelho

• AUTO.OVEIS •

ii ,I '

R r de SetembrO,13- Fone: 3&86

I,I�,"II KO�RICH SP.m �".,,"" .(I:CI��E"T�E�.��m:::
I _ .�_-4,,__.c.o.m_é.r.c.io_d.e_A.u.t.o.m_ó.v.e_is-u ��:�: �e::�a�' : : : : : : : : : : : : : : .: : : : : : : : : : : : : : :: : ����
- Volks Sedan , .1961

Gordini 1964
Vol ks Sedan 1970
Fuscão' 1971

C. RAMOS' S.A. '

REVENDEDORES AUTO�izADOS VOLKSWAGE'9
R. João Pinto no. 9 Rua Cel. Pedro Demoro nq.1· 466

" FOnIL-'lF.41 Foolis. -'6381 Estreitó.
,

VOLKS 1964 ' Vermelho
VOLKS 1966 ·.····.·· Cinza
VO LKS 1966 Cinza Prata

VOLKS 1968 Branco Lotus

VOLKS 1968 Azul Real

VOLKS 1968 Vermelho Grená
.

VOLKS 1968 Branco Lotus

VOLKS 1969 ······· Bege Claro

VOLKS 1969 Verde Folha

VOLKS 1969 Vermelho Cereja
VOLKS 1969 Branco Lotus

VOLKS 1969 Verde �,olha
VOLKS 1969 Branco Lotus
VOLKS 1970 .................•.......... Bege Claro
VOLKS 1970 Verde Folha
VOLKS 1971 Branco Lotus
VOLKS 1971 ..........•............... Branco Lotus
VOLKS 1971 Azul Pavão
VOLKS 1972 : Vermelho Montana
TL - 2 1970/71 , Vermelho Cereia

IFI,NANCIAMOS SEU VEICULO ATE J6 MESES

VEICUlO$ USADOS
A/lõ Dualidade,

- ."

Telefone .; 6389 e 6393

FINANCIAMOS:AT� 36 MESES
VEíCULOS USADOS

DODGE DART cUp� AZUL NAuTICO/PRETO 1972
DODGE DÁRT CUP� VERMELHO 1971
DODGE DART SEDAN AMARELO/PRETO 1970
DODGE DART SEDAN BRAt'JCO 1969
VARIANT BRANCO POLAR 1971
OPALA 2500 LUXO 4 MARCHAS ronszio 1971
OPALA 6 CILINDROS VERMELHO 1969
GALAXIE 500 AZUL 1967
VOLKSWAGEN SEDAN VE'RMELHO .•.......... 1966
SIMCA TUFÃO BRANCO .................•.... 1965
CAMINHÃO F-SOO 1956

COMÉRCIO DE AUTOMOVEIS
RUBENS ,ALVES

. Rua São José 426
Balneário' -

'

Estreito
Fone� 6645 e 6687

1 Corcel ST amarelo pop
1 Fuscão Bege
1 Volks 1300 Bege
1 Galaxie 500 Vermelho
1 Galaxie 500 Branco
1 Volks 1300 ;Vermelho
1 Volks 1300 Azul
1 Volks 1300 Branco
1 Volks 1300 Vermelho
1 Volks 1200 Vermelho

REVEN O E DOR AUTORiZADO
RE;í..AÇÃO DOS VEICULOS USADOS IA VENDA

KOe5f cOm4!rcio de AutomO\lflS
iKOERICI;t

Ati" AJl'\"tir,!ntwt L_" 109
r.ELACAO DOS VEICULQS USADOS À VENDA

Sed;n 1500 Laranja Monza 70/71
Sedan 1500 Azul Diamante:. : 71
Sedan 1500 Azul Diamante 70/71
Sedan 1500' Branco Lotus ; 71
Sedan 1300 Vermelho Cereja '

, .. 70
Sedan 1300 Verde Folha : 70
Sedan 1300 Vermelho Cereja , 69

I Sedan 1300 Vermelho Cerereja 68
Sedan 1300 Beige Nilo .' : 68
Sedan 1300 Vermel ho Cereja , 67
Sedan 1300 Verde Caribe , 67
Sedan 1200 Branco Pérola , 66
Sedan 1200 Azul Cobalto 65
Sedan 1200 Vermelho Cereja, , 66
Sedan 4 portas Branco Lotus , . . . . . . . . . . . . . . . 70
Sedan 4 portas Vermelho

, 70
Sedan 4 portas Luxo Vermelho-Preto 69
Kombi 1500 Azul Diamante

, , 71
Kombi 1500 Beige Claro 70
Kombi 1200 Azul e Cinza Luxo 66
Kombi 1200 Beige , 61
TL. 2 portas Beige 'Claro

'

70/71
TL. 2 portas Branco Lótus 71
Variant Vermelha Cereja "

, , 71

Financ�mlMo .. 38m_
�============��=�

JENDIROBA AUTOMOVEIS
R. Saldanha Marinho Esq, de João Pinto.

FON"ES: 4673 - 2952

VOLKSWAGEN OK 1300 VÁRIAS CORES
VOLKSWAGEN OK 1500 (FUSCÃO)
DODGE D A R T 4p
FORD G A L A X I E
CHEVROLET O P A L A 4 cu.
D.K.W V E M A G U E T E

LANCHAS a turbina

NÃOFECHAMOSPAR�AtMOÇO
COM�RCIO IJE AUTOMÓVEIS, BARCOS.

Financiamentos até 36meses'

VALDIR .AUTOMOVEIS ,LTDA.
RU:t Victor Meireles, 32 - Fone 4739

F1orianclr.olls - se
Opala Cupê Especial Branco

" 1973Corcel Cupê Standard Verde Selva
" 1972Corcel Cupê Standard Marrom � ". 1972Karmann Ghia Azul '

" 1971Corcel Cupê Luxo Azul 1970
'

Corcel Standard Azul 1970Volks Vermelho
'.' .. 19t15

FINANCW(1H1'C) " ...

19.72
1972
1970
1967
1970
1964

/I
'

. '.

, l1UL

COMt:RCIO' DE
AU-TOMOVEIS .

1 - Ford Corcel- 1972 (OK)
2 - Opala Cupê - 1973 (OK)
3 - Volks. 1500 - 1972 (OK)
4 - Volks. 1500 - 1972
5- Volks. 1500-1971
6 -'Volks. 1500 - 1971
7 - Volks. 1500 - 1,970
8 - Volks. 1300 - 1970
9 - Volks. 1300...; 1969
10- Volks. 1300-1969
11 - Volks. 1300- 1969
12- Volks. 1300-1969
13 - Volks. 1300 - 1968
14- Volks. 1200-1966

Branco Nevasca -,

Verde Sevilha
Amarelo Colonial

Verde Guarujá
Azul Diamante

Vermelho Cereja
Verde Folha
Branco Lotus

Bege Claro
Azul Cobalto

Bege Claro
Verde Folha

Vermelho Cereja
Azul Claro

15 - Forrl r:;"",v; .. - HIf\A VAI'rie Garrafa

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO "

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreite

Fones: 6632 e 6359..

FlorianÓpolis. '

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVÃO
End: R. Mârechal Floriano Peixoto; 121

Fones: 2031 e 2327
,

,Çriciúma Santa Catarina

HORÁRIOS
De Criciúma para: ,_ _

.

FLORIANÓPOLIS: as 0,20 .:... 6,00 - 8,20 -: 9,1,5 - 12,00 -

15,00 - 19.00 - e C. Leito: as 3,30 horas.,
.

TUBARÃO: às 0,20 - 6,OU - ll,:.!u - 9,15 - .12,00 -

,

15,00 - 18,00 - 19,00 - e C. Leito: 3,30

LAGUNA: ��b�:io - 8,20 - 18,00 :... e tárro Leito às
3.30 horas.

_

ARARANGUÁ: as 7,00 - ;2,30 - 14,30 -17,00 -19,1.5,

- 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito as

2,30 horas..
SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO - OSÓRIO E

.

PORTO ALEGRE: às 1,15 - 7,00 - 12,30 - 23,00 - e C.
Leito às 2 30 horas.

AUTOMOVEIS COMPRA VENDA E TROCA

OPALA - OK - Todas as cores : . 1972
CORCEL - OK":' Todas as cores :' 1972
FUSCÃO - OK - Todas as cores 1972
VOLKSWAGEN - OK - Todas as cores 1972
FUSCÃO - Azul Pavão 1971-
FUSCÃO - Beige Claro /

' 1970
TL :.... Branco Lotus . , .'

' 1970
VOLKSWAGEN, - Branco Lotus

"
1969

KOMBI - Azul Pastel ' 1968

'IMEDIATO - TAXAS ReDUZIDAS - ATENDEMOS
EM OOIS ENDEREÇoS: RUA'FELIPE SCHMIDT, 85

:.... 'RUA JOÃO PtNTO'40 - FONES 277? e 27,66.
'

NÓS PAGAMOS,MAIS,PELO SEU CARRO.

ALVORADA VErCULOS
Comércio de Automóveis em-geral
COMPRA- VENDA -'TROCA
C!rros Inteiramente reilisados
End. RIJa João Pinto, 21

Fon.4291

Karmann-ghia - Bege . , 1969
Corcel Standard=- 4 portas - Verde-tropical •....... 1969

'

DKW-Belcar - Azul Crepúsculo 1962
Volkswagen - 1300 - Azul Diamante 1970/71
Volkswagen - Azul Metálico 1968
Volkswagen - A ui Real 1968
Volkswagen - Azul Pastel .. : 1966
Volkswagen - Verde 1964

.

Kombi - Azul Diamante 1961
('''''''''nha'n "(,I-I�\JRnl �T" .. , , , , , , . . . • • . • •• 1958.

o ESTADO
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s raO!!FON� '141 aa,

NOVACAP VEICULOS
R Fo',lv;n ArlJir.";. 64n.

Opala Verde Luxo
.

Fuck 1300
.

Rural Willys ..

DKW Belcar S .

Corcel Cupê Luxo
..

Aero Willys Verde
..

Kombi Verde
.

1970
1971
1964
1967
1969
1967
1966

A sua casa ,pod" fic,ar tio bonita como aquela da revista
tte decorações. Basta revesti-la com

MARMOTEX

. informe·se naH,1 oR E L, pelo' fone 2.001, Rua Jerônimo
Coelho, 325.

RODOVIARIA EXPRESSO

BRusaUENSE S.A.
Partidas de FLORIANÓPOLIS paraBLUMENAU - Direto às 15,00 e 17;30 horas.
V\a '

Tijucas, Põrto Belo, Itaperna, Camboríü
e Itajaí, às 07,30 - 10,()()- 11,30 - 13,00

, � 18,00 horas.
'.

.

Nova Trento, .ãs 07,00 -:- 13,00 e 18,ÓO horas,

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.
AonanópOlis à Rio do Sul

às 04,30 - 10,00 e 16,30 horu
Rio do Sul à Flerianópolis

às 04,30 - 10,00 e 14,00 horas

Para BLUMENAU DIRETO -:- 8,00; 12,00; 18,00 horas.
Para Blumenau via BAL.CamboriÚ. e Itajaí: 600; 7,30;8,30; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;18,30; e 21,30 horas.

'

Para Jaraguá do Sul: 6,00; e 16,45 horas. '

Para MAFRA -, Via Corupá, São BENTO DO SUL e
RIO NEGRINHO - 6,00 horas.'

.

Para Joinville DIRETO - 19,30 horas.
.

Para JOINVILLE - Via Bal. Carnboriú - Itajaí - Piçarras - Barra Velha:5,30; 9,00; B,30; 14,30; 16,30 horas.Para Joinville - Via Bal. Camboríú e Itajaí: 5,00; 7,00;11,00; 13,00 e 17,00 horas.
Para São Francisco do Sul - 17,15 horas. ' .

Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 1$,®; 17,00horas. ( e 19,00 horas horário suplementar durante o.
verão). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de encomendas paraas cidades supra mencionadas e serviço de redespacho
para todo o Brasil. (i)ferece�também modernos.e confortáveis ônibus para execução de viagens especiais paraqualquer 'parte do país e exterior. '

. Informações e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercílio Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito RuaCeL Pedro Demoro Fone 64-02.

.

.

EMP-RESA AUTO

VIAçAO CATARINENSE
PARTIDAS DIARIAS DE

. FLORIANÚPOLIS,

REUNIDAS' S.A. \

A EMPRESA DE 'INTEGRAÇÃO
CATARINENSE

ONIBUS com PAR1JD_AS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLIS,
�ARA: PORTO UNIAO,passando por Balneário de Cam-

boriú - Itajaí - Piçarras - Barra Velha - JQIN- .

" VILLE - Vila Dona Francisca ..... Campo Alegre -

:São Bento do Sul - RLo Negrinho .- Mafra - Ca
noinhas e PORTO UNIAO.
As 19,30 horas.
Com ,CO�EXÕES imediatas para�PALMAS -

CLEVELANDIÁ';_'·PATO BRANCO - FRANCIS-
cg BELTRÃO e CAÇADOR. .

PARA: SAO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Camboriú � Itajaí - BLUMENAU .:... Rio dó Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos -'Campos Nosos
- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxim - ÇHAPECÓ -

São Carlos - Palmitos - Mondai e SSAO MIGUEL
DO OESTE,
As 19,00 horas.

PARA: LAGES passando por São José - Palhoça - Santo
Amaro - Alfredo Wagner ,- Bom Retiro r: Bocaí
na do Sul e LAGES.
Às 5,00 - 13,JO e 21,00 horas.

PA�: ANITÁPOLIS e SANTA ROSA DE LIMA passan
do por São José - Palhoça - Santo Amaro - Ran
cho Queimado e A,.�ITAPOLIS.
Às 15,30 horas, menos aos domingos.

DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Esta
do CATARIN5NSE - Marcelino Ramos - Gau
ram - Viadutos v- Erechim e Irai, no Estado.do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA
NAENSE - CURITIBA e SÃO PAULO.

ONIBUS PARA: VIAGENS ESPECIAIS E EXCURSÕES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

'Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercílio Luz

TELEFONE 3727.

SEU TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente a domicílio'
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças Originais'
AV. HERCfuo LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.

"BANCA ESPECIALIZADA EM',

ASSUNTOS JURíDICOS
ADVOGADOS:
PROF.' HENRIQUE ,STODIECK
A. H. B,UlCÃO VIANA
ADERBAL G. DA ROSA
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical, Previ

.

denciári'o, Comercial, Civil e Penal. Pareceres e acompa
nhamento em Instância Superiores.

EN D E R E ç O : Rua. Arcipreste Paiva slr; Ediffcio Praça XV -

.

Conj. 305/306 - Tel, 2246. CPFs: 002.627.499 -

006.64<-,/99 - 002.660.869

ADVOGADOS

DR. EVllASIO CAON
I '

OAB-'SC 0165 - CPF 007896239

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
.
OAB'SC 2338 - CPF 18282079

Rua dos Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Daux, Conj. 5

Fones 4515 e 4219
. .

Das 9 às I 2 e das 14 :15 17 horas

DR. EUG[NIO DOIN VIEIR
Secretário da Fazenda do Estado (1962-1964, '

Inspetor Fi'lCal de Rendas Interras (1965-1966)
Membro da, Câmara Federal (1966-1968)

ADVOGADO E: ECONOMISTA ,

Registros OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0126, �0739, CPF .... 006645709. Escritório de advocacia E'PeeJzeda em DIRErto TRIBUTAR lO. I. Renda, IPI, ECM �CLAMAÇOES - DEFES,"'S -; RECURSOS. FUsOTRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESAS �dos Ilhéus, 8 - Edif(cio Aplub - Conj.' 85/86, Fone: 4'Florien�DOlis - SC. .

.

I

,

DRS. SADI LIMA e
UBIRAJARA DIAS !FALCAo

.
- ADVOGADOS -

Cobrànças Judiciais para Emprêsas, Causas Cívei�
Trabalhistas e Criminais

Rua CeI. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 63S2
ESTREITO - FLORJANOPOLl8:

DR. ALDO .,IA.VILA, DA ··LUl
ADVOGADO
CPF Ó017766281b '

.Edlf(cio Praca XV.l0.and r-Sal.,08

(CPF - 001844209),
Pareceres e'Consultas Jurídicas

liGAR IBAlD I, RAD Ia FEITA COM
MUITO AMOR"

240 mI
, ZYH-60 - 1250 Khz - ondas medias
LAGUNA.

OSMUNDO WANDERLEY D�
NOBREGA -

C. A. SILVEIRA LENZI
, (CPF - 001948329)
Advocacia de la. e 2a. Instânciá - Justiça do Trabalho.

Atendimento ao Interior
Escr1tórlo: PraÇlliXV de Nove,mbro, 31 - Conj. 362

Telefone' 2S 11 - f1otianópolis

ADVOGADOS
PROF. W/�LDEMI RO CASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIROS REGIS
PROF. MARIO CUMACO DA SILVA
DR� RICARDO MAC'IEL CASCAES
D'R� PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAiS
E TRABALHISTAS.

.

Ed. Jorge Daux - Conj. 4 (Sobreloja)
Rua dos IIhéus."22 - fone 43-03

.

,Expediente: das 9',30 às 11,30 e
das 15 às 17,OQ hpr�s.

'

CPFs.: ,083136449, '000100491,002671129,
082606219 e 001943529.

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 217(1
No centro comercial da cidade

MA.RIO HOTEL
'A tradição da hospedagem florianoPolitana

Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

OSCAR PALACE HOTEL
Sente-se honrado em-hospedá-lo

Apartamentos - Suites- ráfio para estacionamento
bar musical

-, 'Telefone 3286.- 3638 - rede interna
F1orian6polis - Oh,a de Santa Cau.,inl.

LUX'HOTEL
Seu lar fora do lar'

o mais Central. da Capital do Es�dO
Sala de leitura - todos os quartos tom teleCone

Rua Felipe .Schmidt, 9 - Florianópolis.

SWENSON. ·PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

teiefone, televisão e geladeira
. Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAF!! MATINAL

Rua�antos Saraiva, 400 - Fones 6385. e 6685
EndereçO Telegráfico SWENSON - Florlan6polis .

'Preços especiais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN
Asara totalmente remodelaJo.
70 novos aptos. e SO quartos, .

Garakem e estacionamento para 100 veículos.
Amplo salio de estar com televisão. ,

Rua Santos Saraiva, no. 300 - CX. P., D-81 e D-82
Fones 6230 e 6665.
Estreito - Florianópolis,.

HOTE:L

ROVA.L
RUA JOIo "''''TO _, ,ONY, ,." • a ...... t.

,

"I.O .. 'AN6F"OI.IS ••"'NTA CAT"'''INÁ - .",,'I.�
.

APARTAMENTOS IUITC.
.

BU • JARDIM DE IMI/ERMO • 'IALlo DE acOEPC
VlLUO" • 11.010 "UVI'A.O. OILAO.""" AI (OMO'CIO"
"0111(1..""0 ClN'� . L.V ...NOIfII....,� 1"1.1'0110 ,,..� ttO"'�

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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EXPRESSO RIOSULENSE LTDA'.

SERGIO DE' CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização' pela Pontifica Universi-
iade Católica do Rio de Janeiro, "

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta-" :

dual de Diabetes e Endocrinologia - GB,
'

OBESíDADE - MAGRELA - DIABETES
TIREOIDE - ESTERIUDADgE INFERtILIDADE,

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala
36'- EcL da A�ociação Catarinense de Medicina =Fone
4304 -:- Diariamente ti partir, das 12,30 horas.

'DR.

ORA. LÉA S. DA NOVA
Ginecologia e Obstetricia

.

Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi
cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das IS ás
18 horas. fi,

'
,

ORA. MOEMA OESJAROINS

CRM-se 820 CPF 029727279

DOENÇAS DE SENHORAS
Com, Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre, Estágio no Hospital dos Servido
res Públicos .ErnestQ Dornelles» do, Rio Grande do Sul,
Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de
Janeiro.

'

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E
xecutivo Miguel Daux, Rua Anita Garibaldi esquina S1I1-
danha Marínho. 19 andar - Conjunto 104 - fone 36-83 __.;.

Florianópolis - SC.

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS"
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

Dr. Carlos Alberto Barbosa Pinto
CRM - 583.SC - CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Clfnica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Profilática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diàriamente.

Consultório - Ed. APLUB - sala 76 - 70. andar.

'._�

DR. 'RODRIGO D'ECA NEVES
CIRURGIÃO PLÁSTICO
Curso de especialização de dois anos no Hospital das

Clínícasde São ,Paulo.
,

'

Tratamento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas'
- Nariz .: Cicatrizes - Transplante de Cabelo. j.

,
Atende no Hospital Governador Celso Ramos às terças

e quintas. apôs às IS horas.' _ .

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM O

,

DOENÇAS DA PELE
IDas Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

,- Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling" lDEPILAÇAO "

Ex-Estagiário do Hospital das Clínicas da Universidade
de São Paulo.

,

CONSULTAS: Diâriamente, à partir das IS horas ;'.
CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edifício

Juheta - 20. andar. - sala 205 - Fone 443.8.

DR. HENRIQUE JOSÉ FONTES
� ClíNICA· E CIRURGIA DE OLHOS
Curso de especialização no Hospital São Geraldo. Serviço do
Prof, Hilton Rocha - Belo Horizonte - M.G.
Curso de especialização no' Instituto Penido Burnier -

Campinas - S,P.
Consultório: Hospital de Caridade - Fone 2036 e 2037
Atende diariamente com hora marcada de 2a. à 6a. feira das
15 às 19hs e aos sábados das 9 às 11 hs.
FLORIANÓPOLIS SANTA CATARINA

"

DR. EDMO B,ARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista .

.Horário: de 2a. á 6a. feira das 14 ás 19 horas.
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

DR. 'CLOVIS P-RUDENCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

CRO/Se - 315.

Ortodontía ,(Correção de Dentes)
. Clínica Geral

(Pontes fixas e jaquetas de porcelana)

HORARIO·
das 8 às 12 e das 14 ãs.19Jlóras

Galeria Comasa ":"''90. andai :;::
;

éptij. 904
Florianópolis. z.:

..

,�. _'
.

DR. RAUL F. KLEIN

CIRURGIÃO DENTISTA
Horário das 14 às ,20 hs.

Rua Anita Garibaldi
Edifício Executivo Miguel Daux
30. Andar - sala 306

n A voz' DA· PR'OFEC,IA n

OUÇA ESTA VOZ QUE
. ORIENTA E DA' CERTEZA

FPOLlS. - Rádio Santa Catárina .

Sábados às 19,30 horas.
BLUMENAU c... Rádio àube de Blumenau Ltda.

Domingos às 13iOO horas. .

CAÇAPOR - Rádio Difusora Caçanjurê
Domingos U 8,30 horas.' .

CRICIUMA - Rádio Eldorado
,Sábados � 18,45 horas.

HERVAL D'OESTE - Rádio Herval d'Oeste. '
.

Domingos às 19,30 horas.
INDAIAL - Rádio Clube de Indaial .

iDomingo às i 2,30 horas.j,
ITAJAf - Rádio Dífusora Vale do ItajaÍ.

Sábados àS 15,30 horas.
.

JARAGUÁ DO SUL - Rádio de Jaraguá Ltcla.
Sábados às 16,05 horas.

�.

JOAÇABA - Rádio Soe. Catarinerise de Jàaçaba
Sábados às 17,30 horas.

.

LAGUNA - Rádio Difusora de Laguna
Têrças-Feiras às 8,30 horas.

.

LAGES - Rádio Clube de Lages
Domingos às 13,00 horas.

PALlrJITOS - Rádio'Entre Rios Ltda.
Domingos às 11,00 horas;"

RIO NEGRO - Rádio Difusora de Rio Negro,.

. Domingas às 13,05 horas.
S. JOÃO BATISTA - Rádio Dube

São João Batista Ltda.
··"Dómingos às 1 :2;30 horas. .

S. MIGUEL D'OESTE - Rádio Colméia de
São M�gu�1 d'Oe�te '

'

. Domingos � 13,00 horas.
S: FRANCISCO 00 SUL - Rádio DüuSOra

-

Sábados às 12,45 horas.
,

TUBARÃO - Rádid"Santa Catarina
Sábados às 15,00 horas•.

XAXIM - Rádio Cuuura de Xaxim Ltda.
Sábados,às 11,00 horas,

. .

XANXERÊ - RáÍlio Princesa d'Oeste Ltda.
Domingos às 7,15 horas.
CUPOM DE INSCRIçÃO _

'Pe'ço-lhe in�ver-me, sem qualquer co�promisso, de ,
.

. minha parte, no Curso gratuito de 20 Iiçoes. '

, Nome••• :•••••••••••••••••••••� •••.••••••••••••••••. ;•••••••••••••,•••••• ,•••••, ••••,
.... ;••••••••.

:Rua v•••••••.••••••••••••••••••••,••••••••••••••••••••••••••••• N••••••••••••••;••••••• ,

Cidade •• , ••••••••••.••.•••.•••••••••••••:•••••..•••••..••.• Estado••••••• , .

.Recorte êste cupom e envie-oà Voz da
Pro(e(:ia, Caixa Postal 1189 ZC-OO, 20.000

.;, R.io de Janeiro GUANABARA

,

,I

•••• ;/:.",.:: .Ô

EDIFíCIO .SANTOS· DUMONT
CR$ 350,00

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de
prazo de entrega, março de 1972, com as mensali- dades acima
sem entrada, financiado em 15 anos às suas ordens.

ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO ( PRONTO ) - ED.. SALDANHA D1\ GAMA
,(financiado em IS anos) - ED. VILA RICA - ED. PASSEIO _

ED. TANGARÁ - ED. MURICI - ED. DOM. IGNÁcio - ED.
I ARAUCÁRIA - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA 'DE

LACERDA'
- Para informações e vendas A Vencedora de Apar

tamentos Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39..: 1-
andar - Fones 23-33-53, 24-14-88, 24-14-91, 24-14-93 e
24-44-62- Curitiba.

Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados, do-"
mingos e feriados. Não fechamos nasrefeições. Em Florianópolis
á R. Deputado Edú Vieira. 24 - Pantanal com Otávio A. do
Espírito Santo.' •

.j

IMO B.ILlÁ,RIA ANDRADE RAMOS
R. FeliIle Schmidt, 51 - Galeria Jaqueline - Loja 7

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
ININTERRUPTAMENTE

.
CASAS SEM HABITE-SE

TRINDADE
1. fase de acabamento - 135 m2
2. fase de acabamento - 90 m2
3. fase de acabamento - 216 m2

PALHOÇA (Ponte Imaruí)
1. pronta - 108 m2

POSSUlMOS OUTRAS CASAS EM NOSSA RELWÃO
APARTAMENTOS

LANÇAMENTO EDIFíCIO BOM ÀBRIGO
PRONTA ENTREGA
· 1 apartamento por pavimento
· 3 dormitórios - sa!.a - copa-cozinha - banheiro -

dependência de empregada - área de serviço - garagem.
· atenção pi acabamento - armários embutidos - carpete nos

quartos - sala - cortinas - cozinha e banheiro revestimento
reveflex até o teto - piso paviflex

LANÇAMENTO EDIFíCIO CESAR,SEARA
'EXCELENTE ACABAMENTO - ENTREGA FEVEREIRO
- 73
· /3 dormitórios - sala - copa-cozinha - 2 banheiros _

dependência de empregada - garagem - todos de frente _

.

armários embutidos - azulejo decorado até o teto - svnteko
- ptav-qround - jardim e churrasqueira - peitoris em

DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUsiVE COM
PEQUENA ENTRADA
· diversos terrenos
· salas para comércio
· granja
· fazenda

.PRAIA DE PALMAS
LOTEAMENTO
· excelente praia - ainda sem residências
.. preços especiais de lançamento
EXCELENTE PLANO Ã SUA DISPOSiÇÃO
· Construlmos casas a seu gosto � Trindade
· Totalment'e finenciadas, inclusive terreno
· Comece a pagar, somente após, receber as chaves.

SE VOCÊ PRETENDE CONSTRUIR, PROCURE-NOS,
,
UMA EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARA
DE TUDO PARA VOCÊ, CONHEÇA NOSSOS PREÇOS.

BOM ABRIGO
1. em construção - 194 m2

mármore.

RESIDÊNCIAS E .LOTES
LOTES - Vendem-se, ótimos lotes, situados no

,JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada; ruas calçadas e drena
gem pluvial.

DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, n. 37 - Fone 2981.

,.,

Você vai deseobrír, que
é

muito. melhor comprar

'MATERIAIS DE CONSTRUÇAO na HIDREL
,

/ '

HrD.REL: R: Jerônimo Coelho, 325; Fone 2.001,

ANUNCIE EM

'o ESTADO

SIGA ESTA SETA.
VOCÊ VAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENm E A
MELHOR GARANTIA.
Departamento d��íçu.los Usa�os'

.

do seu Conc�sslonano de Qualidade'

HOEPCKE VEI,CULOS 'S/A
Rua ·Conselheiro Mafra, 28 '". Fone 31.;t1

;

Opala - Vermelho Monza �6Opala - Branco Lótus : :
...•.

70Opala - Branco Lotus '

69Opala - Bege Esporte ····,.···············1····························

Volkswagen TL - Azul Diamante 70/71

Volkswagen - Azul Pavão 7Ó/��Volkswagen Kombi - Branco Lotus e Verde .

Volkswagen Variant - Branco Lotus 700. 7Volkswagen Variant - Branco Lótus , :
,

69Volkswagen - Azul Cobalto '

,
.

Volkswagen - Bege Gobi ' ��Volkswagen - Verde Folha .•............................................. : ..

Volkswageri - Turquesa ,

'

, 63

Karrnanqhia - Branco Lotus , 69

Regente - Branco Lotus ..

'.'
' ��Dodge Camionete - Azul Universal ' .

Ford Caminhão - Marfin Azul 62

Chevrolet Caminhão - Verde e Gelo
'

59

Chevrolet Caminhão - Verde prado : 67

-:

Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém
diariamente uma linha' de ônibus entre Rio do
Sul.-Florianópolis, via Blumenau-ltajaL

Salda de Rio do Sul às B horas com passagem às 9h50 em

'Blurnenau, 10h 45m em' Itajaí, J 1 horas em Balneário
" imboriú e chegada em Florianópolis às 12h30m. '

.

Salda de Florianópolis às 18h30m, passagem emBalneário
Camboriú às 20 horas, 20h15m em Itajaí, 21h10m em
Blumenau e chegada em Rio do Sul às 23 horas. Esta nova

'linha da Riosúlense é stlrvida com o que há de mais moderno
em transporte coletivo de passageiros. São ônibus Mercedes,
Benz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, carrocerias
',Marcopolo II, dotadas de toilete e demais requisitos .de
'conforto', luxo e segurança, garantindo viagens aqradáveis e

pontuais.

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda

Horários de Florianópolis para:
SANTO AMARO:-Dias Úteis:'
6,50, 8,20, 9,30, 11,00, 12,00, 13,50, 14,30, 15,10, 16,00,
16.20, 17,00, 17,30. 18,00, 18,20, 18,40, 20.30 e 22,10
período escolar.

Domingos e Feriados:

6,50,'8,20,10,00,12,00,12,40,13.50,14,30,16,20,17,00,
17,40,18,00,19,20,19,45,20,00,20,30 e 21.00.

CALDAS DA IMPERATRIZ: Diariamente às 8,20 e 16,20.
, ,

QUEÇABA: -Dias Úteis: 11,30 e 15,10. - Domingos: 12,40
e 18,00.

Atende escursões a qualquer parte do Brasil.
Endereço: Praça da Bandeira - Florianópolis - SC.

EMPRÊSA
SA'NTO ANJO ,DA GUARDA

HORÃRIOS - PARTIDAS DE FLORIÀN6po�lS
a Porto Alegre: 4,00 - ,7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 -

20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas.

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20.00
- 22,00.

a Criciúma: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 14,45 - 17.30-
20,00 - 22,00 - 24,00. •

a Imaruí: 14,45.

a Imbituba: 6,30 -'7.00 - 10,00 -14,00 -17,00 -17,15
-:-18,00.

a Laguna: 4,00 - 6,30 - 10.00 - 12,00 � 14.00 - 17,00 -

18,00.:.. 20,00 - 22,00.

a Lauro Muller: 6,00 - 14,30.
co

a Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8,30 .-10,00 -12,00 - 13,00-
14,30 - 14,45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 - 24,00.

a 'Sombrio: 4,00 - 7.00 - 8,30 -12,00 -17,30 - 20,00 - ,

22,00.

JOALHERIA E OTICA SIL.VESTRE

O maior sortimento de jóias e

relógios. Especializada no

aviamento, da receita do seu

oculista. Rua João Pessoa, 16 -

Criciuma - SC.

Hotel Royal
. ,

No andar nobre do Hotel Royal nas SUI-tes Presidenciais, estão
hospedados S. Excia. o sr. Embaixador da Bélgiéa, Sra. e comitiva. t:
anfitrião o Governo do Estado de Santa Catarina.

----------------------------------------------�--------------------�.

KREMER· & C.IA LTDA

Fábrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Matriz - São Pedro de Alcântara

Filial; R. Max Schrainm 976· - Estreito - Fpolis - SC
fone 6583

Madeiramento de Pinho e Lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. Jan�
Ias venezianas. Tino vidro e acabamentos de madeiras em geral. Soalhos, tacos e'
parquet. Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares com

dentes de VIOlAS. A única na praça Kremer & Cia, Ltda. agora revendendo os

famosos produtos aranhas, telhas, telhôes e manilhas de qualq ...er bitola.

•

CULTURA
a melhor

pro9rama�ão

_jAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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MiNiSTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
ESCOLA TÉCNICA FEDERAL DE SANTA

,

CATARINA

Serviço de Integração Escola-Empresa

A ETEFESC através do SERViÇO DE INTEGRAÇÃO
ESCOLA-EMPRESA, convoca os alunos do 40. ano de

Edificações interessados em estágio, a comparecerem na sala

do SIE-E, na referida' Escola, no período das 18,30 hs às

21,30 hs do dia 23 de agosto, a fim de proceder o exame de

seleção,

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
ESCOLA TÉCNICA FEDERAL DE SANTA'

CATARINA

Serviço de ! ntegração Escola-Empresa

A ETEFESC, através do SERViÇO DE INTEGRAÇÃO
ESCOLA-EMPRESA, solicita dos Senhores alunos do 40.
a no de' Edificações que já estejam cumprindo estágio
obrigatório, comuniquem-se com o SIE-E, forneçendo o

endereço completo da Empresa, à qual estejam estagiando,

SINDICATO DOS TRABALHADORES
NA INDÚSTRIA

DE FIACÃO TECELAGEM DE FLORIANÓPOLIS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÃRIA

O presidente do Sindicato dos Trabalhadores na I ndústria de Fiação
e Tecelagem de Florianópolis, .abaixo assinado, no uso de suas

atribuicões estatutária e, de conformidade COm'Ü que precetua o

Decret�-lei no. 229, de 28 de fevereiro de 1967, vem por

intermédio 'deste, convocar a todos os associados e empregados da

categoria profissional específica, para uma assembléia geral
extraordinária, a realizar-se no dia 26 de setembro do corrente ano,

em sua sede social, sita à rua Tenente Silveira, no. 76, nesta Capital
em primeira Convocação às 13,30 horas, com 2/3 (dois terços) dos

associados do Sindicato, e em segunda convocação, às 16,30 horas,
com 1/3 (um terço) dos mesmos, a fim de' deliberarem sobre a

seguinte:
ORDEM DO DIA

•

10. - Convenção ou Acordo Coletivo de trabalho com a

Empresa da Cateqoria.
20. - Outorga de poderes ao Sindicato Suscitante para a

instalação de Dissídio Coletivo. Florianópolis 18 de agosto de 1972

Florianópolis, 18 de agosto de 1972

Pedro Iliseu da Silva

Presidente do Sindicato

ASSOCIACÃO DE PAIS E AMIGOS DOS
EXCEPCIONAIS DE FLORIANÓPOLIS

- CONVOCAÇÃO -

O abaixo-assinado, dando cumprimento ao Art. 80., Capítulo
III dos estatutos convoca os associados da APAE de Florianópolis

pa�a a Assembléi� Geral Ordinária, a realizar-se no d� 27-8-72, às 9

horas, na sede da Fundação Catarinense de Educaçao Especial, na

rua Frei Caneca -145, com a seguinte ordem do dia:

a) - leitura e aprovação do Relatório referente ao ano de

1971
b) - Aprovação das contas relativas ao mesmo período
c) - Eleicão da nova Diretoria para o biênio 72/74 '

.

Florianópolis, 18 de agosto de 1972

MANOEL B. FEIJÓ
Presidente

TL - ANO 71
VENDE-SE A VISTA OU A PRAZO. TRATAR A RUA JOSG

::ÂNDIDO DA SilVA, 657 - ESTREITO

' .. --------------------------------------

CGC EXTRAVIADO,
Foi perdido o CGC de no. 86.184.723/001 pertencente a firma

P. Sell ltda. situada no munidpio de Rancho Queimado.

C. G. C EXTRAVIADO
rui extraviado o C.G.C.M. F. no. 82.514.498/001 pertencente ó

Grande loja de Santa Catarina.

CARTEIRA EXTRAVIADA
F o i e xtraviada a Carteira de Habil itação, categoria amador,
pertencente a BERENICE DE ARAÚJO SANTOS.

CASA
Aluga-se uma casa com quatro quartos sito à Avenida Rio Branco

193 C. Tratar no Edifício Tiradentes sala 53 50. andar, rua Nunes

Machado 14.'

EDITAL
O JUfZO FEDERAL de Primeira Instância, Seção Judiciária do

Estado de Santa Catarina, faz público que o DEPARTAMENTO

NACIONAL DE ESTRADAS DE RODAGEM, conforme depósito

�etivado,
preten·de pagar ao Sr. TOlENTINO JUSTINO

E pfNDOlA e sua esposa Sra. Elvira Espfndola, a importância de

,{$ 1.092,10 (Hum mil, noventa e dois cruzeiros e dez centavos),
c�mo desapropriação de duas áreas de terras localizadas no lugar
denominado Praia de Fora, no Distrito de Enseada de Brito,
Município e Comarca de Palhoça, neste Estado de Santa Catarina.

Assim ficam cientes os terceiros interessados que desejem opor

�UalqUer
impugnação, no prazo de trinta dias, que este Juízo

f nciona a Rua Esteves Júnior, no. 80, na cidade de Florianópolis,
stado de Santa Catarina. .

Florianópolis, 18 de julho de 1972
JONAS NUNES DE FARIA

Chefe da Secretaria

Ao Menino Jesus de Praga, agradeço uma graça alcançada.'
Z.R.M._

VENDE-SE
BELÁ\E AMPLA RESIDf:NCIA

PRAIA
INVEJAVEL TRANQUILIDADE E VISTA
DESLUMBRANTE.
BAI RRO - ESTREITO \
TRATAR COM TIBOR FONE 4302 E
665�

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
DE CONVENÇÃO M�NICIPAL .

O PRESIDENTE DA CO.MISSAO EXECUTIVA DO

DIRETÓRIO MUNICIPAL DO MOVIMENTO DEMOCRATICO
BRASilEIRO - MDB - DO MUNICfplO DE BRUSQUE DO

ESTADO DE SANTA CATARINA, NA FORMA DA

lEG ISlAÇÃO ELEITORAL VIGE NTE, CONVOCA OS

SENHORES MEMBROS DO DIRETÓRIO MUNICIPAL"
REPRESENTANTES DOS SUB-DIRETÓRIO E OS DELEGADOS'

À CONVENÇÃO REGIONAb, PARA A CONVENÇÃO
MUNICIPAL A REALIZAR-SE NO DIA 27 DE AGOSTO DO

CORRENTÉ ANO DE 1972, NAS DEPENDÊNCIAS DA

PREFEITURA MUNICIPAL, CITO A PRAÇA BARÃO DE

SCHNEEBURG,. ÀS (15) QUINZE HORAS NESTA CIDADE,
'PARA AS DELIBERAÇÕES DA SEGUINTE:

ORDEM DO DIA.
ESCOLHA DE CANDIDATOS DO PARTIDO A PREFEITO,

VICE PREFEITO E VEREAD_9RES À CAMARA MUNICIPAL,

PARA AS ELEiÇÕES DO DIA 15 DE NOVEMBRO DE 1972.

BRUSQUE, 16 DE AGOSTO DE 1972
WALTER W. AICHINGER

PRESIDENTE DA COMISSÃO EXECUTIVA

Rua João Pinto, 35

EDITAL
O JUIZO FEDERAL de Primeira Instância, Seção Judiciária do

Estado de Santa Catarina: faz público que o DEPARTAMENTO
NACIONAL DE ESTRADAS DE RODAGEM, conforme depósito
efetivado, pretende pagar ao Sr. CUSTÓDIO SATURNINO DE
SOUZA e sua esposa SRA. MARIA FERNANDES SOUZA, a

importância de Cr$ 764,40 (SETENCENTOS E SESSENTA E
QUATRO CRUZEIROS E QUARENTA CENTAVOS) como

desapropriação de uma área de terra localizada no lugar denominado
Praia de Fora, Distrito de Enseada, Municfpio de' Palhoça, neste

Estado de Santa Catarina.
Assim ficam cientes os terceiros interessados que desejem opor

qualquer impugnação, no prazo de trinta dias, que este ju ízo
funciona à Rua Esteves Júnior, no. 80, na cidade de Florianópolis,
Estado de Santa Catarina.

Florianópolis, 18 de julho de 1972
JONAS NUNES DE FARIA

Chefe da Secretaria

CARROS VENDEM-SE
Corcel GT - 1970 - Tr-atar pelos telefones 4144, 2708 e .6510.

Vai ks 63 - Ver e tratar no Posto Jacto do Estreito (em frente a

Igreja de Fátima)'

APRENDA FRANCES

Moderno Método Audio-Visual

MANHÃ - Curso Intensivo, Terças, Quartas e

Quintas-feiras das 9h30min às 10h30min.
I

rARDE
17 horas.

Terças e Quintas-Feiras, das 16 às

EDITAL
o rurzo FEDERAL de Primeira Instância, Seção Judiciária do

Estado de Santa Catarina, faz público que o DEPARTAMENTO
NACIONAL DE ESTRADAS DE RODAGEM, conforme depósito
efetivado pretende. pagar ao Sr. EDGAR HOEllER'e Sra. FRIDA
HOElLE R a importância de Cr$ 5.300,40 (Cinco mil, trezentos

cruzeiros e quarenta centavos), como desapropriação de uma área de
terra localizada em Aririú, Município e Comarca de Palhoça, neste
Estado de Santa Catarina.

Assim ficam cientes os terceiros interessados que desejem Opor

qualquer impugnação, no prazo de trinta dias, .que este Juízo
funciona à 'Rua Esteves Júnior, no. 80, na cidade de Florianópolis,
Estado de Santa Catarina.

Florianópolis, 18 de julho de� 972
JONAS NUNES DE FARIA

Chefe da Secretaria

EDITAL
O JUfZO FEDERAL de Primeira Instância, Seção Judiciár!a do

EStado' de Santa Catarina, faz público que o DEPARTAMENTO
NACIONAL DE ESTRADAS DE RODAGEM, conforme depósito
efetivado pretende pagar ao Sr. JOÃO FERMíNIO DE SOUZA e sua

esposa Sra. Faustina Florêncio de Souza, a importância de

Cr$ 794,50 (Setecentos e noventa e quatro cruzeiros e cinquenta
centavos), como desapropriação de uma área de terra localizada no

lugar denominado Penha, Município de Garopaba, neste Estado de
Santa Catari na.

I
Assim ficam cientes os terceiros interessados que desejem opor

qualquer impugnação, no prazo de trinta dias, que este ju ízo
funciona à Rua Esteves Júnior, no. 80, na cidade de Florianópolis,
Estado de Santa Catarina.

Florianópolis, 18 de julho de 1972
JONAS NUNES DE FARIA

Chefe da Secretaria

EDITAL
O JUfZO FEDERAL de Primeira Instância, Seção Judiciária do

Estado de Santa Catarina, faz público que o DEPARTAMENTO
NACIONAL DE ESTRADAS DE RODAGEM, conforme depósito
efetivado, pretende pagar ao Sr. NE lSON SCI-iUTZ e sua esposa

Nelly S. Schutz, a importância de Cr$ 9,664,20 (Nove mil,
seiscentos e sessenta e quatro cruzeiros e vinte centavos), como

desapropriação de duas áreas de terras localizadas no lugar
denominado Palhoça - Município do mesmo nome, neste Estado de

Santa Catari na.

Assim ficam cientes os terceiros interessados que desejem opor

qualquer impugnação no prazo de trinta dias, que este juízo
funciona a Rua Esteves Júnior, no. 80, ma cidade de Florianópolis,
Estado de Santa Catarina.

Florianópolis, 18 de julho de 1'972
JONAS NUNES DE FARIA

Chefe daSecretaria

�VENnÉ,,--SE--'
Um lote de terra em Balneário Camboriú, à rua 1950, e3tl. com
Avenida do Estado. O preço é barbada mesmo.

, Tratar corn, Sardá na. Redação deste Jornal às 9 ou, 17 .,bpr:,€I?"

VENDE-SE
UMA CASA BEM SITUADA, PRÓXIMO AO lOTEAMENTOI
HESTODIK A RUA JAIRO CALADO No. 24, BAIRRO

AGRONÓMI,CA, PREÇO DE OCASIÃO, CR$ 35.000,00 EM'
CONDICÕES 'A TRATAR COM AN�SIO CYSNE, TRIBUNAL DE

. I

JUSTiÇA.

N O I T E Terças e Quintas-Feiras, das

19h30min às 20h30min.

Início dia 16 de agosto

ALIANÇA FRANCESA

EDITAL
o JU(ZO FEDERAL de Primeira Instância, Seção Judiciária do

Estado de Santa Catarina, faz público que o Departamento Nacional

de Estradas de Rodagem, conforme' depósito efetivado, pretende'
pagar a Sociedade "EUNICE WEAVER", de Florianópolis, entidade
sucessora da Sociedade de Assistência e Defesa Contra a lepra em

Santa Catarina, a importância de Cr$ 3.958,20 (Três mil,
novecentos e cinquenta e oito cruzeiros e vinte centavos), como
desapropriação � uma área de terra, localizada no luga\
denominado Roçado, Município e Comarca de São José, neste

Estado de Santa Catarina. "

Assim ficam cie�tes os terceiros interessados que desejem opor

qualquer impugnação no prazo de trinta' dias, que este juízo
'funciona a Rua Esteves Júnior, 110. 80,. na cidade de Florianópoljs,
Estado de Santa Catari na,

Florianópolis, 18 de julho de 1972
JONAS NUNES DE FARIA

Chefe da Secretaria

HOTEL VENDE-SE
Vende-se o Dimas Hotel com 35 quartos, 50 camas, cozinha

completa, salão de refeições, etc.
Tratar à r. Conselheiro Mafra, 45 - Centro - F9oliS.

A TE N C'-A O
Em Florianépolis um escritório de Cobranças
Cobranças Simples e Jurídica

Tome nota ao nome - COBREX - COBRANÇAS E REPRESEN

TAÇÕES E SERViÇOS EM GERAL - Rua Tirada tes no. 9 sala 4

Filiada a Federação do Comércio de Santa Catarina,

ANUNCIE EM

ORGANIZAÇÃO IDEAL LTDA.

R. João Pessoa, 14

Biguaçu - SC. I

Registros de firmas, impostos de' renda, fotocópias, jrequerimentos.
Plastifica-se documentos.

Luiz Renato Ramos Petry - Diretor.

AULA PARTICULAR'

Dá-se aula para colegiais.
, Tratar pela manhã, de_ '8 às 10,30 hs., à rua Elesbão Pinto da

luz, 288 - JARDIM ATlANTlCO - Barreiros; à ta1de, de 14 às 16

horas, à rua Feliciano Nunes Pires, 26 - CENTRO - com a Profa.
lÚCIA.

MISSA DE 30. Mf:S
Clara Fortkamp Dias (lE lA), convida parentes e pessoas de suas

relações para a missa que manda celebrar dia 21 90 corrente, às

18,30h, na Igreja do Colégio Catarinense, em sufrágio �a alma dJ 'seu
inesquecível filho VIRGILlO DIA (GIGI) antecipadamente agra,�ece
pelo comparecimento.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira Nacional de Habilitação Pertencerite ao

sr. José Vieira:

ADVDGADOS

RUA FELIPE SCHMIDT 116 /

/

,

"
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NOSFERA TU, de F. W. Murnau

QGABINETEDODR CALIGARI, de Robert Wiene

Darci Costa

o EST,(DO II - ,19 de Agosto de 1972

O VAMPIRODEDUSSELDORF, de Fritz Lang

ohorror eo
./

antástico no
•

etnemu

Os Primeiros fotogramas pressionista do cinema ale-
O 'dicionário define mão: Genuine (1920), so-

Horror como "Sensação de bre um pintor que dá vida

medo ou repulsão que faz ao retrato de sua amada;
arrepiar os cabelos ou a pe- uma adaptação de Crime e

le", Os cineastas primitivos Castigo, de Dostoyewski
estabeleceram as relações (1923) e finalmente As

entre o horror e o cinema, Mãos de Orlac (Olacs Han-
desde há muitos anos; em- des-1924), adaptação de

bora o resultado, se for- uma novela fantástica de

mos fazer um levantamen-v- Maurice Renard, onde se

to, não seja dos melhores,' relata o drama de um pia-
numericamente, faze ao nista, a quem, um cirur-

pequeno número existente gião, devido a um aciden-
de autênticos e válidos fil- te, troca as mãos pelas de

mes do gênero, tem sido, um criminoso; o cinema

sen conta, o número de in- sueco, através do diretor
cursões na área, por direto- Victor Sjostrom, incursio-

res de todos os tipos e esti- nau no terreno do maca-

los, em quase todo o mun-
.

bro, com um filme chama-

do, explorando o horror, o do Korkalen, em 1919,

terror, o fantástico, com
.

Novamente na Alemanha,
ou sem a presença de Fritz Lang .ern 1922, nota-
monstros.

.. bílizou-se com Der Mude

Segundo informa "En- Tod (A Morte Cansada),
ciclopédia Ilustrada Del Ci- narrativa fantástica em tor-

ne", Meliés, um dos pio- no da luta do Amor contra
neiros do cinema, teve seu a Morte. O nome de Lang
encontro com as imagens brilha ainda em outros
do fantástico em 1912, títulos na área do fantástí-
com um filme chamado A co: M-O, Vampiro de Ou-

Con quista do Polo (La seldorf, além dos filmes so-

COnquite du Pole) onde já bre Mabuse, o 'criminoso
aparecia um ameaçador gí- super diabólico e cerebral.
gante polar, que deve ser Obra antológica de horror,
Çonsiderado, como o pre- dentro do expressionismo
CUrsor de todos os mons- alemão é Nosferatu O
tros do cinema; segundo a Vampiro (1922) de Frie-

mesma fonte, o gigante foi drich Wilhelm fliJurnau, ins-
o ,desastre comercial deMI pirado livremente em Drá-

hes, embora o filme seja cuIa, de Bram Stoker, on-
Considerado um entre.suas de in traduziu no tema
3 melhores �bras. clássico do vampirismo, al-

A história indica os ci- guns rasgos característicos

n�astas germânicos e nór- de toda a sua obra: a,

dICaS, impulsionados. por obsessão da idéia de mor-

seu espírito faustiano, co- te, a luta do homem e da
mo verdadeiros descobri- mulher contra as forças su-

.

dores das possibilidades ar- periores do mal, o papel da
t' .

IstlCas do fantástico e do mulher, como vitima ex-

horror. R aberto Wiene piatória, etc. Embora ins-

Conseguiria renome univer- crita na tradição terrorífi-
sal, Com o êxito de O Ga- co-expressionista, Murnau

�ne:e do Dr. Caligari (Das superou o condicionamen-
abmett des Dr. Caligari), to cenográfico e pictóri-

reVolucionário ponto de co-tatral da escola, ao in-

�artida da escola expres- corporar ambientação na-

SIonista, cuja audácia esté- tural com sentido expressi-
Ílca, muito deveu aos ro- vo e simbólico, utilizando,
tei .

nstas e cenógrafos. Seu com eficácia, numerosos
nOme está ligado ainda a recursos técnicos: ascelera-
Outras obras <ia fase ex- do, uso de película em ne-

gativo, etc. Ainda na área
.

do fantástico, Murnau rea

lizou Fausto, partindo de

Goethe, filme que, ainda

hoje, encanta a quem tem

oportunidade de assistí-lo,
em sessões de cine-clube.
Carl Theodor Dreyer, dina
marquês, de Copenhagen,
já tinha o pretígio conquís-

.'

tado com Joana D'Arc,
quando fezVampyr=A Es
tranha Aventura de David

Gray, em 1932, seu pri
meiro filme sonoro, roda
do também na França;
uma obra composta a base
de silêncios, sensações aní
micas, sequências subjeti-

, vas, iluminações impreci
sas, super impressões, con
trastes entre branco, cinza
e negro extraordinariamen
te sugestivos, mantendo o

contato com uma das gran
·des tradições do cinema
nórdico (a bruxaria) e me

diante um estilo já maduro
e influenciado pelo expres
sionismo, supera o puro
efeito de terror e penetç;
no terreno do satânico, do
sobrenatural. Em 1933,
nos estertores do cinema
silencioso, os americanos
se lançaram à exploração
do' fantástico e do maca

bro, com o pé direito: - o .

. macabro, com o pé direito:

- Drácula, novamente ten

do como ponto de partida,
a obra de Bram Stoker, a

bíblia do vampirismo. O
ator Bela Lugosi, iniciado.
no cinema por Murnau, te
ve a honra de haver sido o

protagonista de um filme

historicamente tão impor
tante nos' primórdios de

afirmação de um gênero ci

nematográfico. O diretor
foi Tod Browning, que se

tornou especialista em

imagens do fantástico;
Drácula marca o início da

segunda etapa, nas trilhas
do cinema, em busca do
fascínio msólito que o au

têntico filme de horror
exerce sobre as criaturas

humanas.

Antes de Drácula,
também inserido

na segunda
fase do horror
no cinema,
Rouben Mamoulian

dirigiu em 1932,
no cinema -

americano,
uma extraordinária

versão de
O Médico e o

Monstro (Dr. Jeckyl
andMr. Hilde),
baseado em

Robert Louis'
Stevenson.
O protagonista foi
Frederic March

e o filme entrou

para a galeria
dos clássicos.

Christopher Lee, o último Drácula do cinemaAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Em 1990
Quando alegres vovós vestiram minúsculos biquinis e

passaram a ostentar sua plástica decadente n�s praias de

Saint- Tropez, os estandartes da civilização cristã

ocidental ficaram rubros de vergonha e a TFP saiu às

ruas para lavrar o seu protesto. Este ano os costumes e a

moral das praias européias mudou um pouco: ao invés de

vestir, as vovós estão despindo os seus biquinis.
Com base no rumo dos acontecimentos e na radical

revolução dos costumes, este trêfega cronista fará
registrar no seu diário íntimo, no ano de 1990, o

seguinte depoimento:
"Hoje arrisquei sair de calças e quase fui preso. Causei

um reboliço tão grande na rua Felipe Schmidt que o I

conturbado trânsito desta cidáde engarrafou de vez.

Houve gargalhadas escarninhas e risinhos discretos,
mordazes

I
de todos os tipos. Foi triste, voltei para casa

escoltado pelos policiais vestidos conforme a moda

vigente: mini-saia 20 centímetros acima do joelho, sobre
pernas depiladas ou não. Todos riam-se de mim, velho

reacionário, escravo da tradição.
Nos dias de hoje não se encontra um só homem

usando calças. Andam todos por aí, serelepes, as pernas
de fora desde que adotaram a nova moral. Bem ,me

lembro quando tudo começou: um grupo de artistas do
Rio lançou' um saiote que evoluiu para a mini-saia de

hoje. Apesar da veemente campanha do matutino O

Globo, heróico paladino da moral e dos costumes

tradicionais, a nova peça incorporou-se definitivamente
no vestuário masculino. Os comitês. do "GaJ:' Power"
não deixaram o' venerando órgão de imprensa sem

resposta: "Se as mulheres podem mostrar. as suas'pernas, '

por que não permitir que os homens façam o mesmo?

Afinal, segundo os mais apuradospm-ddigmas da esil:ticà
o macho é infinitamente mais bonito que a fêmea".
Cus/avo Corção não concordou e expôs seu claro

ponto-de-vista num ameno artigo de duas páginas e meia.

Depois da mini-saia, os homens passaram a adquirir
hábitos e gestos femininos, roubados a mulheres com a

maior sem cerimônia. O andar dos homens de hoje, que
ainda não consegui assimilar, é um sincretismo dos

antigos andares: metade de homem , metade de mulher.

Já as meninas, antigamente tão bem mini-vestidas,
perderam hoje muito do seu charme e da seu encanto.

Para concorrercomrebolado dos homens" elas desfilam
pelas ruas da Cidade num frenesi louco e artificial. São

bem menos desejáveis, altas e espadaúdas como fazia
prever o metro e oitenta e três (54 quilos, pé 41) de

Veruska, há alguns anos considerada "a mulher do

futuro ". E digo isso com a maior honestidade, e não

porque sou um velho decrépito e extemporâneo. O que'
entristece os velhos de. hoje não é a 'impotência sexual,
nem o exotismo da moda. É o ridículo a que são

submetidos, obrigados ao mesmo comportamento
extravagante dos mais jovens.

Na Felipe Schmidt um velho de calças consegue ser

mais ridículo que um velho de mini-saia. De minha

parte, tenho várias no guarda-roupa, mas não simpatizo
particularmente com nenhuma. Saio às vezes, com uma

toda xadrezinha, parecida com aquelas usadas pelos
escoceses, de uma banda de foles. E a que melhor me

a�senta, segundo garan!!.'! ? Delegado:'

A diferença de um grupo autêntico, e um grupo de

promoção folclórica, difere, que o primeiro é integrado
por pessoas de' or.igern humilde; são simples
trabalhadores, operários, pequenos funcionários, que

SAPISC ABRIU ONTEM

.
Com, um coquetel às

20,30 horas, oferecido às
autoridades e convidados

especiais, foi aberto ontem

pelo Governador Colombo
Machado Salles, o lo. Sa
lão de Artes Pi'as ticas da
Ilha de Santa Catarina -

SAPISC, promovido pelo
Clube Doze de Agosto, co
mo parte das comemora

ções do lo: Centenário da
sociedade. Depois de per
manecerem por dois dias
na Ilha, julgando atenta

mente os trabalhos inscri

tos, Valmir Ayala, Flávio
de Aquino e José Roberto
'Teixeira Leite ganharam
uma super camaroada na

Lagoa da Conceição e via

jaram ontem pela manhã,
de volta ao Rio, de onde

seguiram imediatamente

para São Paulo, que tam

bém abriu o seu salão on

tem. Segundo os críticos,
os mais acatados do Brasil,
atualmente, o SAPISC está
muito bem organizado e

estruturado e o nível artís
tico é dos melhores do
Brasil. O primeiro prêmio
de pintura ficou com Pléti

cos, iugoslavo radicado em
'

Santa Catarina, sendo que
'a vencedora em gravura foi
a goiana Vanda Pinheiro
Dias, com prêmios em di
nheiro de Cr$ 10.000,00
e Cr$ 4.000,00, respecti
vamente.

��AS QUE PODERÃO.
Depois dosprimeiros

contatos para trazer "Pa
norama Visto da Ponte";

,

Sérgio da Costa Ramos

Cinema

VIRNA LlSI E DAVID NIVEN (A Estátua, de Rod

Amiteui

A ESTÁTUA (The statue) de Rod Amateu. Comédia.
erótica, com o veterano David Niven acompanhado de
Virna Lisi, uma das atrizes interessantes e bonitas, entre
as que surgiram recentemente no cinema italiano, e com

a participação de Robert Vaugh, o Napoleão Solo, da
famosa série: O diretor Rod Amateu, outrora conhecido
como Rodney Ama teu, é inglês e sua fílmografia não

apresenta nenhum filme especial. Entretanto, dentro das
características atuais, tudo pode acontecer no cinema. A
música é de Riz Ortolani. Technicolor. Censura 18 anos.
Cine São José 3-7,45-9,45 horas.

,
-

RORY CALHOUN, defende o "cachet" em "A Vingança
do Foragido" de Christian Niby.
A VINGANÇA DO FORAGIDO, western da série que
vem sendo produzida por A. C. Lyles, e cuja tônica

, principal, tem sido, dar trabalho a atores veteranos,
atualmente com pouco mercado de trabalho no cinema
americano Ao lado de Rory Calhoun, que encabeça o

elenco, aparecem Virgtnia Mayo, l.on Cjsney, Richard

'Arlen, entre outros. A direção é de Cristian Niby; poucos
filmes desta série alcançaram o nível de interessante.

Technicolor. Censura 14 anos. Cine Ritz 5-7,45-9,45
horas.

\

NICOL�S E ALEXANDRA (Nícholas and Alexandra)
de Franklin Schafner. Filme histórico sobre duas figuras
da Russía, baseado em livro de Robert K. Massie. O casal

é formado por Alexandra Feodorovna, que casou-se com

Nicolau /I, Imperador da Rússia em .i4.11.1894; a trama
se debruça sobre a interferência de Rasputin entre o

casal e na história da Rússia. A direção de Franklin
Schafner é praticamente uma garantia para quem
conhece sua obra anterior; curta, porém, altamente'

expressiva: Vassalos da Ambição (The Best Man� O

Senhor da Guerra (The War Lord) e Patton. Uma equipe
de excelente atares ingleses forma o elenco de Nicolas e

Alexandra, produzido por Sam Spiegel (Horizon Films)
Para a Columbia, em Tchnicolor. Cine Coral 3 e 8 horas.
EU NÃO QUEBRO, ARREBENTO, de Bruno

Corbucci/Technicolor.
A NOITE EM QUE O SOL BRILHOU, em Technicolor.

Programa Duplo, no Roxy 2 e 8 horas.

VERÃO QUENTE NA SICILIA (Matanza) com Gunther

Stoll, Rita Scherer, Technicolor. Não temos outras

informações. Cine Glória 5-7,30-9,30 horas.
O PAGADOR DE PROMESSAS, de volta o filme de

Anselmo Duarte, ganhador da Palma de Ouro, em

Cannes, há 10 anos. Irregular, porém com div1rsos
momentos de autêntico e bom cinema,

é
'

um filme
realmente merecedor de atenção. Excelente qualidade de

fotografia, trabalho do inglês Chick Fowle, No elenco,
além de Leonardo Vil/ar e Glória Menezes; Norma

Benguell, Geraldo Del Rey, Dionísio Azevedo, Antônio
Pitanga, Zé Coíó. Pelos problemas que põe em pauta, o
filme parece se consolidar cada vez mais, à medida que
envelhece. Cine Jalisco 5 e 8 horas.
DÍVIDA DE SANGUE (Cat Balou) Eficiente western

sa t í rico, com sequências excelentes de clima

cinematográfico, com Lee Marvin (Oscar) comandando o

espetáculo, seguido
\

de Jane Fonda e Michael Cal/an.

Direção de Elliot Silverstein. Technicolor. Cine São Luiz
8 horas.

OS 3 INVENC;ÍVEIS, com Alan Steel e Rosalba Nery.
Technícolor. Cine Rajá 8 horas.

Tv

PROGRAMAÇÃO TV CULTURA
SÁBADO

.

TV E - 12:00; Futebol em "T - 13:00; Circo sem

Fronteiras - 14:30; Os Filinstones - 15:30; Durango
Kid - 16:00; Charlie Chan - 16:50; O Signo da

Esperança'<vl S'Oü; Na Idade do Lobo - 18:45; Bola em

Jogo - 19:20; Câmera 6 - 19:25; Bel Ami - 19:50;
Você Paga o Show -,20:30; O Homem de Virgínia -

22,:30; Sábado no Cinema - 24:00;

Folclore

Após' a participação de Santa Catarina, com seu

tradicional Boi d� Mamão no lançamento da série de

'selos com motivos folclóricos, na Guanabara, o Boi de

Mamão do Distrito de Capoeiras, e o Cacumbi da Caixa

D'Água, ambos do Continente Florianopolitano, abriram
em a noite de 19 do corrente o 30. Festival Folclórico de

Artesanato Popular na cidade de Campinas, promovido
pelo Centro Cívico do Círculo Militar daquela: cidade
paulista.

Ali também estarão as rendeiras da "ASSORI",
Associação das Rendeiras da Ilha numa exposição Feira

de Rendas, onde, também farão demonstração de suas

habilidades de obreiras artesães da Ilha Catarinense.
,

'

Foi uma promoção cultural da Comissão Catarinense '

de Folclore, com a colaboração do DEATUR, UFSC,
pelo seu Departamento de Extensão Cultural,. bem como
o Centro Cívico Militar de'Campinas.

Os Grupos Folclóricos que em Campinas se

apresentaram, foram grupos autênticos, grupos tal como
aqui fazem as suas exibições.

organizam os grupos conservando os costumes
tradicionais, arrecadando pequenas importâncias pelas '

-apresentaçõe s, aparecendo sempre nas épocas
.costumeiras.

O grupo de promoção folclórica, geralmente pertence
a um Departamento Cultural de uma sociedade qualquer.
São pessoas de outro nível social, que pesquisam os

costumes do povo; a sua Música, a sua dança
coreográfica, as vestimentas, costumes, etc. Enquanto o

primeiro, se apresenta na máxima simplicidade, o

segundo procura até primar pelo luxo.
Em Santa Catarina ainda não temos grupos de

promoção folclórica, até os de origens teutas, tirolesas, e

ucranianas, são grupos primorosos, porém autênticos. O
mesmo ocorrendo com os grupos de danças típicas, das
invernadas artísticas, dos CTG, da região serrana.

Esta é uma das razões por que o Folclore Catarinense,
muito embora sendo um dos mais diversificados do

Brasil, pouco aparece, como de alguns Estados, entre eles
o Rio Grande do Sul e Bahia.

Para nós folclórogos, nos sentimos melhor com as

apresentações de grupos autênticos, são, puros, e sem

malícia. Oxalá eles continuem sempre assim se

transmitindo de geração a geração.
OORALÉCIO SOARES

�----------------------�---------------------�----------�--------------------------------------------------------------------------------�

'Paiol'
com Leonardo Villar e

grande ehinco,' parece que
Fernanda Montenegro es

taria disposta a viajar para
o Sul, trazendo um dos
melhores espetáculos dos
últimos tempos: "O Inter

rogatório", de Peter Weiss,
também corri nume;oso
elenco. A peça, segundo
sua própria apresentação, é
mais que um -símples espe
táculo; é o julgamento de
uma época - a nossa, de

guerras, massacres, terror e
violência.

. _

CINEMA - O PROBLEMA
CONTINUA·

"Tristana", de Bunüel,
foi exibido uma única vez,
no dia 12 de agosto, sába
do, no mesmo dia em que
o mesmo público do filme
estava ocupado com uma

só coisa: o baile do cente
nário do Clube Doze de

Agosto. Depois disso, nin
guém mais viu a moça, que
a esta altura já deve andar
lá pelo Chuí. O que é que
está haverido? Gozação
prá cima de nós? Ou sim

plesmente desrespeito pelo
público, julgando-o inca

paz de apreciar a obra de
Bunüel? Perdoem-me as

pessoas aqui dirigem os ci
nemas e por quem tenho

estima, mas esta, não é a

primeira vez que isso acon

tece. Normalmente - e
.

isso já é regra geral - basta
que um filme seja famoso,
para que seja exibido de,

pressa, quase às escon

didas, para logo ser manda
do embora. Há necessidade

de um pouco mais de con

sideração pelos que, sem

reclamar das condições das
casas, há anos pagam paci
ficamente o seu ingresso e

se submetem ao programa,
sem tugir nem mugir.

NO MAIS ...
A comissão organizado

ra do II Fucaca ofereceu,
ontem, um coquetel à imo

prensa e aos autores inseri

tos, na sede do DCE. En

quanto' isso, hoje" às 23

horas, haverá festa no RU
da Trindade, promovida
pela Associação Turma

Bioquímicos de 72, com o

conjunto The Saints. A

Orquestra de Câmara da

Universidade, sob a regên
cia do Maestro Hélio Teí
xeira da Rosa está' ulti
mando preparativos para o

concerto do dia 21, que te

rá como solista a pianista
Velma Ríchter. No TAC,
às 21 horas Aleluia! Gervá
sio Luz, de Blumenau, ain
da existe! Acaba de nos

afirmar isso num bilhete
de 3 linhas. Ele não vai

gostar disso, pois é sim

ples, sincero e modesto.
Mas é preciso que se diga
qu� ainda existe gente jo
vem como Flavio Monte

negro d'Acampara que, de

sinteressadamente, se pro
põe ajudar - e ajuda - a

instalação do Teatro Trapi
cheque, afmal de contas, é
de toda a Cidade. Nossa

.

admiração por você cres·

ceu ainda mais, Flavico, e

somos agora "macacas do
seu auditório". -

Mauro Julio Amorim

Chico Bento HIRÓ, poR q:>ue.
VOCÊ TEM 05 Ol.HOS

PUXADINH06 "?

Cebolinha

,

••• E EU <f'ue. SEMPRE
P5.N5EI q:>ue VOCÉ. FÔSSE

FILHO DO MATSUO !
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UMA' VEZ",
MAS REAGI!.

MAS VOCÊ NUNCA
"TEVE VON1ADE DE
TOMAR BI\N\-lO, CA5CÃO�
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Zury Mucluulo
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SAPISC
Com um coquetel na última quinta-feira, o Clube

Doze de Agosto recebeu, associados e convidados

especiais para a abertura do 10. Salão de Artes Plásticas.

Além de artistas catarinenses, nomes famosos no,
panorama art istico do pais estão expondo seus

trabalhos, na promoção do Clube Doze.

RELAÇÕES HUMANAS

Um curso de Relações Humanas está sendo

ministrado na Cidade para os funci?nários do Estado,
com duração prevista para 20 dias. E mais um convênio

da Secretaria de Administração e Senac.

CONSELHEIRO
,

O Sr. Vitor F. Moritz é o novo Conselheiro

. representante da Federação das Indústrias do Estado de

Santa Catarina. Tomaram posse como suplentes os Srs.

Antônio Carlos Lehmkull e Nelson Fernandes Mendes.

POSSE
,

À solenidade de posse do Dr. Danilo Freire Duarte na

presidência da Associação Médica de Santa Catarina
compareceram importantes personalidades, entre as

quais o Vice-Reitor da UFSC, Hamilton Schaeffer e os

médicos Murilo Motta, Júlio Cordeiro e Alfredo Daura

'Jorge.
KONDER REIS

Procedente de Brasilia chega hoje a Florianópolis o

r Senador Antônio Carlos Konder Reis, vice-lider do

governo na Câmara Alta. O ilustre homem público será

hóspede do casal Fernando Faria, onde será

homenageado 20m um jantar.
10. LUGAR'
Em Salvador, a Sra. Solange Donner Pirajá Martins fez

curso de Planejamento Regional, sendo classificada em

'primeiro lugar. A Sra. Pirajá Martins já retornou de

Salvador e voltou às suas atividades na Federação das

Indústrias.
DEBLUMENAU

O chefe da Sucursal de O ESTADO em Blumenau,
jornalista Gervásio Luz, nos informando que a sociedade

blumenauense está em preparativos para viver uma noite:
o Baile de Gala nos salões da Sociedade Carlos Gomes,
marcado para o próximo dia 8 de setembro.

CONGRESSO
No Rio, o majestoso Hotel Nacional 'está sendo sede

do lo. Encontro Extraordinário Interamericano de

Turismo, promoção dos Estados Americanos.

DE JOINVILLE
A Sociedade Harmonia Lira e a Prefeitura Municipal

de Joinville estarão promovendo no próximo dia 2 a

grande noite de gala, com apresentação das debutantes
da tradicional sociedade. Cyntia Regina Schmidt,que foi
uma das debutantes' do Clube Doze, estará presente a

maior festa da sociedade joinvillense.
BOLA PRETA

A agremiação que tradicionalmente alegra os

RITZ 5 - 7,45 - 9,45. Hs.
'

CORAL 3 - 8Hs. JÁLlSCO à Hs:

CINEMA
PARA

HOJE

carnavais de Laguna - o Bloco Bola Preta - elegeu a sua .

nova diretoria: Presidente de Honra - Reinaldo

Guglielmi; Presidente - Remi Fermino; Vice-Presidente
- Djalma Rosa Prates; Secretários - João Carlos Wilke e

Geraldo Barzan; Orador - Afonso P. da Silva; e

Tesoureiros - Márcio Carneiro e Igor Ivanoy.
FEIRA

Em Curitiba está se realizando a Feira das Barracas,
promoção da Primeira Dama do Estado do Paraná, em
favor dos trabalhos de, Assistência Social. Está com a

responsabilidade da organização da barraca de Santa

Catarina nesta promoção filantrópica a Sra. Lucüia

Buchmann

MÁRIO RALPH CORREA
No Palácio da Reitoria, na Trindade, eStá se

realizando uma exposição 'de artistas plásticos
catarinenses. Os trabalhos de Mário Ralph Correa tem

sido muito comentados .

ANIVERSÁRIO
Campus Publicidade está nos informando que o

terceiro aniversário da Implantação da Fábrica de'
Cimentos Montes Claros, da Matsulfur, foi altamente
comemorado com um almoço do qual participaram
diretores e funcionários.
GINKANA

PeIa Equipe-Banana estou sendo convidado para
socorrê-los numa, das provas da Ginkana promovida pela
Escola Básica Cruz e Souza, de Tijucas. A questão exige
a presença do colunista e de duas debutantes do Baile
Branco do Clube Doze de Agosto:Maria Thereza Lenzi e
Beatriz Faustino lá estarão.

FESTA NO RU
O Presidente da Associação Turma Bioquimica 72,

, José Roberto Gonçalves, informa que logo mais, às 23

horas, haverá a festa no Restaurante Universitário, com o

coniunto The Saints.

CONVITE
Os. formandos do Curso Normal Espirita Santo, da

cidade de Tijucas, convidam para o "Baile do
Centenário ", que se realizará hoje à noite nos salões do

•

Tijucas Clube. O traje é, esporte e a música é dos "The
Jats".

•Regressandode Brasília o Chefe de Gabine
te da Secretaria de Desenvolvimento Econô
mico do Estado, Sr. Roston Nascimento.

.Já de regresso a Florianópolis, o radialista
José Nazareno Coelho, que passou. férias com
sua família na Guanabara, No Rio, o casal Na
zareno Coelho foi hóspede do casal Pelágio
Parigot de Souza.

.Com muito carinho, cumprimentamos Alci
rene Souza, nossa assídua leitora, pelos seus
belos 15 anos.

,ElRESCUlPIU RESTRTUADDMRRIDD
,

TUDO ERR DElE,MENOS .. ,

ONOHlR BUSCOU R

INSPIRRÇR�,l) ,

...;..-.:.=;.;;;...

A VINGANÇA DOS FORAGIDOS
- TECNICOLOR-

RORY CALHOUN VIR'GINIA MAYO
EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA

Sônia Bayer,
'

uma das

belas debutantes
da noite
de gala
da Sociedade
Dramática
Carlos Gomes,
de

Blumenau .

t .

A beleza

s}!ave da

jovem senhora
Rosali
Salles

Staedl,
com seu filho
Alexandre.

'4'
'

'...•.. !iii

�
�mf!!!)

LEONARD VILAR GLORIA MENEZES
-EM-

O PAGADOR DE PROMESSAS

.

GLÓRIA 5 - 7,30 - 9,30 Hs.

VERAO QUENTE NA SICILlA'
com: GUNTHER STOLL

RITA SCHERRER

CHARLOTTE KER R

CINE ROXY

2 _' 8 Hs.'

PROGRAMA DUPLO

1� FILME
•

i:.s.':'ÍESlJO!� C.\({\S P";CRÍ\Eh \\t) ,\ÇMt'\R ({J\1
.\ FOSS.' IH) \H <no:

JANETAGRE. •

(,!.AU�\IO ,;Ç->iA �:«'WOON urrcseu,

BRUNO CORBUCCl dANNl ,'�jiP.O COCO"
Dl$":h,g,iB:'i\ í'('Fl�""X�";!,�ll�A J>!C'(.it!f.;S' :f�i.i1t,iW:,-.-.DiR�

/

CINE RITZ I RElIAm ARAGM Jem,. I

AMANHA ALI BABA
Eos40
lADROES

fASTMANCOlOR
fM DffESA DOHRACOS E
OPRIMIOW. NA MAlg ENGRACADA
COMEDIA DO ANO /

" ,

RAJÁ S. LUIZ 8 Hs

OS 3 INVENCIVEIS
ALAN STEEL
ROSALBA NERI -
MIMMO PALMARA ��

20 FILME 8 Hs.
'-�

A
NUIU
EM UIlf
II S!ll
BRilHOU

/

.A aUERRAaos
DEMaNlaS

(THE WAR DEVILS)
'com -

'<,
,

,

:'
�

" PASCAlE PETIT·JOHN IRElAND" �

il)i/// \, mrm1l"�6GUAl�

reiNE' RITZ 5 ª FEIRA

CO�GEM
,E AUDA'C1A
VENCEM.O .. IIAtlPOSSIVEL •.
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Utilitário militar para o transpor
te de cargas, paraquedistas e mate

rial bélico, o Bréquet 941 é um

avião de decolagem e aterrissagem
curtas, que pesa 26,5 toneladas. Po

de decolar e aterrissar em menos de

80 quilômetros e voar a uma veloci-

dade de cruzeiro de mais de 400

quilômetros horários. A Força Aé

rea Fráncesa e de outros países da

Europa utilizam o avião mais para o

transporte de cargas, em rotas que

prevêm escalas em pequenos aero

portos.

EmFrankfurt

o aeroporto
do· futuro

i

No aeroporto "Rheín-Méiit". de Frankfurt, o futuro já começou. Acima, as pistas,
estando assinaladas a estação de passageiros (1), a estrada de ferro (2), a nova auto-estrada

(3), as construções de serviços (4), o muro de proteção contra rúidos (5), a torre de

controle e serviços técnicos (6) e Os grandes hangares (7).

Diariamente decolam e aterram no Ae

roporto de Frankfurt em média, 547 avi

ões de passageiros e 125 aviões de carga.

Através da extensa rede do tráfego mun

dial, o aeroporto de Frankfurt está direta

mente ligado a 170 cidades nos cinco con

tinentes do globo. No ano passado, cerca
de nove milhões de passage-iros por alí

transitaram e o movimento de mercado

rias elevou-se a 400.000 toneladas. Mas o

extraordinário aumento do tráfego áereo .

que se tem verificado até o presente, pro
cessar-se-á de futuro ainda mais rapida
mente: dentro de cinco, seis anos, o nú

mero de passageiros será duplicado.
Soluções constantes de arranjos e am

pliação das instalações não conseguiram
resolver os problemas que, com tal desen

volvimento, iam surgindo. Foi por isso

que em 1965 se começou com a constr

ução de novas instalações, em parte já

construídas, na própria zona do aeropor
to. O novo edifício de recepção, "O Ter

niínal Central", está previsto para mais de

24 milhões de passageiros por ano. O ou

tro grande complexo em construção é o

centro de mercadorias. Junto ao novo edi

fício de recepção haverá, emconjunto, 36

posições para aviões, mesmo aviões dos

tipos maiores; o acesso aos aparelhos será

garantido através de 72 pontes para passa

geiros. Escadas e tapetes rolantes permi
tirão a movimentação dentro do terminal

sem maiores esforços. Uma estrada de fer

ro ligará o Aeroporto, à rede nacional, e

através de carros expressos, atingir-se-á a

cidade em 9 minutos. Novas estradas liga
rão o Aeroporto.i.que já é servido por

.

duas, auto-estradas, ao complexo viário.

Haverá garagens subterrâneas com capaci
dade para 7.000 veículos, além de quatro
hotéis.

Sadia
•

anuncia:

todos voam com

Continuam em expressiva expansão os

índices de crescimento do 'tráfego de pas

sage ir o s transportados pela TRANS

BRASIL S.A. Linhas Aéreas (Ex-Sadia
S.A. Transportes Aéreos). Em dados ofi

ciais, comparando-se o primeiro semestre

dos anos de 1971 e 1972, o aumento foi

o seguinte; no "Jatão", de 49.162.281

passageiros-Km pagos 'passou a

90.107.147, com o acréscimo porcentual,
de 84%.

l
. A receita operacional, no mesm.o pe-

a Transbrasil

ríodo, cresceu em 71% , enquanto que o

ré sul ta do operacional aumentou em

149%.

No "Dart Herald", turbo-hélice, houve
um aumento no tráfego de passageiros de

quase lO%. Isto para representar o alto

grau de crescimento que experimenta a

aviação comercial brasileira e a TRANS·
BRASIL S.A. Linhas Aéreas, que está re

gistrando recordes na indústria do trans

porte aéreo.

.

.

Automóveis

Aviões &

Impal":

o carro

mai8 vendido

Em 1956 a Divisão Chevrolet, da General Motors,
apresentou um "carro de sonho" denominado Impala. Dois
anos mais tarde, o carro de sonho virou realidade, trazendo
.aos compradores de carros comuns o estilo, o conforto e o

luxo dos carros de alto preço. Agora, menos de quinze anos

após seu lançamento, a linha Impala da Chevrolet acaba de
vender seu décimo milionésimo exemplar _ tornando-se

assim o carro grande de .rnaior venda em toda a história do

automóvel. '

Os primeiros Impala de produção normal eram um cupê
sem coluna e um conversível. Dois anos depois, Impala já
era denominação de uma linha completa de cinco modelos,
incluindo uma perua '_ e estava em primeiro lugar de

vendas, posição que só perdeu em 1979, devido a uma greve
que paralizou sua produção durante 10 semanas.

O 10.000.0000. Impala, que foi vendido a 10. de junho
passado, representa um número que, é mais do que duas'
vezes os das vendas de seu rival mais próximo. Diariamente,
mais de 2.400 Impalas são entregues a seus novos donos.

Fittipuldi ..

Peter80n�.·

.0 dupla da

LOtU8 para· 73

Antes da corrida de Zeltweg, na Áustria, onde
Emerson Fittipaldi conquistou praticamente o

título de campeão mundial de Fórmula-I de

1972, o dirigente Colin Chapmann acertou os

detalhes " para contratar Ronnie Peterson, o

"Sueco Voador", para ser o segundo de sua

escuderia na temporada do 'próximo ano. David

Walker não estava correspondendo, não tendo

marcado um único ponto nas provas deste ano,

apesar de correr com Um carro igual ao de

Emerson. Chapmann espera, com a sua

contratação, estar no ano de 73 com os seus dois

carros disputando o campeonato em todas as

provas.

. . .

o Brasil de
volta às pi8ta8

CAMADO: 08 e8portiv08
perdem .terreno D08 ElIA

•

Esta tendência pode, inclusive, cõman'
dar o desaparecimento de alguns modeloS
esportivos nos anos de 74 e 75. TalveZ
entre os

I

condenados não esteja nem o

Mustang nem o Camaro, mas o certo é

que "algumas cabeças rolarão", segundo o

"Motor Trend Buyers Guide" :SituadO
.

numa faixa de preço entre US$ 3.000 �
US$ 4.000 dólares (18 a 24 mil crllZeJ

ros), o Camaro é também um carro eCO'

nõmico segundo os padrões americanOS.
Talvez esta seja a sua salvação.

o automobilismo brasileiro volta a ter competições neste
mês de agosto, prometendo grandes provas em vários
estados. Para amanhã, dia 20, está programada uma corrida
de protótipos, no Circuito do Mineirão, em Belo Horizonte.
As principais escuderias brasileiras participarão da prova
com carros inscritos nas divisões 4,5 e 6 da Confederação
Brasileira de Automobilismo, disputando os prêmios
oferecidos pela RQ. A equipe Hollywood apresentará o

Porsche 908 com o novo motor de 3 litros. A

Bino-Ivtotorédio, Creco Competições e a Vicsa levarão seus

melhores carros e pilotos para a prova de Belo Horizonte. A
Vicsa competirá com seus dois protótipos _ o

Ameto-Chevrolet e o Newcar (foto).

Surgido em 1967 para combater o no
vo carro-chefe da Ford, o surpreendente
Mustang, o Camaro vem percorrendo uma

bela trajetória no mercado automobilísti
co americano _ embora ainda não tenha

conseguido se emparelhar com o famoso

.
rival.

Com um estilo nada retumbante, onde
se destaca a grade dianteira, à semelhança
dos Mercedez-Benz, o Camaro 72 pareceu
ficar ainda mais sisudo, em relação aos

seus modelos anteriores.
Sua traseira, em termos de concepção

americana é modestíssima, quase francis
cana: apenas dois faroletes redondos de
cada lado, um deles incorporando a luz de
ré. Rodas de magnésio (no modele, SS),
motores que vão de 11b H.P. a 240 H.P.,
freios a disco, faróis de iôdo são algumas
das opções que os seus seis modelos ofere
cem.

.

O maior problema, contudo, que o Ca
maro enfrenta não é só seu: em 1971, fo
ram vendidos apenas 4,5% de carros es

porte nos Estados Unidos _ cifra que há
cinco anos atrás atingia a marca dos 10%.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o time do Botafogo, tal como o tenho visto nos

últimos jogos do terceiro turno, e o que se pode dizer
um .time desorientado: de repente, o zagueiro Brito apa

rece apoiando, depois; toda ação ofensiva desenvolve-se

através de Valtencir, os jogadores de meia-cancha, com
exceção de Carlos Roberto, evitam a bola como se ela

fosse fogo - enfim, uma desorganização assustadora nu

ma' equipe dirigida por um profissional sabidamente
competente,

Será que os botões de Tim desaprenderam ou será,

que os jogadores não estão aceitando maisos botões de

Tim?
IIIIII .

'

o Fia de Zagalo
A grande verdade e que, atualmente, no futebol do

Rio, só um time tem padrão de jogo definido: o flamen
go. Você entra no estádio, vê o Flamengo em ação e

sente, logo, que os jogadores, sem ser autómatos, mo

vem-se segundo um plano de jogo que aproveita as virtu

des'de cada um em benefício da ação coletiva. Não é, em
absoluto, uma super-equipe. Todo mundo reconhece que
há limitações individuais na escalação do time do Fla
mengo mas e precisamente tendo em conta o valor. mo
desto da maioria dos jogadores (Moreira, Chiquinho, Li
minha, Vicente, Caio ou Dionísiof que a gente se alegre
com o trabalho de Zagalo. A cartilha dele é simplíssima:
disposição racional dos jogadores pelo campo, manute'l
ção da bola através da aproximação e do passe curto' e

esforço coletivo tanto defendendo quanto atacando.
IIIIII

Bolas de primeira - uma piada sem nome essa de

que o jogador Moisés, do Vasco da Gamq, estaria reivin
dicando o prêmio "Belfort Duarte" (reconhecimento a

disciplina): Moisés já foi expulso algumas vezes e o' prê
mio e justamente para jogador que jamais sofreu qual
quer punição. Além do mais, o comportamento sempre
violento de Moisés, atacandao rival brutamente, não

poderia nunca ser estimulado por nada. /II/II Recebi' do
Capitão Lamartine Pereira "Diagnóstico de educação
física I desportos, do Brasil", uma obra da maior serieda-

, de sobre o Brasil esportivo. IIIIII De um chofer de praça,
explicando, a sua maneira, a sucessão de rendas fracas no'
terceiro turno: "Esse turno é um caca-níquel. Com o

Flamengo e o Fluminense classificados para "a final, o

único jogo que poderia interessar um pouquinho era Bo-
, tafogo e Vasco". Os dirigentes pensam que o torcedor é

bobo';IIIII Um procedimento eficiente e raramente ado
tado pelos times é cobrar o córner da esquerda com o pé
direito e vice-versa. O único time que anda fazendo isso,
aqui no Rio, e com tremendo perigo para o rival é o

Flamengo: o córner visto nos últimos jogos do Flamen

go, são' simplesmente maravilhosos pela precisão com

que Paulo César, pelo menos os que tenho visto nos
últimos jogos do Flamengo, são simplesmente maravilho
sos pela precisão com que Paulo César põe a bola à pe
quena área fechando o ângulo. IIIIII Para refrescar a me

mória do leitor: o torneio olímpico de futebol, emMuni

que, será disputado pelos seguintes países: grupo 1 -

Alemanha Ocidental, Malásia, Marrocos e Estados Uni-

dos; Grupo II - ,URSS, Birmânia, Sudão e México; Gru
po III - Hungria, Brasil, Irã e Dinamarca; Grupo IV -,

Alemanha Oriental, Gana, Colombia e Polónia.111111 Uma

prova de zelo da direção da Adeg: no intervalo do jogo,
agora, três ou quatro jardineiros saem pelo campo reto

cando o gramado. Mas, é uma pena que goleiros conti

nuem; impunemente, a cavar verdadeiras valas na peque
na área, a titulo de marcar pontos de referência para a

sua orientação. Eu insisto: acho que os elubes desses
goleiros deviam ser duramente multados pela direção do
Maracanã. Não é justo que o estado gaste uma fortuna na

conservação do campo para ver o gramado estragado por
um cacoete de goleiro. Sem falar, naturalmente nas fa
lhas de grama que afetam sensivelmente o padrão técnico
do espetáculo.111111 E se o Botafogo e o Flamengo se

entendessem em torno da troca de Paulo César por Jair
zinho? A pergunta nasceu da conversa informal entre
dois sócios influentes do Botafogo e do Flamengo';lllll
Não é nada pequena a dívida do Fluminense: é verdade
que se trata de um clube com muito crédito mi praça,
mas a dívida ronda os seis milhões novos.]IIIII

Arma.nd.o Nogueira.,

"

É melhor Você Comprar os Azulejos na

HIDREL - Preços e Qualidade Para Servi-lo

Hidrel; R. Jerônimo Coelho, 325, Fone: 20 01
, .

FIXATIVO PARA-CRÃVÓr\i'-
ANI LINAS ALEMÃS PARA FLORES
TELAS PARA PINTURA - PINCEIS
ESPECIAIS

'

TINTA GUACHE - BETUIVIE
LACA INCOLOR - TEREBINE SECANTE
THINNER - ÁGUA RAZ
FIXATIVO PARA PAS_TEL

São, alguns.ítens de nosso grande sortimento de materiais para
Pintura art ística.

'

Oferecemos orientação técnica sobre 'aplicação de materi�is.

EMPÓRIO DOS SANITÁRIOS
RUA JERÔNIMO COELHO,3

FONE: 30.92 - FLORIANÚPOllS

Basquete, a chance demedalha
o máximo que o basquete

bo 1 brasileiro alcançou nas

Olimpíadas foi o terceiro lu
gar, com a consequente meda
lha de bronze. Aliás, em três

, oportunidades, o time nacio
nal conseguiu a terceira colo
cação, sendo que os Estados
Unidos, desde que o basquete
passou a constar da programa
ção Olímpica, em 1936, vem
obtendo a medalha de ouro.'

Os brasileiros também par-
,

tícipararn de todas as Olimpía
das, onde o basquetebol se fez
presente, não conseguindo
classificação para a fase final
apenas nos Jogos de Berlim,
justamente quando o esporte
da cesta estreava. Isto no ano

de 1936, quando em 5 jogos
, tivemos apenas duas vitórias,
sen�? tIm,�-contra a Hungria
por, W G. '

34 VITÚRIAS'

O Brasil já disputou 54 jo
gos, nas sete olimpíadas onde
o basquetebol esteve presente, ,

conseguindo 34 vitórias. Mar
camos 3 290 pontos, contra

3036, apresentando assim o

saldo de 254 pontos. A maior
vitória do basquetebol brasilei
ro, em Olimpíadas, ocorreu

. em 1948, em Londres, quando
derrotamos a Inglaterra, por
76 x 11. A maior derrota foi
nos Jogos Olímpicos de Mel
bourne, em 1956, quando fo
mos superados pelos Estados
Unidos, por 113 x 51. .

O "tive" brasileiro marcou

mais pontos, em Olimpíadas,
no México, em 1968, derro->
tando o Marrocos, por 98 x

52, .enquanto o men�r
.i
marca

'dor ocorreu em Berlim, em

,1936, quando perdemos para
o Canadá, por 24 x 17. O Bra
sil sofreu mais' pontos, contra
os Estados Unidos, nos jogos
Olímpicos de Melbourne, em

1956, quando fomos derrota

dos, por 113 x 51. O adversá
rio que nos 'marcou menor nú
mero de pontos foi a Inglater
ra, quando o "five" do Brasil
venceu, por 76 x 11. Em Lon

dres, em 1948.

KANELA

Toga Renan Soares, o po
pular "Kanela", atual treina
dor da Seleção Brasileira, par!
ticipou dos jogos Olímpicos de

1960, em Roma: Naquela'
oportunidade, o Brasil ficou
em terceiro lugar, cabendo à
primeira colocação aos Esta
dos Unidos e o segundo à
.Uníão Soviética.

Aliás, nas Olimpíadas de
60, o basquetebol brasileiro es

teve muito bem, derrotando a

União Soviética, na chave eli
minatória, deixando fugir a

chance de uma final com os

Estados Unidos, ao perder na
semi-fmal, Rara o mesmo time·
soviético. Em 1963, Ó basque
tebol brasileiro sagrou-se cam

peão do mundo, no Rio. Nem
mesmo o outro título mun

dial, conquistado' no Chile,
apresentou um time brasileiro
tão próximo da perfeição, co
mo do momento, onde conse

guimos nada menos do que
três títulos de campeões, em

Torneios Internacionais, ven
cendo, nas fianis, os Estados
Unidos.

BRITO CUNHA

O técnico do Brasil, nas
duas últimas Olimpíadas, foi
Rena to Brito, Cunha. Enl
1964, em Tóquio, os brasilei
ros ficaram em terceiro lugar,
enquanto, em 1968, no Méxi
co, conseguimos o quarto pos
to. O Brasil utilizou 7'9 jogado
res, nos sete jogos Olímpicos
em que se fez presente.

, Wlamir foi o jogador que
mais vezes atuou, em Olimpía
das, tendo participado dos jo
gos de Melbourne, em 1956.
Roma, 1960. Tóquio 64 e Mé
xico 1968. Mosquito é o único
integrante da atual equipe de
basquetebol do Brasil que já
participou de três Olimpíadas.
O grande valor nacronai atuou
nos Jogos Olímpicoslde Roma,

em 1960, Tóquio, em 64 e Mé
xico em 1968.

OS SETE JOGO�

Eis, em resumo, todos os

detalhes sobre a participação
do Basquetebol brasileiro rias
Olimpíadas:

1936 =Berlim - Brasil17:
x Canadá 24, Brasil W Hun
gria O, Brasil 18 x Chile 23,
Brasil 32 x China' 14 e Brasil
29 x Polônia 33. Resumo: - 5

Jogos - 2 vitórias - 3 derrotas:
96 pontos a.favor - 94 pontos
contra - Saldo de 2 pontos. O
Brasil não obteve classifiCaçao
10.) Estados Unidos; 20.) Ca-
,nadá; 30. México - Técnico
do Brasil: � Arno Frank; Joga
dores: - Baiano, Montarini,
Pavão, Albano, Pilla, Martinez,
Nelson e Valdemar.

1948 - Londres .: Brasil
45 x Hungria 41, Brasil 36, x
Uruguai 32, Brasil 76 x Ingla
terra 'ri, Brasil 57 x Canadá
35, Brasil 47 x Itália 31, Brasil
28 x Tcheco-Eslováquia 23,
Brasil 33 x França 43 e Brasil
52 x México 47. Resumo: - 8
jogos - 7 vitórias - 1 derrota
- 374 pomos a lavor - 263
pontos contra - Saldo de 111
pontos. Colocação: 30. Lugar.
Estados Unidos em lo. e Fran
ça em 20. Técnico: - Moacir
Daiuto; Jogadores: -r- Évora,
Marson, Alexandre, Vinicius,
Massenet, Pacheco, Alfredo,
.Brás, Rui e Algodão.

1':152 - HELSINQUE -

Brasil 57 x Canadá 55, Brasil
71 x Filipinas 52, Brasil 56 x

Argentina 72, Brasil 75 ii: Chile
44, Brasil 49 x União Soviética
54, Brasil 53 x Estados Unidos
57, Brasil 59 x França 44 e

Brasil 49 x Chile 58. Resumo:
- 8 jogos - 4 vitórias ,- 4 der
rotas - 469 pontos a favor -

436 pontos contra - Saldo de
33 pontos. colocação: 60. Lu
gar. Estados Unidos em 10.
União Soviética em 20. e Uru

guai em 30. Técnico: - Ma
nuel Pitanga. Jogadores:. - Al
fredo, Brás, Rui, Algodão, Al
mir, Godinho, Mário Hermes,

Raimundo, Tião, Thales, An
gelim, Mayre José Luis.

1956 - MELBOURNE -

Brasil 78 x Chile 59, Brasil 89
xAustrá!�_ 66, Brasil 68 x

União SoviétiCãlf1. Brasil 51 x

Estados Unidos 113, Brasil 73_
x Bulgária 82, Brasil 89 x Chi
le 64 e Brasil 52 x Bulgária 64.
Resumo: -'7 Jogos - 3 vitó
rias -, 4 derrotas - 500 pontos
a favor - 535 pontos contra -

"Déficit" de 35 pontos - Co
locação 60. lugar. Estados Urii
dos em 10. União Soviética em

20. e Uruguai em 30. Técnico:
�Mano Amâncio Duarte.)0-
gadores: - Aldgodão, Ange
!im, Mayr, José Luís, Fausto,
Gedeão, Otiveri, Nelsinho,
Bombarda, Edson, Amaury e

Wlamir.
1960 � Roma - Brasil 75

x Porto Rico 72, Brasil 58 x
União Soviética 54, Brasil 80 x
México 72, Brasil 78 x Itália
75, Brasil 77 x Polônia 68
Brasil 85 x Tcheco-Eslováqui�
78, Brasil 62 x União Soviética
64, e Brasil 63 x Estados Uni
d.o� 90. Resumo: - 8 jogos - 6
vitorias - 2 derrotas - 578
pontos a favor e 573 contra.
Saldo de 5 pontos. Colocação:

Teste ,,10r 't,erá
dois jogos hoie/

Dos jogos programados para hoje, pelos campeonatos·
Carioca, Paulista e Fluminense, dois fazem .parte do Teste

10l da Loteria Esportiva.
'

Pelo Campeonato Carioca, em sua sexta rodada do ,30.
Turno, jogam no Maracanã, Botafogo e América, jogo 2 do·
Teste. O Paulista, na 9a. rodada do returno, tem no

Morumbi São Paulo x Ponto Preta à tarde, número 6 da
Loteria Esportiva. Á noite, no Pacaembu, 'o Palmeiras
defende a liderança jogando contra o São Bento.

Em Campos, inicia hoje o Campeonato Fluminense de
Profissionais, com a realização de apenas uma partida,
abrindo a la. rodada: Goitacaz x Nacional.

.------Internacional---------------------------------------------.

Fitt;pald� vai
DJesnJO a Monza

Lausane, Suiça (AP) - Está confirmada a-participação
de Emerson Fittipaldi no Grande Premio de Monza, pro
gramado para o próximo mês de setembro.

A confirmação veio através de Maria Helena, esposa
do volante: "a equipe Lotus estará em Monza. Falo em

nome de meu marido porque ele está ausente neste mo

mento".

Spas'sk,y. reage
e empata a 15a.

..�
.

Reykjavik (AP) .: Bobby Fischer "se aproximou on

tem mais um ponto do título mundial, ao empatar a

décima quinta partida com o soviético Borys Spasski,
três minutos após ela ter sido reiniciada.

Fischer encabeça agora a série, com nove pontos, con
tra seis de Spassky. Necessita somente 3,5 mais nara che
gar ao título. Spassky,' como campeão atual, precisa de
12 pontos para reter a coroa.

Os aficionados saíram do Palácio dos Esnortes dunla
mente decepcionados, pois pagaram um alto preco para
assistir a somente seis movimentos.

Fittipaldi voltará a Lausane somente amanhã, depois
de passar uma semana descansando na ilhaespanhola de

Ibíza, com o chefe da equipe Lotus, Colin Chapman.
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30. Lugar - Estados Unidos
em 10., e União Soviética em
20. Técnico: - Toga Renan
Soares (Kanela). Jogares: -

Amaury, Wlamir, Edson, Fer
nando, Moisés, Brás, Walde
mar, Waldir, Succar, Mosquito,
Rosa Branca e Jatyr.

1964 - TÚQUIO - Brasil
50 x Perú 58, Brasil 68 x Iu
goslávía 64, Brasil 92 x Coréia
do Sul 65, Brasil 61 x Finlân
dia 54, Brasil 80 x Uruguai 68,
Brasil 53 x Estados Unidos 86,
Brasil 69 x Austrália 57, Brasil
47 x União Soviética 53 e Bra
-sil 76 x-Porto Rico 60. Resu-i
mo: - ':I jogos ,6 vitórias - 3
derrotas - 596 pontos a favor
- 565 pontos contra - Saldo
de 31 pontos. Colocação: -

30. Lugar, Estados Unidos em

10. e União Soviética em 20.
Técnico: - Renato Brito Cu
nha. Jogadores: - Amaury,

Wlamir, EêÍson,' Succar, Mos
'quito, Rosa Branca, Jaty,r,
Fritz, Victor, Edvar, Sérgio e

Ubiratan.
1968 - MÉXICO - Brasil

98 x Marrocos 52, Brasil 75 x

Bulgária 59, Brasil 63 x Méxi
co 60, Brasil 85 x Polônia 51,
Brasil 91 x Coréia do Sul 59,
Brasil 84 x Cuba 68, Brasil 65
x União Soviética 76, Brasil 63
x Estados Unidos 75 e Brasil
53 x União Soviética 70. Resu
mo: - 9 jogos - 6 vitórias 3
'derrotas - 677 pontos a favor
- 570 contra - Saldo de 107
pontos. colocação: 40. lugar.
Estados Unidos em lo. Iugos
lávia em 20. e 'União Soviética
em 30. Técnico: - Renato Bri
to Cunha. Jogadores: - W1a
mir, Succar, Mosquito, Rosa
Branca, Edvar, Sérgio, Ubira
tan, Scarpini, Hélio Rubens,
Joy, José Geraldo e Menon,

-- �.� - ..

Anuncie em
o ESTADO

Rua Felipe
Schmidt116

TRIBUNAL DE JUSTICA
DIRETORIA DE DOCUMENTACÃO E PU'BUCACÕES

.

RESENHA DE JULáAMENTOS
.

A Câmara Criminal do Tribunal de Justica do Estado
de Santa Catarina, em sessão extraordinária' de sexta-fei
ra, dia 18 de agosto de 1972, julgou ossequintes preces
ses:

1) Recurso Criminal no. 6.453 de Bom Retiro, rectes.
Raemi Marian e sua mulher e recdo. o dr. Juiz de Direi,
to.

Relator: Des. EDUARDO LUZ
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer

da Procuradoria Geral do Estado, não conhecer do recur

so. Custas na forma da lei.
2) Recurso Criminal no. 6.452 de Cuncótdia, recte. o

dr. Juiz de Direito, ex-officio, e recdo. José Hilário Fio
rentin.

Relator: Des. EDUARDO LUZ
Decisão: Ã unanimidade e de acordo com o parecer

da Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.
3) Apelação, Criminal no. 11.816 de Itaiópolis, apte.

José Kvitschal e apda. a justiça. por seu Promotor.
Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer

da Procuradoria Geral do Estado, não conhecer do recur

so por'intempestivo. Custas na forma da I,ei.
4) Apelação Criminal no. 11.687 de Itaiópolis, apte.

Walter Kazmierczak e apda. a Justiça, por seu Promotor.
Relator: Des. MARCI LlO MEDEI ROS
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer

da Procuradoria Geral do Estado conhecer da apelação e

negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.
5) Apelação Criminal no. 11.831 de Braço do Norte,

apte. Edson Antônio Brognolli e apda. a Justiça, por seu
Promoto r.

Relator: Des, MARCI-LlO MEDEIROS
Decisãó: À unanimidade e-de acordo com o parecer

da Procuradoria> Geral do Estado, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento, exceto para excluir da condenação
o pagamento das custas. Custas na forma da lei.

6) Apelação Criminal no. 11.591 de Braço do Norte,
apte. Zózimo Silveira Martins e apdo. Diamantino Ve
nâncio Martins.

Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer

da Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. 'Custas na formada lei.
Jaime Sprícigo

Diretor
.

As Câmaras Civis Reunidas do Tribunai daJustica de
. Santa Catarina, em sessão de sexta-feira, dia 18 de agosto
de 1972, julgaram o seguinte processo:

Recurso de Revista no. 24,de Florianópolis, recorren
te Sociedade Brasileira de Urbanismo S.A. e recorridos
Adelar Müller e outros.

Relator: Des. IVO SELL.
Decisão: Preliminarmente, por maioria de votos, co

nhercer do recurso e, no mérito, unanimemente, dar-lhe
provimento para reformando, em parte, o acórdão recor

rido, determinar que o quantum devido seja apurado em

execução. Custas ex-Iege. .

Jaime Sprícigo
Diretor

VISITE-NOS
����__===_�=====��.,--�"--��-�-�=,-====-=-�,�-j�==�========���--4�

GUARUJA: FUTEBOL SENSACIONAL
Neste Domingo, a partir das 14h30m:

I

NEY BOTTO GUIMARÃES E ROBERTO SALDANHA, de Joinville,
.

no jogo da Loteria:
AMÉRICA X FIGUEIRENSE

na rua Bocaiúva, LAURO SONCINI, JOÃO ARI, WALTER
SOUZA E ALDO LUIZ, nos lances sensacionais de

AVAf X HERCfLlO LUZ
RÁDIO GUARUJÁ, DISPARADA NA FRENTE. FUTEBOL EM
TODO O ESTADO. ONDAS MÉDIAS E CURTAS -- 1420 Khz

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Eraldo (foto) assistindo
a uma jogada

do treino coletivo, foi
dispensado

junto com Valmor, pela
direção do Avai,

que alega necessidade
de diminuir

o plantel para fazer
novas contratações.

Ontem os jogadores já
acertaram a situação
e foram indenizados

Eraldo e Valmor, duas
dispensas inesperadas

A partir de ontem, o Avai, que já não tinha grande plan
tel, reduziu-o ainda mais com a dispensa de dois jogadores:
Eraldo, jogador de defesa e Valmor, atancante. Alegam os

dirigentes, que o Avaí quer apenas reduzir o número de
jogadores e partir para novas contratações.

Sem se saber exatamente õ motivo das .dispensas, é certo
que a ausência de um bom banco dificultará os trabalhos de
Zezé, justamente na reta final do campeonato.

Embora estivessem os dirigentes aborrecidos com a eleva
da conta apresentada pelo hotel, referente a hospedagem da
delegação santista, constataram que o êxito financeiro foi
dos melhores. Depois do sucesso do Santos, 'o Avaí deverá
trazer a Florianópolis, a equipe do Vasco da Gama, no pró
ximo dia 7 de setembro, desde que não se concretize a

realização da partida entre Figueirense e Internacional de
Porto Alegre, marcada paÍa o mesmo dia.

TREINO
Treino dos melhores, foi o que realizou o Avaí na tarde

de ontem, que serviu d� apronto para a partida de amanhã
contra o Hercílio Luz. Toninho foi a grande figura anotan

do todos os gols que deram a: vitória aos titulares por 3 a O,
redimindo-se de sua péssima atuação conta o Santos.

Com os laterais Gonzaga e Ariovaldo apoiando o ataque,
os titulares dominaram tranquilamente os reservas e só não

golearam devido ao bom trabalho de Rubens, que atuou no
gol dos reservas. Lica, se revesando.corn Ismael, desnorteava
a defesa, abrindo claros para a entrada de Toninho.

Depois do bom treino, Zezé escalou a equipe com que
espera vencer para continuar na luta: Rubens; Gonzaga, Lili,
Batista e Ariovaldo; Miltinho e Rogério; Toninho, Lica,
Moacir e Ismael. No banco estarão torcendo pela vitória,
Jacaré, Bita, Castor, Balduino e Deodato. '

Ontem pela manhã, Zezé, orientou leve Física e chutes a

gol de longa distância, para calibrar a pontaria de seus ata

cantes. Na manhã de hoje os jogadores farão recreação, fi
cando concentrados em seguida para-o jogo de amanhã.

Figueira

ainda não

desistiu

:de iogar

o Figueirense deu entrada na tarde de ontem na Fe

deração Catarinense de Futebol, de um ofício solicitan
do permissão para a 'realização de uma partida interesta

dual, contra o Internacional. Deverá o tetra campeão
gaúcho se apresentar n� Orlando Scarpelli, no próximo
dia 7, desde que o torneio Cidade de Porto Alegre esteja
decididci até o dia 3 de setembro.

Enquanto isso, Jorge Ferreira, realizava o último cole
tivo da semana que serviu de apronto para o jogo de
amanhã. O treino mostrou ao treinador, que a linha ata

cante do Figueirense está desentrosada e encontrando
sérias dificuldades para abrir uma defesa. Nem mesmo o

papo de Jorge Ferreira com Luiz Everton, Tião Marinho
e Land surtiu efeito. Depois dos 80 minutos, os reservas,
com gol de Armando, venceram os titulares por 1 a O.'

Armando e .Luiz Antonio, bem lançados por Quincas
e Almir, acabaram com o treino de ontem obrigando o

treinador a colocá-los no banco para a partida de ama-
,

nhã, e, talvez venham a ser a solução para furar a defesa
do América.

Os laterais, Pinga e Carlos Roberto, apoiavam cons

tantemente o ataque, do que se aproveitavam Luiz Anto
nio e Armando para exigir bastante de Moenda e Jailson.

Os titulares tentavam! o, gol de empate, ora com Carlos
Roberto na ponta e Land no meio, ora com Tião na

-

ponta, mas de nada adiantou; pois 110, atuando no gol
dos reservas não permitiu que o placar fosse alterado.

VACARIA

Vacaria, fez treinos leves a parte com Iberê Rosa, com
6 voltas na pista e 10 abdominais deixando o preparador
físico bastante satisfeito com sua rápida recuperação.

Ontem pela manhã, houve apenas treino para aprimo
ramento das condições físicas, com 30 abdominais e 10

piques de 50 metros.

Com a impossibilidade de poder contar com Quincas
para á partida de amanhã, Jorge Ferreira escalará Pelé ao

lado de Adailton, admitindo o treinador que: "Apesar de
Pelé ser um grande jogador, a falta de Quincas será senti

da; pois realizou uma grande partida contra o Avaí".
,

O figueirense tentará manter a liderança com 110; Pin
ga, Jailson, Moenda e Carlos Roberto;' Pelé e Adailton;
Caco, Tião Marinho, Luiz Everton e Land..

Os jogadores hoje farão recreação pela manhã, seguin
do às 15 horas para são Francisco do Sul, onde pernoita
rão, devendo chegar a Joinville somente na hora do jogo.

A EMPRESA

PAINÉIS E CARTAZES
EM Sl! CATARINA

PHlllPPI & elA
a casa do construtor

CENTRAIS ,ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S.A.,
,'SETOR FLORIANOPOLlS

'UM NOME�
EM

CARTAZ I '

_________ .,. ••
10 ••_
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FALTARÁ LUZ AMANHÃ
Para dar continuidade a reforma da rede primária de distribuição e segurança não só do

pessoal que realiza esses serviços como também do público em geral, será interrompido o

fornecimento .de energia elétrica, DOMINGO dia 20/08/72, nos seguintes locais:
CENTRO DA CIDADE

'

Das 7,00 às 9,00 horas - Rua Tiradentes.
Das 7,00 à s 11,00 horas - Rua Felipe .Schrnidt ,entre Duarte Schutel e Jerônimo Coelho e

adjacências.
Florianópolis, 18 de Agosto de 1972

Quincas vai mostrar seu
futebol no ABC de Natal
Já que o Figueirense, mesmo sendo campeão estadual,

não tem condições de participar do Campeonato Nacional
deste' ano, pelo menos poderá torcer pelo sucesso de seu

jogador, o meia cancha Quincas.
Na manhã de ontem, ele estava triste pela decisão do

Tribunal de Justiça Desportiva, que além de multá-lo em

Cr $ 100,00, aplicou-lhe a suspensão de uma partida, não
levando em conta sua condição de primário.

Enquanto Quincas lamentava ter de ficar fora do jogo de
amanhã em Joinville, recebia um telegrama da Guanabara
de Célio de Souza, novo técnico do ABC de N'atal.

Célio de Souza, descobridor de Quincas, foi quem o

trouxe de Recife para o Vasco da Gama, onde o orientou

nos juvenis, aspirantes e profissionais. Deseja o treinador, o

Quincas bebeu muita água.
depois do treino

de ontem Ele se esforçou
bastante e quer
mostrar o seu bom

futebol Mas isto não

vai adiantar muito,
pois está suspenso, sem
condições de jogo
para amnhã. E logo
depois que o campeonato
terminar, vai para
o ABC deNatal.

empréstimo de Quincas para o Campeonato Nacional, já
que é a primeira vez que o ABC vai disputá-lo e pretende
armar uma grande equipe. Na mesma hora em que recebia o

convite, Quincas entrou em contato com o presidente do
Figueirense, major Ortiga, que não criou obstáculos em ce

der o jogador por empréstimo, após o encerramento do

Campeonato Catarinense.
Na noite de ontem, Quincas telefonou para Célio de Sou

za, acertando os detalhes e seu embarque para Natal se dará
logo após o encerramento do atual campeonato.

Quincas mostrou-se muito satisfeito pela oportunidade
de poder novamente jogar ao lado de Maranhão, outro vas

caiano, atualmente no São Cristóvão, que deverá ser contra

tado nas próximas horas, pelo ABC.

Inter fica só com .elador do estádio
Lages (Sucursal) - O Internacional encerrou o ano da.

mesma maneira como iniciou. Sem dinheiro, com o plantel
em liquidação e sem condições de sustentar o Departamen
to de Futebol.

Como o clube não conseguiu amistosos e não podia ficar
pagando os jogadores que restaram, sem arrecadar nada,
resolveu dispensar todos, inclusive o técnico.

Na concentração do Internacional, junto ao Estádio Ver-

melhão, sobre apenas o zelador, recebendo 300 cruzeiros

mensais, única despesa do clube até o início da próxima tem-

porada.
.

A medida tomada pela direção colorada, deixará a cidade
sem futebol até o ano que vem. Foi a única solução encon

trada pelo Internacional, para safar-se das dívidas já existen

tes e não contrair mais nenhuma outra.

Am'érica e Colorado iogarão' no dia 7
Jonville (Sucursal) - A Comissão Organizadora dos fes

tejos do Sesquicentenário da Independência, em Joínvílle,
programou para o dia 7 de setembro, no Estádio Olímpico
uma partida entre o América e o Colorado de Curitiba, uma
das forças do futebol do vizinho Estado. Dirigentes do Co
lorado estiveram em Joinville, oportunidade que o contrato

para a apresentação foi assinado. Os portões estarão, fran
queados ao público, 'numa homenagem ab torcedor Joinvil
lense. O Colorado atualmente está em terceiro lugar no

Campeonato Paranaense e luta pela conquista do título da
fase final, tendo vencido com relativa facilidade na quarta
feira última, em Ponta Grossa, o time local por 4 gols a um.

Atuará neste domingo contra o Atlético em jogo decisivo

para as suas pretensões e deverá vir a Joinville com todos os

Titulares. Trará entre outros, o goleiro Romeu, o melhor do
Paraná na atualidade, Bira excelente lateral direito, os ex

sampaulinos Babá e Nenê, além de muitos outros bons joga-
dores.'

.

Amadorismo
Ivo Varela mudou de nome. Deu briga

j

Joinville (Sucursal) - o

Torneio Ivo Varela, teve

início ontem em Joinville

com a participação de sete

municípios catarinenses,
passa a ser denominado, a

partir deste ano, de "Tor
neio Cidade de Joinville" ..

,A decisão da troca do no

me foi tomada pelos diri

gentes da Liga Joinvillen

se.em decorrência de pro
blemas criados pelo sr. Ivo

Varela que procurou impe
dir a realização do torneio

na praça de esportes. Os

primeiros desentendimen
tos verificam-se entre o sr.

Varela e alguns atletas da

seleção de Joinville. Ao a

firmar que o certame não

poderia ser realizado no

Palácio de Esportes, que

pretence a Sociedade dos

Amigos de Joinville, o sr.

Ivo Varela foi procurado
pelos promotores do tor

neio que desejavam encon

trar uma forma concilíató-.
ria já que os representantes
dos outros seis municípios
haviam chegado à Joinvil-

le. Como não houve condi

ções de conciliação, a dire
toria da Liga Joinvillense

de Futebol de Salão e par

ticipantes, reuniram-se on

tem à tarde a fim de esta

belecerem novos nomes ao

certame que passsará a ser

chamada de "Torneio Ci

dade de Joinville".

O campeonato come

çou ontem com a partici
pação das equipes de Fute

bol de Salão de Florianó

polis, Lages, Blumenau,

Brusque, Itajaí e São Joa

quim. A decisão do tornei

o será levada à efeito no

próximo domingo com a

partida entre os vencedo
res das duas chaves.

O Departamento de Tu·

rismo da Prefeitura Muni

cipal e a Liga Joinvillense

de Futebol de Salão insti

tuíram um trofeu que fica

rá de posse definitiva do

vencedor do torneio. Os

demais participantes rece

berão medalhas.

Lages treinando muito para 05 Jogos
LAGES (Sucursal) - A

Seleção Lageana de Bas

quete, que participará dos

�II Jogos abertos de San

ta Catarina, está prosse

guindo em seu treinamen
to intensivo. O técnico da

equipe, 'professor Alvaro

Rogério Muniz, está bas

tante contente com a pro
dução da equipe. Nos dias

I
•

MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇAO

MATRIZ: Rua Dr. -Fulvio Aducci, 1.128 ,- loues: 20'-7J . '>3·68 ·63·22 e 65-20 Estreite

FILIAL: Rua Conselheiro Mafra, 92 . Iene: 32.47 - Ftcrtenopcha

find Te1: PHILIPPl· Caixa Peste! 1.560

"

\

R.ITAJAI, 1691
FONE: 22-1451

BLUMENAU -t- se

26 e 27, o time lageano es-.

tará se apresentando con

tra o selecionado de Cha- '

pecó, em partida amistosa.

O primeiro treino coletivo

da seleção apresentou o re

sultado de 61 a 62 para a

equipe A. Jogaram Bilisca

(24), Marconi (14), Tataio
(8), Ribeiro (18) e Alber

to. Pela Seleção B; Pau li-

nho (22) Júlio (10), Ale

xandra (8), Francisco (10)
e Eduardo (12).

ANIVERSÁRIO
O Palácio dos Esportes

do Colégio Diocesano, está
completando um ano de

funcionamento. Para co

memorar esta data, foi ins
tituída uma programação

É melhor Você Comprar os Azulejos na

especial, assim 'distribuída.
Dia 19, sábado, às 19 ho

ras: VASTO VERDE (Blu'
menau) X DIOCESANO

(Lages), Basquete Infantil

SELEÇÃO DE LAGES X

SELEÇÃO DE BLUME·
NAU, vôlei feminino e

VASTO VERDE X DIO

CESANO, basquete juve
nil.

ALU,GAM-SE LOJAS
Alugo' 2 lojas no Ediflcio Bahia para fins co

merciais.

Alugo 2 lojas no Edifício Alción na R. dos

Ilhéus, local de grande movimento.
Tratar com Dario pelos'fones 4198 e 4414.

HIDREL - Preços e Qualidade Para Serví-Io

Hidrel: R. Jerônimo Coelho, 325, Fone: 2001

Anuncie em
o ESTADO

Rua Felipe
Schmidt 116

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




